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CÁMARA DE DIPUTADOS 
ALTA PRIORIDAD 
Reconoce Sergio Gutiérrez Luna lucha histórica de la comunidad LGBTTTIQ+.- El presidente de la 
Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, reconoció a la comunidad LGBTTTIQ+ por su lucha 
histórica, durante la ceremonia de develación en letras doradas en la Cámara de Senadores, en la 
que estuvieron presentes activistas de dicha comunidad. [MILED] [UNOMÁSUNO] [UNOMÁSUNO]  

SCJN rechaza reclamo contra acuerdo del INE que limita a AMLO.- La Primera Sala de la SCJN rechazó 
dos reclamos promovidos por la Presidencia de la República y la Cámara de Diputados en contra del 
acuerdo del INE por el que se prohibió la publicidad oficial y la difusión de opiniones del presidente 
Andrés Manuel López Obrador en torno a la revocación de mandato. El proyecto del ministro Alfredo 
Gutiérrez Ortiz Mena resolvió en ambas quejas “quedan sin materia el recurso de reclamación”, 
mismas que fueron promovidas dentro de la controversia constitucional 47/2022. Este recurso fue 
interpuesto originalmente por el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna, que se quejó en contra de un acuerdo de la Comisión de Quejas y Denuncias del INE, 
que nació de una solicitud para adoptar medidas cautelares en contra del presidente por parte del 
Partido Acción Nacional, por “emitir propaganda gubernamental en periodo prohibido''. [SOL DE 
MÉXICO] [EXCÉLSIOR]  

Solicitarán prórroga para contestar a la orden de dar a MC sitio en la Permanente.- La Jucopo de la 
Cámara de Diputados solicitará una prórroga al TEPJF para contestar el pedimento de incluir en la 
Comisión Permanente a un representante de MC. El presidente de la Jucopo, Rubén Moreira, informó 
que se pedirá una prórroga al Tribunal Electoral para poder emitir una resolución. Por su parte, el 
coordinador de MC, Jorge Álvarez Máynez, instó en que el bloque mayoritario debe acatar la 
resolución del TEPJF. Por su parte, Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena, afirmó que las 
resoluciones dictadas por la Sala Superior del TEPJF, sobre la integración de la Comisión Permanente 
del Congreso de la Unión, vulnera las atribuciones de la Cámara de Diputados y del Poder Legislativo. 
[JORNADA] [UNIVERSAL] [24 HORAS] [EXCÉLSIOR] [REFORMA]  

Parlamento abierto sobre la reforma electoral arranca el 11 de julio.- En la Cámara de Diputados, 
los líderes parlamentarios pusieron fecha al parlamento abierto sobre la reforma electoral 
presentada por el Presidente de la República. El acuerdo que la Jucopo prevé aprobar que los foros 
de debate iniciarán el próximo 11 de julio y terminarán el 25 de agosto, escasos días antes de iniciar 
el siguiente periodo ordinario de sesiones. [MVS] 

MESA DIRECTIVA 
Creel se destapa para la Presidencia.- El vicepresidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 
se apuntó para contender por la presidencia de la República en 2024. [EXCÉLSIOR] [CRÓNICA] 
[RAZÓN] [FINANCIERO] [REFORMA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
PRD, en desacuerdo con propuesta de Alito de armar a la población: Cházaro.- En la Cámara de 
Diputados, la bancada del PRD aclaró que no acompaña la iniciativa del diputado priista Alejandro 
Moreno de permitir a la población acceder a armas de alto calibre, para hacer frente por sí mismos 
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a la delincuencia. El coordinador Luis Espinosa Cházaro puntualizó que es un planteamiento hecho a 
título personal por Moreno Cárdenas, no fue consultado con los aliados de Va por México. Por su 
parte, el coordinador de los diputados priistas, Rubén Moreira, respaldo el planteamiento. [MVS] 
[JORNADA] [HERALDO] [UNIVERSAL] [ÍNDIGO] [CRÓNICA] [REFORMA] [MILENIO]  

COMISIONES  
Diputados acusan "corrupción transnacional" en caso de migrantes muertos en Texas.- La Comisión 
de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados condenó enérgicamente los hechos en que 
murieron 51 migrantes, entre ellos 27 mexicanos, en San Antonio, Texas, y denunció una evidente 
corrupción trasfronteriza en ese caso. El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores en el 
Palacio de San Lázaro, Alfredo Femat, sostuvo que esos hechos evidencian corrupción en ambos 
lados de la frontera México-Estados Unidos. [MILENIO] 

PRI pide mesa de trabajo en San Lázaro para atender problema de la sequía.- La bancada del PRI 
en la Cámara de Diputados urgió a las comisiones de Medio Ambiente y de Recursos Hidráulicos en 
el Palacio de San Lázaro a integrar una mesa de trabajo conjunta para atender el problema de la 
sequía en el norte del país y prevenirlo en el resto del territorio nacional. “De no tomar medidas, el 
problema de la falta de agua será en breve un tema de gobernabilidad en México”, advirtió la 
legisladora priista Melisa Vargas. [MILENIO] 

DIPUTADOS 
Piden comparezcan titulares de Energía y Hacienda por costo de 'Dos Bocas'.- El PAN en la Cámara 
de Diputados solicitó la comparecencia de los titulares de la Sener, Rocío Nahle y de SHCP, Rogelio 
Ramírez de la O, para que rindan un informe detallado por el aumento en los costos de la 
construcción de la Refinería Olmeca Dos Bocas. El diputado panista Héctor Saúl Téllez recordó que 
inicialmente, el presidente López Obrador informó que esta obra tendría un costo de ocho mil 
millones de dólares; sin embargo, la titular de la Sener señaló que el costo sería de nueve mil 800 
millones de dólares a dos meses antes de su inauguración. [W RADIO] 

Grandes ciudades del país perderán mil mdd al año por cambio climático.- Por la transformación 
ambiental, México tendrá pérdidas multimillonarias debido a las inundaciones costeras, el daño a los 
cultivos y el calentamiento, consideró el académico Francisco Estrada, coordinador del Programa de 
Investigación en Cambio Climático de la Universidad Nacional Autónoma de México. Al participar en 
el foro A 10 años de la promulgación de la Ley General de Cambio Climático, presente y futuro, 
celebrado en la Cámara de Diputados, estimó que es insuficiente el esfuerzo del país contra ese 
fenómeno. [JORNADA]  

Rechazan Morena y PAN en el Senado, la propuesta del líder del PRI, de armar a las familias para 
combatir la inseguridad.- Ricardo Monreal y Julen Rementería, coordinadores del Morena y el PAN 
en el Senado, respectivamente, calificaron como el “inicio del caos” y una “muy mala idea” la 
propuesta de Alejandro Moreno, presidente del PRI, de armar a los ciudadanos para defenderse de 
los delincuentes. [ENFOQUE] 

Rechaza Mancera propuesta de ‘Alito’.- El coordinador de los senadores del PRD, se deslindó de la 
propuesta del presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, de que la población tenga acceso a 
armas de alto calibre, al considerar que la propuesta armamentista ha generado muertes y lesiones 
en países como Estados Unidos.[EXCÉLSIOR]  

Xóchitl Gálvez rechaza propuesta para armar a la ciudadanía.- La senadora del PAN, Xóchitl Gálvez, 
rechazó la propuesta del dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, que busca flexibilizar y 
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legalizar el uso y portación de armas a la ciudadanía con el fin de que hagan frente a la inseguridad 
que vive el país, adelantó que votaría en contra. [HERALDO] 

COMISIÓN PERMANENTE  
Fallecimiento de migrantes en Texas confronta a legisladores en Comisión Permanente.- El 
fallecimiento de 51 personas migrantes, 27 de nacionalidad mexicana, encontrados en un tráiler en 
San Antonio, Texas, Estados Unidos, confrontó a legisladoras y legisladores integrantes de la 
Comisión Permanente del Congreso de la Unión. Mientras que la oposición sostuvo que parte de la 
responsabilidad la tiene el gobierno mexicano “porque no ha sabido implementar una efectiva 
política migratoria” y porque “la política económica sigue promoviendo la migración”, los integrantes 
de Morena y sus aliados aseguraron que "hoy hay más oportunidades que nunca" para que las 
personas no abandonen sus lugares de origen. [UNIVERSAL] [HERALDO] [24 HORAS] [JORNADA] 
[RAZÓN] 

Demandan recursos para refugios de mujeres.- Con el aval de todas las fuerzas políticas, la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión exhortó a la Segob  a vigilar la entrega en tiempo y forma los 
recursos etiquetados en el Presupuesto de este año al Programa de Apoyo para Refugios 
Especializados para Mujeres Víctimas de Violencia de Género, sus Hijos e Hijas. El punto de acuerdo 
fue presentado por la diputada del PAN Itzel Josefina Balderas, quien sostuvo que pese aun cuando 
la violencia de género aumenta, la labor de los albergues que dan refugio a las mujeres agredidas 
está siendo obstaculizada, porque los más de 420 millones de pesos que se les asignó para el ejercicio 
fiscal de 2022 aún no llegan. Ese retraso de la Secretaría de Hacienda es inadmisible. [JORNADA]  

OPINIÓN 
COLUMNA/LOS TRES PODERES/En el chacaleo.- La Cámara de Diputados tiene el compromiso con 
la diversidad sexual, ofreció el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, al 
exponer que el imperativo debe ser eliminar cualquier acto de discriminación, para que todas las 
personas, gocen de sus derechos fundamentales. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/En el chacaleo.- En memoria de los 27 mexicanos que perdieron la 
vida en la tragedia de migrantes en San Antonio, Texas, el Pleno de la Comisión Permanente guardó 
un minuto de silencio. La Mesa Directiva exhortó al Instituto Nacional de Migración revisar sus 
políticas públicas para atender tanto a los migrantes en nuestro país como a los connacionales que 
cruzan nuestras fronteras e intensificar y redoblar los trabajos conjuntos entre México y EU, en el 
ámbito de la diplomacia parlamentaria y de las relaciones bilaterales, a fin de lograr un efectivo 
respeto de los derechos humanos de los migrantes”. [LOS TRES PODERES] 

El tema lo comenta: BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/Diputado Ignacio Mier; TEPJF vulnera 
atribuciones constitucionales de la Cámara ante resolución de integración de la Comisión 
Permanente.- El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 
afirmó que las resoluciones dictadas por la Sala Superior del TEPJF, sobre la integración de la 
Comisión Permanente del Congreso de la Unión, vulnera las atribuciones de la Cámara de Diputados 
y del Poder Legislativo. [24 HORAS] 

Abordan el tema: ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; HECHOS Y SUSURROS [24 HORAS/p.5]; ROZONES 
[RAZÓN/p.2]; CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/ROZONES/La Cámara, al choque con el TEPJF.- Con los dedos en la puerta, integrantes 
de la Jucopo en la Cámara de Diputados acordaron pedir más tiempo para cumplir el fallo de la SCJN, 
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aunque lo que esperan con ese tiempo es que en la Suprema Corte admita una controversia 
constitucional contra el incumplido fallo. El plazo fatal, si se les concede una prórroga, vece hoy. 
[RAZON/p.2] 

ARTÍCULO/LUIS DAVID FERNÁNDEZ ANAYA/Reformas electorales y más.- En el periodo 1978-2015, 
ningún país latinoamericano ha evitado hacer una reforma electoral. El proceso de reforma 
constitucional puede ser muy difícil, dado que reformar una Constitución suele ser, sin duda, mucho 
más complejo que cambiar elementos aislados del sistema electoral mediante una nueva ley, debido 
a que la primera suele requerir mayorías calificadas. Aun así, 15 países de la región aprobaron nuevas 
en el periodo. [CRÓNICA/p.15] 

Sobre el tema escribe: VOCES DE LA UNAM [CRÓNICA/p.25] 

COLUMNA/ARSENAL/El diputado federal Rubén Muñoz Álvarez, presidente de la Comisión de 
Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento, lanza la voz de alerta: “Se invierte el 1% del PIB 
en la modernización de la arcaica red de agua potable en el país, o lo que ocurre en Monterrey muy 
pronto se va a replicar en otras ciudades. “De cada litro de agua que entra en las ciudades del país, 
se pierde entre el 45 y el 47% en la red de agua potable. La red ya envejeció. Hay que sectorizar las 
ciudades y darle mantenimiento mínimo cada 15 años. [EXCÉLSIOR/p.4] 

ARTÍCULO/LUIS MENDOZA ACEVEDO/Respuesta indolente ante el fracaso.- Hace más de una 
semana los ojos del mundo se posaron sobre la sierra Tarahumara, en Cerocahui, Chihuahua, por el 
asesinato de dos misioneros jesuitas, Javier Campos Morales y Joaquín Mora Salazar, un guía de 
turistas, Pedro Palma Gutiérrez, y la desaparición de dos habitantes. ¿Cuántas víctimas más requerirá 
el Presidente para cambiar su estrategia de “abrazos, no balazos”? ¿Cuántos años más para asumir 
la responsabilidad que adquirió hace ya cuatro años? ¿Cuántos? [HERALDO/p.12-13] 

Comenta el tema: LOS TRES PODERES [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/ASTILLERO/César Yáñez, ¿refuerzo a Adán?.- César Yáñez contrajo matrimonio con 
Dulce María Silva Hernández, empresaria tlaxcalteca que había sufrido prisión a causa de enredos, 
transas y venganzas políticas propiciadas por el entonces gobernador panista de Puebla, Rafael 
Moreno Valle. Salió libre en mayo de 2017, sin cargos judiciales. [JORNADA/p.8] 

Del tema escribe: SERPIENTES Y ESCALERAS [UNIVERSAL/p.10] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/Hoy, prueba para el auditor superior.- Hoy se realizará la primera 
entrega de Informes Individuales de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2021. Será en 
punto de las 12:00 horas, al interior de la Cámara de Diputados. Lo más interesante serán los 
resultados que ofrecerá David Colmenares Páramo, auditor Superior de la Federación, a las 
peticiones de los diputados de oposición, en caso de no estar satisfechos. [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/CONTRA LAS CUERDAS/Priistas están contra las cuerdas.- Ante la propuesta para 
permitir a las familias poseer armas de fuego, diputados priistas, que forman parte del propio grupo 
parlamentario de Alito Moreno, no están de acuerdo con él, aceptan en corto, pero no lo quieren 
manifestar de manera abierta para no hacerle el caldo gordo a López Obrador. [HERALDO/p.7] 

Escriben del tema: CONTRACORRIENTE [UNIVERSAL/p.20-21]; EDITORIAL [JORNADA/p.2]; RAYUELA 
[JORNADA/p.Contraportada]; UNO HASTA EL FONDO [MILENIO/p.31]; SIGNOS VITALES 
[ECONOMISTA/p.44]; PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.3]; TELÉFONO ROJO [24 HORAS/p.4]; LOS 
NUMERITOS [24 HORAS/p.17]; CAFÉ POLÍTICO [ECONOMISTA/p.43]; ROZONES [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/TIRO LIBRE/Indirecto. ¡Vaya ocurrencia la de Alejandro Moreno! El dirigente del PRI 
pretende que en todos los hogares mexicanos haya un arma, lo que se traduciría en más crímenes. 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_C_RAZON_2_ROZONES_MCENPERMANENTE_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_C_CRO_15_LUISDAVID_REFORMASCONSTITUCIONALES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_C_CRO_25_VOCESDELAUNAM_REFORMASCONSTITUCIONALES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_C_EXCELSIOR_4_ARSENAL_CORCHOLATAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_C_HER_12.133_LUISMENDOZA_ASESINATODEJESUITAS_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_COMPROMETIDALGBTTTIQLUNA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_C_JOR_8_ASTILLERO_ELECCIONES_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_C_UNI_10_SALVADORGARCIA_ELECCIONES_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_C_UNI_2_BAJORESERVA_COMISIONPERMANENTE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_C_HER_7_CONTRALASCUERDAS_ALITOMORENO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_C_UNO_20.21_MAITEAZUELA_ALIANZA_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_C_JOR_2_EDITORIAL_ARMARALACIUDADANIA_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_C_JOR_C_RAYUELA_ARMARALACIUDADANIA_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_C_MIL_31_UNOHASTAELFONDO_ALITOMORENO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_C_ECO_44_SIGNOSVITALES_ARMARALACIUDADANIA_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_C_CRO_3_PEPEGRILLO_ELECCIONES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_C_24H_4_JOSEURENA_ARMARALACIUDADANIA_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_C_24H_17_ENRIQUECAMPOS_ARMARALACIUDADANIA_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_C_ECO_43_CAFEPOLITICO_DIRIGENCIAPRI_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_C_RAZON_2_ROZONES_MCENPERMANENTE_2J.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

Ya lo batearon los perredistas Luis Espinoza Cházaro y Miguel Ángel Mancera, pero, ¿qué opinan 
sobre esta brillante idea Marko Cortés y Jesús Zambrano? [24 HORAS/p.11] 

ARTÍCULO/CARLOS BRAVO REGIDOR/La perredización del PRIAN.- ¿A qué se han dedicado durante 
estos años Alejandro Moreno, Marko Cortés y Jesús Zambrano? ¿Qué han hecho para capitalizar el 
abultado catálogo de fiascos, mentiras y decepciones del gobierno en turno? Los magros 
rendimientos electorales de la alianza no corresponden con la magnitud de la inversión que las 
oposiciones están haciendo en ella. [REFORMA/p.12] 

GOBIERNO 

AMLO mantiene meta de autosuficiencia en 2023.- Pese a que la Secretaría de Energía apuntó que 
la autosuficiencia energética de México se alcanzará hasta 2024, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador reiteró que se logrará en 2023, aunque reconoció que la meta es un desafío. Subrayó que 
con la construcción de la refinería de Dos Bocas –que mañana se inaugura en su etapa de pruebas-, 
la modernización de las seis refinerías existentes y la compra de Deer Park, se podrá lograr el 
objetivo. [MILENIO / p14] 

Vendrán otros 500 médicos cubanos y AMLO propone ahora reclutar a europeos.- El presidente 
Andrés Manuel López Obrador confirmó que en las próximas semanas llegarán a México 500 
especialistas cubanos e informó que su gobierno buscará traer a médicos europeos, a fin de cubrir 
las plazas que no han sido asignadas dentro del sistema de salud pública. Además, indicó que el 
reclutamiento de médicos mexicanos será permanente. [MILENIO / pp-p10] 

AMLO plantea eliminar presentación de constancia de situación fiscal “si solo complica las cosas”.- 
Ante las dificultades que ha generado entre los contribuyentes el trámite de la constancia de 
situación fiscal, el presidente Andrés Manuel López Obrador planteó que el SAT elimine este 
requisito, si en lugar de facilitar las cosas, las complica. [ABC /pp-p14] 

SEGURIDAD 

Asesinan a periodista; suman 12 en este año.- El periodista y vocero estatal de Movimiento 
Ciudadano, Antonio de la Cruz fue asesinado la mañana de este miércoles afuera de su domicilio en 
Ciudad Victoria, Tamaulipas. En el ataque también resultó gravemente herida su hija Cinthya, de 23 
años. Con este crimen sube a 12 el número de comunicadores asesinados en lo que va del año. 
Testigos señalaron que Antonio de la Cruz fue atacado a balazos cuando salía de su casa. [LA RAZÓN 
/ pp-p8] 

GENERAL 

Lanzan licitación para obras de L1.- El Sistema de Transporte Colectivo Metro lanzó dos licitaciones 
públicas nacionales para obras de modernización de la Línea 1 y de la multiestación Chabacano de 
las Líneas 2, 8 y 9. La primera convocatoria es para los trabajos complementarios de reparación de 
los muros de la línea, lo que requiere un capital contable de 22 millones 500 mil pesos y el fallo se 
dará a conocer el próximo 13 de julio, indicó el subdirector general de Mantenimiento del Metro, 
Nahum Leal Barroso. [HERALDO / pp-p14] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_C_24H_11_MAURICIOJUAREZ_ARMARALACIUDADANIA_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_C_REF_12_CARLOSBRAVO_ALIANZA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_N_MIL_14_AMLOMANTIENEMETA_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_N_MIL_1,10_CENDRANOTROS500_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_N_ABC_1.14_AMLOPLANTEA_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_N_RAZON_1.8_ASESINANALPERIODISTA_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_N_RAZON_1.8_ASESINANALPERIODISTA_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_N_HER_1.14_LINEAROSA_NACIONAL_.pdf
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ECONOMÍA 

Volver a entorno de baja inflación, difícil.- Los principales banqueros centrales del mundo 
coincidieron en que volver a los bajos niveles de inflación observados previos a la pandemia, es 
prácticamente imposible. En un Foro del BCE, Jerome Powell, jefe de la FED, señaló que la 
globalización, el envejecimiento demográfico, la baja productividad y los desarrollos tecnológicos ya 
no mantienen los precios bajo control. Christine Lagarde, del BCE, sostuvo que “no volveremos a ese 
ambiente, es improbable”. [FINANCIERO / pp-p4] 
Dos Bocas no generará competitividad: IMCO.- El Instituto Mexicano para la Competitividad señaló 
que la nueva refinería Olmeca, ubicada en el puerto de Dos Bocas, Tabasco, no abonará a generar un 
sector energético más competitivo. El organismo detalló en un reporte todos los problemas que 
rodean a esta obra emblema del gobierno del presidente López Obrador. Destaca que el desarrollo 
del proyecto se ha caracterizado por la falta de planeación y opacidad y no cuenta con un análisis 
costo-beneficio. [FINANCIERO / p15]  

INTERNACIONAL 

El tráiler libró alta tecnología y un par de retenes en Texas.- El tráiler de la tragedia migrante, cuyo 
saldo mortal subió a 53, recorrió la carretera interestatal 35 de Texas, que tiene 57 unidades con 
rayos equis y gama, así como 172 monitores especiales, sin que se pudiera detectar su carga. El 
Departamento de Justicia de EU informó que hay cuatro detenidos, dos mexicanos y dos 
estadounidenses, entre ellos el chofer de la unidad. El gobernador de Texas, Greg Abbott, adelantó 
que aumentarán los puntos de revisión para combatir el tráfico de personas. [MILENIO / pp-p6-p7] 
Fuerzas rusas avanzan en la región este del Dombás.- Mientras Ucrania seguía conmocionada por 
el bombardeo ruso contra un centro comercial que dejó al menos 18 muertos, las fuerzas rusas 
intentan rodear el último foco de resistencia ucraniana en la región este del Dombás, donde avanzan 
hacia dos aldeas de Lugansk, al sur de Lysychansk. [FINANCIERO / p29] 
 

 

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_N_FIN_1.4_VOLVERAENTORNODE_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_N_FN_15_DOSBOCASNO_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_N_MIL_1.6.7_ELTRAILERLIBRO_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_N_FIN_29_FUERZASRUSAS_NACIONAL_.pdf
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La Cámara de Diputados está comprometida con la 
comunidad LGBT: Gutiérrez Luna. 

 
El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, aseguró que la Cámara de Diputados reitera el 
compromiso de legislar para que todas las personas gocen de sus derechos fundamentales. Durante la 
ceremonia de Develación en letras doradas al reconocimiento de la lucha histórica de la comunidad 
LGBTTTIQ+, realizada en el Senado de la República, el diputado subrayó la necesidad de trabajar para 
desaparecer cualquier tipo de discriminación. 
 
 
 
https://ahoratabasco.com/la-camara-de-diputados-esta-comprometida-con-la-comunidad-lgbtttiq-gutierrez-luna/ 
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La Cámara de Diputados está comprometida con la 

comunidad LGBT: Gutiérrez Luna. 
 

El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, aseguró que la Cámara de Diputados reitera el 
compromiso de legislar para que todas las personas gocen de sus derechos fundamentales. Durante la 
ceremonia de Develación en letras doradas al reconocimiento de la lucha histórica de la comunidad 
LGBTTTIQ+, realizada en el Senado de la República, el diputado subrayó la necesidad de trabajar para 
desaparecer cualquier tipo de discriminación. 
 
 
 
https://edomexaldia.com/la-camara-de-diputados-esta-comprometida-con-la-comunidad-lgbtttiq-diputado-gutierrez-luna/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://edomexaldia.com/la-camara-de-diputados-esta-comprometida-con-la-comunidad-lgbtttiq-diputado-gutierrez-luna/
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La Cámara de Diputados refrenda el compromiso de 
trabajar por los derechos de la comunidad LGBTTTIQ+: 

Gutiérrez Luna 
 

 El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, manifestó el compromiso para trabajar desde 
la Cámara de Diputados para contribuir a garantizar que las personas de la comunidad LGBTTTIQ+ no 
sufran discriminación y que gocen a plenitud de sus derechos, incluyendo los político-electorales. 
 
 
https://almomento.mx/la-camara-de-diputados-refrenda-el-compromiso-de-trabajar-por-los-derechos-de-la-comunidad-lgbtttiq-
gutierrez-
luna/#:~:text=El%20presidente%20de%20la%20Mesa%20Directiva%2C%20Sergio%20Guti%C3%A9rrez,a%20plenitud%20de%20sus
%20derechos%2C%20incluyendo%20los%20pol%C3%ADtico-electorales. 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://almomento.mx/la-camara-de-diputados-refrenda-el-compromiso-de-trabajar-por-los-derechos-de-la-comunidad-lgbtttiq-gutierrez-luna/#:~:text=El%20presidente%20de%20la%20Mesa%20Directiva%2C%20Sergio%20Guti%C3%A9rrez,a%20plenitud%20de%20sus%20derechos%2C%20incluyendo%20los%20pol%C3%ADtico-electorales
https://almomento.mx/la-camara-de-diputados-refrenda-el-compromiso-de-trabajar-por-los-derechos-de-la-comunidad-lgbtttiq-gutierrez-luna/#:~:text=El%20presidente%20de%20la%20Mesa%20Directiva%2C%20Sergio%20Guti%C3%A9rrez,a%20plenitud%20de%20sus%20derechos%2C%20incluyendo%20los%20pol%C3%ADtico-electorales
https://almomento.mx/la-camara-de-diputados-refrenda-el-compromiso-de-trabajar-por-los-derechos-de-la-comunidad-lgbtttiq-gutierrez-luna/#:~:text=El%20presidente%20de%20la%20Mesa%20Directiva%2C%20Sergio%20Guti%C3%A9rrez,a%20plenitud%20de%20sus%20derechos%2C%20incluyendo%20los%20pol%C3%ADtico-electorales
https://almomento.mx/la-camara-de-diputados-refrenda-el-compromiso-de-trabajar-por-los-derechos-de-la-comunidad-lgbtttiq-gutierrez-luna/#:~:text=El%20presidente%20de%20la%20Mesa%20Directiva%2C%20Sergio%20Guti%C3%A9rrez,a%20plenitud%20de%20sus%20derechos%2C%20incluyendo%20los%20pol%C3%ADtico-electorales
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La Cámara de Diputados está comprometida con la 
comunidad LGBT: Gutiérrez Luna. 

 
El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, aseguró que la Cámara de Diputados reitera el 
compromiso de legislar para que todas las personas gocen de sus derechos fundamentales. Durante la 
ceremonia de Develación en letras doradas al reconocimiento de la lucha histórica de la comunidad 
LGBTTTIQ+, realizada en el Senado de la República, el diputado subrayó la necesidad de trabajar para 
desaparecer cualquier tipo de discriminación. 
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Gutiérrez Luna presentó recurso para impugnar 

fallo del TEPJF 

 

Hace unos días el presidente de la Cámara de Diputados, el morenista Sergio Gutiérrez Luna, presentó 

una controversia constitucional ante la Suprema Corte, busca impugnar un fallo del Tribunal Electoral 

con el que tanto Movimiento Ciudadano como el PRD tendrían un lugar en la Comisión Permanente. 

 

https://drive.google.com/file/d/1bpQVvSzxwl6KTDIr_DhuODEamWldUFyf/view  

https://drive.google.com/file/d/1bpQVvSzxwl6KTDIr_DhuODEamWldUFyf/view
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SCJN rechaza reclamo contra acuerdo del INE 

que limita a AMLO 

 

La Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación rechazó el día de hoy 

dos reclamos promovidos por la Presidencia de la República y la Cámara de Diputados 

en contra del acuerdo del Instituto Nacional Electoral (INE) por el que se prohibió la 

publicidad oficial y la difusión de opiniones del presidente Andrés Manuel López 

Obrador en torno a la revocación de mandato. 

El proyecto del ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, que fue votado por unanimidad 

de cuatro votos, resolvió en ambas quejas que “queda sin materia el recurso de 

reclamación”, mismas que fueron promovidas dentro de la controversia constitucional 

47/2022. 

Este recurso fue interpuesto originalmente por el presidente de la mesa directiva de la 

Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, que se quejó en contra de un acuerdo 

de la Comisión de Quejas y Denuncias del INE, que nació de una solicitud para adoptar 

medidas cautelares en contra del presidente por parte del Partido Acción Nacional, 

por “emitir propaganda gubernamental en periodo prohibido''. 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/scjn-rechaza-reclamo-contra-

acuerdo-del-ine-que-limita-a-amlo-8521952.html  

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/scjn-rechaza-reclamo-contra-acuerdo-del-ine-que-limita-a-amlo-8521952.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/scjn-rechaza-reclamo-contra-acuerdo-del-ine-que-limita-a-amlo-8521952.html
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Mesa de Análisis / Anabel Hernández (Periodista 

de investigación), Alfredo Figueroa (Ex Consejero 

del INE) y Gabriel Reyes Orona (Ex Procurador 

Fiscal) 
 

“Ese mercado de ilegalidad se extiende y, ojo, no solamente al PRI, yo la semana 

pasada tuve la ocasión de andar por el hermosísimo malecón de Veracruz y ahí hay 

propaganda integrada del presidente del Congreso del país, del señor Sergio Gutiérrez 

Luna que aparece en espectaculares y espectaculares porque según esto es una 

revista de líderes, de no sé si de Veracruz o de qué parte, aparece en esa zona 

posicionándose, violando la ley abierta y claramente en este momento”, señaló 

Alfredo Figueroa. 

 

“Yo sí pienso que por supuesto estos temas de los audios del líder del PRI son audios con 

un doble filo criminal. Por un lado, evidentemente están las propias grabaciones, los 

propios audios que hablan de irregularidades al menos muy claras ¿no?, dibujadas ahí 

por las propias palabras del líder PRI y, por otro lado, el otro acto criminal que es el 

espionaje ¿no?, que son cosas que deberían de discutirse y sin duda es importante 

hablar”, comentó la periodista Anabel Hernández. 

 

“Yo creo que lo que tenemos que hacer los mexicanos es, primero, admitir 

lamentablemente que no vivimos en un Estado de Derecho. Un Estado de Derecho no 

permite, no propicia, no fomenta ni mucho menos permite que estas situaciones se 

den. El asunto de que las televisoras estén involucradas en el manejo de caudales para 

favorecer imágenes y crear prestigios, pues no es de hace cinco años, ni hace diez, ni 

hace veinte, tiene ya muchos años y nadie ha hecho nada por restablecer el orden en 

ese sector”, apuntó Gabriel Reyes Orona. 
 
 
https://drive.google.com/file/d/1y-Kn8RTKe50errHSw6dsicTyJbJlBFAM/view  

https://drive.google.com/file/d/1y-Kn8RTKe50errHSw6dsicTyJbJlBFAM/view
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Rubén Moreira se pronunció en contra de la 

controversia constitucional presentada por Sergio 

Gutiérrez Luna 

 Rubén Moreira Valdez, coordinador del PRI en San Lázaro, se pronunció en contra de 

la controversia constitucional que presentó el presidente de la Cámara de Diputados, 

Sergio Gutiérrez Luna; que ordenaba ceder un lugar para que Movimiento Ciudadano 

tenga representación en la Comisión Permanente. “Creo que no ayuda a los acuerdos 

políticos en esta Cámara, creo que hay que acatar al Tribunal, los tribunales al final del 

día en un país con división de poderes su objetivo es que nos sometamos al final del día 

a la ley”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1IdNnKSRv59IN_d2G0z7P3412E6x1gBpC/view  

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1IdNnKSRv59IN_d2G0z7P3412E6x1gBpC/view
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La Comisión Permanente guardó un minuto de silencio en 
memoria de migrantes fallecidos en Texas 

 
 

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, las y los legisladores guardaron un 
minuto de silencio en memoria de las personas migrantes fallecidas en San Antonio, Texas, Estados 
Unidos. La presidenta de la Mesa Directiva, senadora Olga Sánchez Cordero Dávila (Morena), dijo que es 
conocida la noticia del lamentable fallecimiento de un grupo de personas migrantes ocurrido 
recientemente en el estado de Texas, que eran transportados en el área de carga de un autotransporte, 
bajo un trato indigno a su condición humana. 
“La Mesa Directiva de la Comisión Permanente acordó guardar un minuto de silencio en memoria de las 
y los fallecidos, y por ello les solicito a todas y todos ustedes ponernos de pie”, añadió. 
 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-comision-permanente-guardo-un-minuto-de-silencio-en-memoria-de-
migrantes-fallecidos-en-texas/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-comision-permanente-guardo-un-minuto-de-silencio-en-memoria-de-migrantes-fallecidos-en-texas/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-comision-permanente-guardo-un-minuto-de-silencio-en-memoria-de-migrantes-fallecidos-en-texas/
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Congreso exige a México y EU respeto a los 

derechos migrantes 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

MÉXICO (MISAEL ZAVALA).- La Comisión Permanente del Congreso debatió la violencia 

a la que están sujetos los migrantes mexicanos y de otros países que buscan llegar a 

Estados Unidos. Esto, después de que se localizó un tráiler con 53 migrantes muertos, 

entre ellos 27 mexicanos, en San Antonio, Texas, el pasado martes. 

En un pronunciamiento, la Mesa Directiva de la Comisión Permanente del Congreso en 

el que externó su consternación por la muerte de 53 migrantes. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/29/congreso-exige-mexico-eu-respeto-los-

derechos-migrantes-417738.html  

 

  

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/29/congreso-exige-mexico-eu-respeto-los-derechos-migrantes-417738.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/29/congreso-exige-mexico-eu-respeto-los-derechos-migrantes-417738.html
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Exige Congreso respeto a los derechos de los 

inmigrantes 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión debatió la violencia a la que están 

expuestos los migrantes mexicanos y de otros países que buscan llegar a Estados 

Unidos. En sesión ordinaria, la Mesa Directiva externó su consternación por la muerte de 

53 indocumentados y se guardó un minuto de silencio. Asimismo, demandaron que la 

repatriación de los cuerpos se haga de manera diga, eficaz y rápida para que los 

familiares recuperen a sus seres queridos. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1b-I8EuyWDiDrtPUBz4NGwhTPHdGTZd-h/view  

https://drive.google.com/file/d/1b-I8EuyWDiDrtPUBz4NGwhTPHdGTZd-h/view
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Comisión Permanente emitió pronunciamiento por 
fallecimiento de migrantes en San Antonio, Texas 

 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión emitió un pronunciamiento en el que externó su 
consternación por la muerte de migrantes localizados dentro de la caja de un tráiler en San Antonio, 
Texas, en los Estado Unidos. La presidenta de la Mesa Directiva, senadora Olga Sánchez Cordero Dávila 
(Morena), expresó que entre los fallecidos se conoce de un importante número de ciudadanos 
mexicanos y de otros países de Centroamérica. 
 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/comision-permanente-emitio-pronunciamiento-por-fallecimiento-de-migrantes-en-san-antonio-
texas/ 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/comision-permanente-emitio-pronunciamiento-por-fallecimiento-de-migrantes-en-san-antonio-texas/
https://hojaderutadigital.mx/comision-permanente-emitio-pronunciamiento-por-fallecimiento-de-migrantes-en-san-antonio-texas/
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Diputada Clemente García denunció ante la Conapred 

exclusión por parte de Morena 

 

 La diputada María Clemente García presentó una queja ante la Conapred en contra 

de tres compañeros de su bancada, pero ¿qué es lo que está pasando? Clemente 

García acusa por discriminación al coordinador de Morena, Ignacio Mier; al presidente 

de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna y a la presidenta de la Comisión de 

Diversidad, la diputada Salma Luévano, ¿La razón de todo esto? Asegura que no la 

toman en cuenta para impulsar dictámenes en materia de diversidad y también para 

formar parte de la Comisión Permanente a través de Morena. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Go2RXJlt6eZZY2MrNzlwF4ExjWDzn21l/view  

https://drive.google.com/file/d/1Go2RXJlt6eZZY2MrNzlwF4ExjWDzn21l/view
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Diputada trans denunció ante la 
Conapred exclusión por parte de Morena 

 

 

 

 

 

 

 

A dos días de que se realizó la Marcha del Orgullo LGBTQ+, la diputada morenista María Clemente 
García presentó este martes una queja ante el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación 
(Conapred) en contra de algunos compañeros y compañeras de su bancada por “excluirla” de 
labores legislativas. 

A través de un video en su cuenta de Facebook, la legisladora trans denunció que Salma Luévano, 
Ignacio Mier y Sergio Gutiérrez Luna no han impulsado reformas que permanecen congeladas, 
como matrimonio igualitario, identidad de género, transfeminicidio o propuestas para incluir la 
discriminación por daño moral. 

“Se supone que vine al parlamento a hacer valer mi voz. Eso me prometió Morena y no está 
pasando”, señaló, pero rechazó que piense en renunciar a la autollamada “Cuarta Transformación” 
(4T). 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/29/diputada-trans-denuncio-ante-la-conapred-exclusion-por-parte-de-
morena/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1656477164 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/29/diputada-trans-denuncio-ante-la-conapred-exclusion-por-parte-de-morena/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1656477164
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/29/diputada-trans-denuncio-ante-la-conapred-exclusion-por-parte-de-morena/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1656477164
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“Tu desvergüenza es inaudita”: así 
defendió Noroña a AMLO de las críticas 

de Santiago Creel 
 

 

 

 

 

 

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado federal por el Partido del Trabajo (PT), salió en defensa del 
presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), esto tras la difusión de un video en el 
que Santiago Creel, diputado del Partido Acción Nacional (PAN), condena la estrategia de seguridad 
del gobierno federal. 

Todo inició la mañana de este martes 28 de junio, cuando Creel Miranda publicó un material audiovisual 
en el que sostiene que la metodología implementada por la administración de la 4T no ha dado 
resultados en materia de seguridad, por lo que el presidente López Obrador debería de cambiarla, 
esto en virtud de propiciar mejores condiciones de vida para la ciudadanía 

“¿No le tientan el corazón las miles de muertes de mexicanos, a consecuencia de su fallida estrategia? 
¿No considera que ya es un extremo el asesinato de sacerdotes en un templo? ¿No le duelen las más 
de 120 mil familias enlutadas, ni le preocupan los miles de mexicanos desaparecidos o los millones de 
extorsionados?” 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/29/tu-desverguenza-es-inaudita-asi-defendio-norona-a-amlo-de-las-criticas-de-
santiago-creel/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1656467602 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/29/tu-desverguenza-es-inaudita-asi-defendio-norona-a-amlo-de-las-criticas-de-santiago-creel/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1656467602
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/29/tu-desverguenza-es-inaudita-asi-defendio-norona-a-amlo-de-las-criticas-de-santiago-creel/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1656467602
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Santiago Creel se declara listo y decidido para ser 
candidato presidencial 

 
El diputado federal, Santiago Creel Miranda, afirmó que está listo para ser el candidato de la alianza 
opositora para la presidencia de la República. De visita en Guadalajara, donde impartió la conferencia 
“Situación Política en el País, con miras a 2024”, el ex secretario de gobernación aseveró que trabaja en 
construir su capital político. 
 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/226662/santiago-creel-se-declara-listo-y-decidido-para-ser-candidato-presidencial 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/226662/santiago-creel-se-declara-listo-y-decidido-para-ser-candidato-presidencial
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Comisión Permanente emitió pronunciamiento 
por fallecimiento de migrantes en San Antonio, 

Texas 

 
 

Boletín No.2090 

Comisión Permanente emitió pronunciamiento por fallecimiento de migrantes en San 

Antonio, Texas 

• Llamó a intensificar trabajos entre México y Estados Unidos para un efectivo respeto a los 

derechos de los migrantes 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión emitió un pronunciamiento en el que externó 

su consternación por la muerte de migrantes localizados dentro de la caja de un tráiler en San 

Antonio, Texas, en los Estados Unidos. 

La presidenta de la Mesa Directiva, senadora Olga Sánchez Cordero Dávila (Morena), expresó que 

entre los fallecidos se conoce de un importante número de ciudadanos mexicanos y de otros 

países de Centroamérica. 

“Ante ese lamentable suceso, enviamos nuestras condolencias a las familias de nuestros 

compatriotas y lamentamos el trato infrahumano del que fueron objeto por su traslado dentro de 

la caja de carga de un autotransporte”, añadió. 
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Se tiene conocimiento, dijo, que el gobierno de México ha ofrecido todo el apoyo a las familias de 

los fallecidos y, en esta Comisión Permanente demandamos que la repatriación de los cuerpos se 

haga de manera digna, eficaz y rápida, así como los lesionados sean atendidos con prontitud. 

De igual modo, el pronunciamiento pide intensificar y redoblar los trabajos conjuntos entre México 

y Estados Unidos en el ámbito de la diplomacia parlamentaria y de las relaciones bilaterales, a fin 

de lograr un efectivo respeto a los derechos humanos de los migrantes, ya que los mexicanos y 

las mexicanas que buscan internarse en el territorio del país vecino están motivados por el interés 

de encontrar oportunidades laborales. 

Exhortaron al Instituto Nacional de Migración a revisar sus políticas públicas para atender tanto a 

los migrantes en nuestro país como a los connacionales que cruzan nuestras fronteras.  
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Guarda la Comisión Permanente minuto de 
silencio en memoria del periodista Antonio de 

la Cruz 

 
 

Boletín No.2089 

Guarda la Comisión Permanente minuto de silencio en memoria del periodista Antonio de 

la Cruz 

En la sesión de la Comisión Permanente, legisladoras y legisladores guardaron un minuto de 

silencio en memoria del periodista Antonio de la Cruz, reportero del diario Expreso, de Tamaulipas. 

El diputado Eduardo Zarzosa Sánchez (PRI) solicitó a la Mesa Directiva otorgar el minuto de silencio 

por el fallecimiento del periodista, “quien lamentablemente hoy fue asesinado en Ciudad Victoria; 

es una ola de violencia que no para y que sigue atacando a los comunicadores del país”.  

La presidenta de la Mesa Directiva, senadora Olga Sánchez Cordero Dávila (Morena), concedió la 

petición y pidió a la Asamblea ponerse de pie para guardar el minuto de silencio en memoria de 

Antonio de la Cruz.  

Reconocimiento a deportistas  

De igual modo, durante la sesión de la Comisión Permanente se otorgó un reconocimiento a un 

grupo de deportistas del estado de Puebla, campeones nacionales y mundiales de 

fisicoconstructivismo y fitness. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 30/06/2022 LEGISLATIVO 

 

La Cámara de Diputados está comprometida con 
la comunidad LGBTTTIQ+: diputado Gutiérrez 

Luna 

 
 

El imperativo debe ser eliminar cualquier acto de discriminación, indicó 

Boletín No.2085 

La Cámara de Diputados está comprometida con la comunidad LGBTTTIQ+: diputado 

Gutiérrez Luna 

• El imperativo debe ser eliminar cualquier acto de discriminación, indicó 

• No podemos permitir que se nos arrebate lo que hemos ganado: diputada Salma Luévano 

El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, aseguró que la Cámara de Diputados 

reitera el compromiso de legislar para que todas las personas gocen de sus derechos 

fundamentales.  

Durante la ceremonia de Develación en letras doradas al reconocimiento de la lucha histórica de 

la comunidad LGBTTTIQ+, realizada en el Senado de la República, el diputado subrayó la necesidad 

de trabajar para desaparecer cualquier tipo de discriminación.  

“Debe ser el imperativo y no solo legislativo, sino ético; en nuestra forma de vida y nuestra 

cotidianidad”, expresó.  
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Detalló que recientemente el Instituto Nacional de Estadística y Geografía reveló en su Encuesta 

Nacional sobre Diversidad Sexual y de Género, que 5.1 por ciento de la población de 15 años y 

más, pertenece a la comunidad LGBT+.  

Lo preocupante, indicó, es que 30 por ciento de esa población dijo haber sido discriminada, de ahí 

la necesidad de continuar con los esfuerzos para eliminar cualquier tipo de violencia.  

Gutiérrez Luna consideró que hay avances como la legalización del matrimonio igualitario en 27 

estados del país, el derecho de las infancias y juventudes a cambiar su identidad de género en 14 

entidades o la prohibición de las terapias de conversión en 10 estados del territorio nacional.  

No obstante, aceptó que los retos aún son grandes en el reconocimiento de la diversidad en todas 

las instituciones de gobierno, así como la diversidad de las familias.  

La Cámara de Diputados, agregó, es una aliada para alcanzar todos estos derechos, a fin de lograr 

un país más justo, igualitario e incluyente.  

Por su parte, la presidenta de la Comisión de Diversidad, diputada Salma Luévano Luna, resaltó 

que “hay que seguir presionando para evitar retrocesos. No podemos permitir que se nos arrebate 

lo que nos ha costado conseguir con sangre”.  

Mencionó que la agenda de los derechos humanos no debe tener colores, y se congratuló por la 

develación de la placa al considerar que el primer paso para avanzar es visibilizar; “hay que luchar 

para que la dignidad se haga costumbre”.  

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado de la República, Olga Sánchez Cordero, reconoció 

la lucha histórica de la comunidad LGBTTTIQ+ por sus derechos. “Han sido 50 años de movilización 

y contra el sistema heteropatriarcal”.  

Dijo que aún faltan muchos puntos en la agenda para asegurar los derechos, porque persisten las 

actitudes de discriminación, por lo que invitó a no bajar la guardia en esta lucha permanente.  

En su turno, el diputado Gerardo Fernández Noroña expresó que “la aspiración es lograr un 

mundo en el que las personas seamos socialmente iguales y totalmente libres”. 

“Esta lucha de identidad es parte de una gran expresión de libertad en la que nos hemos inspirado. 

Hay que ser solidarios, tender la mano y respaldar las causas justas”, añadió.  
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A la develación asistieron senadores de la República, legisladores locales, así como activistas de la 

comunidad LGBTTTIQ+. 
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La Comisión Permanente guardó un minuto de 
silencio en memoria de migrantes fallecidos en 

Texas 

 
 

Boletín No.2084 

La Comisión Permanente guardó un minuto de silencio en memoria de migrantes fallecidos 

en Texas 

• Remiten a comisiones de la Cámara de Diputados diversos oficios de dependencias y congresos 

locales 

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, las y los legisladores guardaron 

un minuto de silencio en memoria de las personas migrantes fallecidas en San Antonio, Texas, 

Estados Unidos. 

La presidenta de la Mesa Directiva, senadora Olga Sánchez Cordero Dávila (Morena), dijo que es 

conocida la noticia del lamentable fallecimiento de un grupo de personas migrantes ocurrido 

recientemente en el estado de Texas, que eran transportados en el área de carga de un 

autotransporte, bajo un trato indigno a su condición humana.  

“La Mesa Directiva de la Comisión Permanente acordó guardar un minuto de silencio en memoria 

de las y los fallecidos, y por ello les solicito a todas y todos ustedes ponernos de pie”, añadió.  
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Comunicaciones  

La Mesa Directiva turnó a las comisiones de la Cámara de Diputados diversos oficios de 

dependencias federales y congresos locales.  

Se dio cuenta de dos oficios que remite la Secretaría de Economía. Uno, respecto del informe sobre 

los avances en la implementación de las estrategias para el fomento industrial de cadenas 

productivas locales y para el fomento de la inversión directa en la Industria de Hidrocarburos 2021-

2022.  

Otro, da cuenta del Informe sobre los avances en la implementación de las estrategias para el 

fomento industrial de cadenas productivas locales y fomento de la inversión directa en la Industria 

Eléctrica 2021-2022. Fueron enviados a las comisiones de Economía, Comercio y Competitividad y 

a la de Energía.  

De la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, se recibió oficio 

del Colegio de Postgraduados, con el que informa sobre los resultados obtenidos en los procesos 

de Revisión Salarial 2022, con la organización sindical denominada Sindicato Independiente de 

Trabajadores del Colegio de Postgraduados, acordando un incremento directo al salario del 4.5 

por ciento, retroactivo al 1 de febrero del presente año. Se canalizó a la Comisión de Hacienda y 

Crédito Público.  

Iniciativas de Congresos locales  

El Congreso de la Ciudad de México remitió proyecto de decreto por el que se reforman los 

artículos 41 fracción I inciso d) de la Ley Federal de Cinematografía; 9 fracción XV de la Ley Federal 

para Prevenir y Eliminar la Discriminación; y 6, 7 y 16 de la Ley que crea el Instituto Nacional de 

Bellas Artes y Literatura, en materia inclusión, no discriminación, antirracismo y diversidad. Se 

mandó a la Comisión de Igualdad de Género.  

Del Congreso del Estado de Coahuila se conoció proyecto de decreto por el que se reforman el 

Código Penal Federal y la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública, sobre corrupción 

de personas menores de edad. Fue remitió a las comisiones unidas de Justicia y de Seguridad 

Ciudadana.  

También se conoció oficio del Congreso de la Ciudad de México con el que exhorta al Congreso de 

la Unión, a efecto de que se dé cumplimiento al decreto que adiciona una fracción XXIII bis al 

artículo 73 de la Constitución Política, publicado el pasado 28 de mayo de 2021 en el Diario Oficial 
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de la Federación, que mandata expedir la Ley General de Seguridad Privada. Se turnó a la Comisión 

de Seguridad Ciudadana. 
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Próxima semana,  seguramente en la Junta de Coordinación Política, la Cámara de Senadores inicia 

revisión en la estrategia de seguridad que implementa el gobierno de la República, adelanta el 

presidente de ese órgano de gobierno en la sede del Paseo de la Reforman, número 135. 

-“Plural, primero nosotros, primero es una reunión entre senadores que me han planteado varios y 

que la semana que entra, estaremos convocándonos, de todos los grupos parlamentarios, porque 

hay la preocupación”, resalta Ricardo Monreal Ávila. 

Del análisis que hagan, denota, definen a qué funcionario o funcionarios del gabinete de seguridad, 

convocan a comparecer para que expliquen situación en de violencia y delincuencia. 

Tras rechazar establecer leyes u ordenamientos jurídicos que permitan que los ciudadanos 

adquieran armas, porque “es el inicio del caos”, el senador, fue puntual: 

-“¡No!, lo que tenemos que hacer es tener mayor cuidado, mayor eficacia de los órganos que 

legítimamente están facultados para combatir la delincuencia y el crimen”. 

-“El Estado, tiene una obligación y un fin primordial, que es el de otorgar seguridad pública a las 

personas, a sus bienes, a sus propiedades. Es una obligación del Estado y el Estado, debe de 

garantizar que sea efectivo ese derecho fundamental a la seguridad pública y por eso, creo que el 

Senado no puede mantenerse ajeno, dado que también es una facultad constitucional el analizar 

anualmente los planes nacionales de la Guardia Nacional”. 

Institucional, para que esa revisión a su política en materia de seguridad pública, “ysq”, no lo tome 

como provocación o rebeldía en el Senado, el político de Zacatecas, es propositivo: 

-“Estamos ya trabajando, vamos a trabajar la semana que entra a reunirnos y tratar de sugerir de 

manera respetuosa lo que nosotros consideramos pertinente adecuar a los planes de seguridad 

pública en el país”. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SENADO, ALISTA REVISAR ESTRATEGIA DE SEGURIDAD; MORENA: EDOMÉX Y GUANAJUATO, 

DEVUELVEN RECURSOS, ¡PARA SEGURIDAD PÚBLICA! 
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“Por si las moscas”, aclara: 

-“Aunque la materia de seguridad pública es una materia del Ejecutivo Federal el Senado analiza y 

aprueba el Plan Nacional de Seguridad Pública, en materia de Guardia Nacional. No queremos 

confrontación. No deseamos de ninguna manera, que eso se entienda como un guiño contrario al 

Ejecutivo Federal”. 

-“Lo que nosotros estamos planteando es colaborar con el Ejecutivo Federal para mejorar este 

servicio público fundamental, que es la seguridad pública y varios senadores me lo han planeado y 

creo que dialogar sobre este tema clave, no es ajeno a nuestra responsabilidad”. 

Conciliador, Ricardo Monreal, hace alusión a la participación de la sociedad civil, en esa revisión que 

alistan para ese flagelo que levanta severas críticas al gobierno del presidente Andrés Manuel López 

Obrador y el gabinete de seguridad. 

Abre posibilidad, que participen representantes del Episcopado Mexicano, académicos, 

empresarios, para que aporten, mejorar la estrategia, no destruir, porque la seguridad pública, es 

un servicio público.  

-“Es un fin del Estado primordial, el garantizar no sólo la seguridad de las personas, sino también en 

las posesiones y propiedades de los ciudadanos libres de este país”. 

-“Enfocarlo más a la seguridad humana, al fin humanitario, a evitar que se dañe a la persona en su 

integridad, que no sea presa de la extorsión, del secuestro, del homicidio, del robo, de la agresión 

de grupos al  margen de la ley. Eso es lo que intentamos hacer y de ninguna manera, renunciar a 

nuestra obligación constitucional”. 

Por separado, en la sesión de la Comisión Permanente, el diputado, Jorge Luis Llaven Abarca, replicó 

ó críticas de la oposición, en materia de seguridad.  

Directo, admite que hay un problema con el tema de seguridad que los adversarios del gobierno y 

del partido en el poder, exigen revisar estrategia de seguridad, y muchos lo atribuyen a falta de 

recursos en los estados. 

-“Y les voy a dar datos, aquí están”, ofreció el legislador chiapaneco. 

-“Voy a poner  el ejemplo de cuáles son los estados que, en materia de seguridad, se les ha otorgado 

recursos, pero que, o  no saben gastar el dinero o no quieren gastarlo”. 

-“Les pongo un ejemplo, el Estado de México, hasta el día de hoy, ha regresado a la Tesorería de la 

Federación, 193 millones 648 mil 202 pesos”. 
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Mostró disposición a revisar estrategia de seguridad, ¡por supuesto! que estamos dispuestos a 

revisarla; ¡claro!, que podeos revisar la estrategia de seguridad, pero empecemos por los estados 

que tienen mayor incidencia delictiva”. 

-“Esto nos demuestra que hay estados que o están gastando el recurso que la Federación les ha 

otorgado. Aquí está el Estado de México, como lo dije hace rato, 193 millones de pesos, ha 

regresado el Estado de México, el estado que tiene la mayor tasa de feminicidios, de violencia contra 

las mujeres”. 

Esos recursos, añadió, puede destinarse a la creación de unidades de atención a la violencia contra 

la mujer, ¡por supuesto!, que puede también destinarse a mayor equipamiento para los cuerpos de 

seguridad que prevengan los feminicidios”. 

-“También tenemos por decir, el estado de Guanajuato, que es el que tiene mayor incidencia 

delictiva del país, que ha retornado 69 millones de pesos”. 

Con ese fundamento, el petista  acusó en la tribuna de la Permanente, sin mencionar nombre de los 

gobernadores, Alfredo del Mazo Maza y Diego Sinhue Rodríguez Vallejo: 

-“Creo que lo que no quieren estos estados, es coordinarse con la Federación. Esto nos demuestra 

que el discurso de pedir más recursos para los estados, es simplemente un discurso de tribuna”. 

En la sesión de la Comisión Permanente, en el apartado de agenda política, se habló de la situación 

económica del país y los migrantes. 

Lo que permitió al senador del Grupo Plural, Emilio Álvarez Icaza Longoria, denunciar: 

-“Desde el centro de la República, no se aprecia la crisis humanitaria que se vive en la frontera sur, 

hay una bomba de tiempo que está a punto de estallar con expresiones de xenofobia 

extremadamente preocupante, donde se califica, estereotipa y maltrata a la gente, por su 

nacionalidad, en principal perjuicio, por ejemplo, de las poblaciones afro de Haití o de África. 

Sin ambages, acusó detenciones arbitrarias e ilegales, militarización de la frontera sur y de todo el 

país, en particular, la presencia de la Guardia Nacional, contraviniendo lo que esta soberanía 

mandató, está dedicada a perseguir migrantes y no a perseguir delincuentes. 

Señaló que lo que el país reclama a Estados Unidos, lo hacemos en la frontera sur, y puyó: 

-“Nos guste o no nos guste admitirlo, hoy, México, es el muro de Trump, con la Guardia Nacional y 

con el Ejército desplegado. Hoy, Chiapas es una gran estación migratoria y se detiene a los migrantes 

en todo el país, en condiciones de indignidad, es inaceptable”. 
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Vergonzante, reprobable, inmoral,  denuncia que hizo el senador Álvarez Icaza, en la tribuna: 

-“Pero debo decirle que, en el albergue que mantiene o el centro de operaciones de Comar, 

“Laureles”, marcan a los migrantes en el brazo, como si fueran presa de los nazis; marcan a los 

migrantes en el brazo, les anotan un número en el brazo”. 

Contexto en el que la senadora de Morena, Imelda Castro Castro, observó: 

-“Los dolorosos hechos que se registraron en San Antonio, Texas, nos recuerdan de la urgente 

necesidad de discutir y acordar un plan migratorio con los Estados Unidos, que es un tema que 

hemos traído desde hace tiempo, por eso compañeros, la decisión del presidente Andrés Manuel 

López Obrador, de incorporar a la agenda en la próxima visita del 12 de julio en esta visita a 

Washington. 

Duele, que en la tribuna de la Comisión Permanente, denuncien que nuestro país, trata a los 

migrantes que cruzan la frontera sur, como los gringos tratan a nuestros compatriotas y de otros 

países, cuando cruzan la frontera norte. 

¡Caramba! 

Migrantes de todo el mundo que llegan, permanecen o atraviesan nuestro país, no merecen ese 

trato. 

EN EL CHACALEO 

¿A poco ya frenaron al senador Ricardo Monreal, para que aparezca en la pasarela de los 

presidenciables de Morena?... Para que detallen sobre costo final que tendrá construir la refinería 

en el municipio de Paraíso, Tabasco, la bancada panista en la Permanente, presentó Punto de 

Acuerdo, para hacer comparecer a la titular de Energía, Rocío Nahle y de Hacienda, Rogelio Ramírez 

de la O… Deben rendir informe detallado por el aumento de los costos de esta obra “insignia” del 

gobierno federal, considera en su propuesta, el representante popular del PAN, Héctor Saúl Téllez 

Hernández… La Cámara de Diputados tiene el compromiso con la diversidad sexual, ofrece el 

presidente de la directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna. El imperativo, expone, debe ser eliminar 

cualquier acto de discriminación, para que todas las personas, gocen de sus derechos 

fundamentales. “Debe ser el imperativo y no solo legislativo, sino ético; en nuestra forma de vida y 

nuestra cotidianidad”, afirma.… En memoria de los 27 mexicanos que perdieron la vida en la 

tragedia de migrantes en San Antonio, Texas, el pleno de la Comisión Permanente guardó minuto 

de silencio… En pronunciamiento, la mesa directiva del órgano colegiado, exhortó al Instituto 

Nacional de Migración, revisar sus políticas públicas, para atender tanto a los migrantes en  nuestro 

país como a los connacionales que cruzan nuestras fronteras… “Nos pronunciamos por intensificar 
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y redoblar los trabajos conjuntos entre México y Estados Unidos, en el ámbito de la diplomacia 

parlamentaria y de las relaciones bilaterales, a fin de lograr un efectivo respeto de los derechos 

humanos de los migrantes”, resalta el documento que suscribió la directiva de la Permanente… De 

igual manera, el pleno del órgano que legisla en el receso de 4 meses (mayo-agosto), aprobó exhorto 

a Profeco, para que vigile comercialización y distribución de los productos del campo, a fin de evitar 

incremento desmedido de precios por los intermediarios… Por el impacto inflacionario mundial en 

México, considera el dictamen, muchas empresas se aprovechan para subir precios de los 

productos, a fin de obtener grandes utilidades. De acuerdo con la Comisión Federal de Competencia 

Económica, refiere, las empresas que proveen la canasta básica, los venden con sobreprecios de, al 

menos 91 por ciento en la fruta, pan y lácteos; 29% en verduras y 26 por ciento en tortillas… Todo 

ello, propicia que, inflación de la canasta básica, registre más de 12 por ciento, casi el doble de la 

general, que registra 7.72 por ciento, por lo que muchos de los hogares mexicanos, se obligan a 

reducir sus compras… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Parlamento abierto sobre la reforma electoral 

arranca el 11 de julio 

 

 

 

 

 

 

MÉXICO (ANGÉLICA MELÍN).- En la Cámara de Diputados, los líderes parlamentarios 

pusieron fecha al parlamento abierto sobre la reforma electoral presentada por el 

Presidente de la República. 

El acuerdo que la Junta de Coordinación Política prevé aprobar este miércoles 29 de 

junio, establece que los foros de debate iniciarán el próximo 11 de julio y terminarán el 

25 de agosto, escasos días antes de iniciar el siguiente periodo ordinario de sesiones. 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/29/parlamento-abierto-sobre-la-reforma-electoral-

arranca-el-11-de-julio-557272.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/29/parlamento-abierto-sobre-la-reforma-electoral-arranca-el-11-de-julio-557272.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/29/parlamento-abierto-sobre-la-reforma-electoral-arranca-el-11-de-julio-557272.html
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Agenda LGBT+ en San Lázaro: inició la 
Semana Pride en la Cámara de 

Diputados 
 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados arrancó la Semana Pride en el Palacio Legislativo de San Lázaro, misma 
que está a cargo de la Comisión de Diversidad y promoverá la agenda LGBT+ para erradicar la 
discriminación en este sector de la población de manera integral y con visión de Estado, por lo que se 
espera, en el legislativo federal, el fomento a valores como el respeto y la integración a una de las 
comunidades que aún en el siglo XXI suele ser discriminada. 

Este martes 28 de junio, Salma Luévano, diputada por Movimiento Regeneración Nacional (Morena) 
y presidenta de la comisión ordinaria, sostuvo durante la ceremonia de inicio que es necesario que la 
sociedad se vincule en la promoción de los derechos y la inclusión: “No se trata de colores 
partidistas, sino de representación de la vida de personas; no tienen por qué negarnos nuestros 
derechos, no somos personas de segunda clase”. 

Además de la morenista, Rubén Moreira, diputado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de San Lázaro, dijo a la comunidad que los 
partidos políticos aceptaron las acciones afirmativas en relación a su representación en el legislativo 
federal, por lo que invitó a todos los políticos a “abrazar la causa de la comunidad”. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/29/agenda-lgbt-en-san-lazaro-inicio-la-semana-pride-en-la-camara-de-
diputados/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1656471612 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/29/agenda-lgbt-en-san-lazaro-inicio-la-semana-pride-en-la-camara-de-diputados/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1656471612
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/29/agenda-lgbt-en-san-lazaro-inicio-la-semana-pride-en-la-camara-de-diputados/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1656471612
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PRD no acompañará iniciativa para facilitar el 

acceso de armas de alto calibre 
 

Tras consultarlo con su dirigencia nacional, los diputados y senadores del Partido de la 

Revolución Democrática descartaron acompañar la iniciativa del dirigente nacional 

del PRI, Alejandro Moreno, que busca facilitar a las familias mexicanas el acceso a 

armas de alto calibre para defenderse de la delincuencia, advirtieron Luis Cházaro y 

Miguel Ángel Mancera, respectivos coordinadores de las bancadas perredistas en la 

Cámara de Diputados y en la Cámara de Senadores. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACCTIh9A%2DmiAECI&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%21512&parId=root&o=OneUp  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACCTIh9A%2DmiAECI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21512&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACCTIh9A%2DmiAECI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21512&parId=root&o=OneUp
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PRD, en desacuerdo con propuesta de Alito de 

armar a la población: Cházaro 

MÉXICO (ANGÉLICA MELÍN).- En la 

Cámara de Diputados, la bancada 

del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) aclaró que no 

acompaña la iniciativa del 

diputado federal y presidente 

nacional del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Alejandro 

Moreno, de permitir a la población 

acceder a armas de alto calibre, 

para hacer frente por sí mismos a la 

delincuencia. 
El coordinador Luis Espinosa Cházaro puntualizó que es un planteamiento hecho a título 

personal por Moreno Cárdenas, no fue consultado con los aliados de Va por México. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/29/prd-en-desacuerdo-con-propuesta-de-alito-de-armar-

la-poblacion-chazaro-557265.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/29/prd-en-desacuerdo-con-propuesta-de-alito-de-armar-la-poblacion-chazaro-557265.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/29/prd-en-desacuerdo-con-propuesta-de-alito-de-armar-la-poblacion-chazaro-557265.html
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El PRD a favor de cumplir determinación del TEPJF sobre 
integración de la Comisión Permanente; se debe sancionar 

a partidos en desacato: Luis Espinosa 
 

El PRD votó a favor de dar cumplimiento a la determinación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF) sobre incluir a Movimiento Ciudadano en la Comisión Permanente, y sancionar a 
los partidos que están en desacato, afirmó el coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, Luis 
Espinosa Cházaro. 
 
 
https://edomexaldia.com/el-prd-a-favor-de-cumplir-determinacion-del-tepjf-sobre-integracion-de-la-comision-permanente-se-
debe-sancionar-a-partidos-en-desacato-luis-espinosa/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://edomexaldia.com/el-prd-a-favor-de-cumplir-determinacion-del-tepjf-sobre-integracion-de-la-comision-permanente-se-debe-sancionar-a-partidos-en-desacato-luis-espinosa/
https://edomexaldia.com/el-prd-a-favor-de-cumplir-determinacion-del-tepjf-sobre-integracion-de-la-comision-permanente-se-debe-sancionar-a-partidos-en-desacato-luis-espinosa/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; VIAJARA A WASHINGTON ABORDARÁ TEMAS DE MIGRACION, INFLACIÓN, ARMAS Y 

SEGURIDAD CON JOE BIDEN  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, informo que viajará un día antes del 12 de junio a Washington donde será su encuentro con Joe 

Biden. Destacó que tendrá una reunión con el embajador de Estados Unidos en México Ken Salazar, para afinar la agenda. Indico que en el 

encuentro con su homólogo de Estados Unidos Joe Biden además del tema migratorio abordará cómo enfrentar la inflación de manera conjunta, 

la cooperación para el desarrollo, la integración de América, el combate a la corrupción, el tema las armas, la seguridad. Reiteró que con la 

administración Biden trabajara de manera conjunta por las características políticas del presidente de Estados Unidos. El Mandatario viajará 

acompañado por su esposa, la doctora Beatriz Gutiérrez Müller, y el Canciller Marcelo Ebrard Casaubon. Me va acompañar mi esposa porque 

está programada una reunión con la esposa del presidente Biden.  Jill Biden tiene una buena amistad con mi esposa Beatriz, van a visitar 

escuelas y bibliotecas. 

 

SENADORA OLGA SANCHEZ CORDERO; CONFIA EN QUE NO QUEDE IMPUNE MUERTE DE MIGRANTES EN TEXAS 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, y el presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, 

hicieron un llamado para que no quede impune la muerte de 50 personas migrantes, que fueron localizadas en un tráiler en Texas, Estados 

Unidos. Sánchez Cordero confió en que las autoridades de ambos lados de la frontera eviten que estas conductas criminales queden impunes 

y se pronunció porque se establezcan políticas públicas para una migración ordenada, segura y, sobre todo, regular. La legisladora asentó que 

se requiere, mejorar la coordinación entre quienes se dedican a combatir al crimen organizado: las secretarías de la Defensa Nacional y de 

Marina, la Guardia Nacional, las policías estatales y municipales, así como las labores de inteligencia. Incluso, agregó, es necesario, con la 

sociedad civil y expertos, buscar soluciones alternativas para el principal problema que está pendiente en México. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; LEGISLADORES SE REUNIRAN PARA ANALIZAR Y APORTAR IDEAS PARA RESOLVER LA 

INSEGURIDAD 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, manifestó su preocupación por garantizar la seguridad de las y los 

mexicanos. El legislador indico que el Presidente Lopez Obrador está preocupado por la seguridad, Dijo: lo conozco muy bien. Monreal Avila 

informó que los legisladores de la Cámara Alta se reunirán la próxima semana para analizar el tema y aportar ideas, la idea es que sea una 

opinión unánime de todos los que participaran. Señalo que para resolver el fenómeno de la delincuencia es necesario un esfuerzo de 

colaboración, de coordinación y de mejoría a la estrategia, por lo que se debe analizar integralmente este problema y el Senado no puede 

mantenerse ajeno a este problema, sin el ánimo de confrontarse con el Ejecutivo Federal, sino colaborar para mejorar el combate contra la 

delincuencia organizada; dialogar sobre este tema clave no es ajeno a nuestra responsabilidad. Subrayó que la seguridad pública es una 

obligación del estado, por lo que el gobierno debe garantizar este derecho, sin descartar la participación de la sociedad civil, así como integrantes 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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de la academia, analistas, religiosos, universitarios y partidos políticos en la discusión sobre la estrategia; todos podemos presentar una propuesta 

seria para ayudar a que esta situación tenga soluciones prontas y responsables. Indico que los empresarios lo han hecho, y todos han coincidido 

en cómo aportar para mejorar, y no cómo destruir, porque es un servicio público el de la seguridad. Aseveró que la Guardia Nacional es una 

institución que fue concebida y ejecutada de manera correcta; es un cuerpo de élite que cuenta con una gran aceptación por parte de la 

ciudadanía, por lo que es necesario revisar los lineamientos y estrategias para mejorar su actuación.   

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; TEPJF VULNERA ATRIBUCIONES CONSTITUCIONALES DE LA CÁMARA ANTE RESOLUCION DE 

INTEGRACIÓN DE LA COMISIÓN PERMANENTE 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, afirmó que las resoluciones dictadas por la Sala Superior 

del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), sobre la integración de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, 

vulnera las atribuciones de la Cámara de Diputados y del Poder Legislativo. Refirió que los magistrados que votaron a favor de este proyecto 

evidencian su profundo y pernicioso desconocimiento que tienen sobre el derecho parlamentario y el derecho constitucional. El Tribunal vulnera 

las facultades de la Cámara de Diputados al pretender que sea la Junta de Coordinación Política dé cumplimiento a dicho ordenamiento. Si la 

Jucopo cumpliera dicha orden, violaría la Constitución al ejercer indebidamente sus atribuciones. El legislador por Puebla manifestó que todo 

órgano jurisdiccional debe ser estricto en la motivación, fundamentación y argumentación de sus resoluciones. El legislador sostuvo que los 

argumentos en los que se basó la Sala Superior son absolutamente falsos, ya que afirman que se hace indispensable que todas las fuerzas 

políticas estén representadas en la Comisión Permanente por la característica de sus funciones para declarar un Presidente provisional ante la 

ausencia de un Presidente de la República. Mier Velazco comentó que desde la reforma constitucional publicada en el DOF el 9 de agosto de 

2012, la Comisión Permanente ya no tiene facultad para nombrar a un Presidente provisional, cargo que ocuparía el Secretario de Gobernación 

en tanto el Congreso nombra a un sustituto en el plazo de 60 días, de acuerdo con el artículo 84 constitucional. Ignacio Mier, indico que la 

efectividad de la Constitución y la legitimidad del sistema de impartición de justicia descansa en la racionalidad con la que ejercen sus funciones. 

A esos elevados objetivos son a los que le han fallado la mayoría de los magistrados electorales de la Sala Superior del Tribunal Electoral. Todos 

los errores e incongruencias de las resoluciones de la mayoría de los magistrados de la Sala Superior del TEPJF en esta materia son de tal 

magnitud que sólo pueden explicarse de dos maneras: una incompetencia injustificable o una parcialidad manifiesta. 

 

ADAN AUGUSTO LOPEZ; POR INSTRUCCIONES DE AMLO DA POSESIÓN DE NUEVOS CARGOS A RABINDRANATH SALAZAR Y 

CÉSAR YÁÑEZ 

 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández,  por instrucciones del presidente de la República, Andrés Manuel López 

Obrador, dio posesion a Rabindranath Salazar Solorio como coordinador general de Política y Gobierno de la Presidencia de la República. 

Salazar Solorio se desempeñó como subsecretario de Desarrollo Democrático, Participación Social y Asuntos Religiosos de la Secretaría de 

Gobernación (Segob). El primer mandatario nombró a César Alejandro Yáñez Centeno como subsecretario de Desarrollo Democrático, 

Participación Social y Asuntos Religiosos de Segob. Yáñez Centeno se desempeñó como coordinador general de Política y Gobierno de la 

Presidencia de la República. El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, dio posesión del cargo a ambos servidores 

públicos. Rabindranath Salazar Solorio, fungió como subsecretario de Desarrollo Democrático, Participación Social y Asuntos Religiosos de 

Segob. Se desempeñó como director general del Banco del Bienestar. Fue senador de la República por Morelos y diputado local en la misma 

entidad. Fue presidente municipal de Jiutepec, Morelos. César Alejandro Yáñez Centeno, fungió como coordinador general de Política y 

Gobierno de México de la Presidencia de la República. Se desempeñó como secretario de Comunicación, Prensa y Propaganda del partido 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena); y como director general de Comunicación Social del gobierno del Distrito Federal. 

 

MARCELO EBRARD; FGR ABRE CARPETA DE INVESTIGACION POR TRAGEDIA OCURRIDA EN SAN ANTONIO, TEXAS 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, informó que la Fiscalía General de la República (FGR) abrió una carpeta de investigación 

por la tragedia ocurrida en San Antonio, Texas, donde al menos 51 personas murieron dentro de un tráiler entre ellas 27 mexicanos, siete 

guatemaltecos y dos hondureños, según cifras preliminares, mientras otras 16 personas, 12 adultos y cuatro niños, fueron trasladadas a 

hospitales con heridas de distinta gravedad. Marcelo Ebrard informó que la FGR investigará la tragedia de San Antonio en lo que hace a los 

hechos relacionados con el territorio nacional. Destacó que dialogó con el titular del Departamento de Seguridad Nacional del país del norte, 

Alejandro Mayorkas, para trabajar juntos, a fin de ubicar y sancionar a los responsables de la muerte de los migrantes. El Senado formuló un 

llamado a las autoridades de México y Estados Unidos a fin de que se regule la migración y se investigue y sancione a los responsables de la 
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muerte de los migrantes. Asimismo Diputados de PRI, PT y PRD lamentaron los fallecimientos de más de medio centenar de personas y pugnaron 

por atender las causas que provocan la movilidad de indocumentados, mientras la Comisión de Relaciones Exteriores de San Lázaro guardó un 

minuto de silencio por la tragedia. Por su parte, los presidentes de la mesa directiva del Senado, Olga Sánchez Cordero, y de la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo), Ricardo Monreal Ávila, coincidieron en que esa tragedia no debe quedar impune y se requiere combatir 

frontalmente a las bandas criminales que llevan a la muerte a migrantes.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; LAMENTA MUERTE DE ALFREDO HERNÁNDEZ RAIGOSA 

 

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, envió todo su cariño a familiares y amigos de Alfredo Hernández Raigosa, 

político y dirigente de Ciudad de México que se encontraba laborando en la Secretaría de Movilidad (Semovi). Secretarios, alcaldes y líderes de 

partidos políticos dieron su pésame a su familia y reconocieron su trayectoria. Claudia Sheinbaum, lamentó la muerte de Hernández Raigosa 

y mencionó que fue un compañero de lucha y servidor de la capital. Lamento profundamente el fallecimiento de nuestro compañero de lucha y 

servidor de nuestra Ciudad, Alfredo Hernández Raigosa.  

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; INAGURAN “EXPO CHIAPAS EN LOS ÁNGELES”, CALIFORNIA 

 

El senador Eduardo Ramírez Aguilar, acompañado de la embajadora y cónsul de México en Los Ángeles, Marcela Celorio, inauguró la “Expo 

Chiapas en Los Ángeles”, California. En esta expo se podrán apreciar artesanías, textiles, espacios turísticos y encuentros entre empresarios del 

estado de Chiapas con extranjeros interesados en los productos que se presentaron. En la inauguración, Eduardo Ramírez agradeció el espacio 

brindado por la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y a la representación de México en Los Ángeles, la embajadora y cónsul Marcel 

Celorio; así como a los expositores que hicieron un gran esfuerzo por nutrir este evento, además de los empresarios locales que se dieron cita 

con gran ánimo de hermandad, lo cual genera beneficios bilaterales. Celebró la importancia de generar este tipo de eventos que llenan de orgullo 

a la comunidad mexicana en los Estados Unidos y que acerca las oportunidades de intercambio cultural y económico, como los que se están 

presentando en esta oportunidad. Destacaron el diseñador Alberto López, de Kuxul Pok, quien cautivó a los asistentes con su creatividad; 

además de José Luis Solorzano, uno de los empresarios hispanos más grandes en la importación de artesanías. Francisco Alvarado Nazar, 

de Café Cuatro Tierras, quien ha logrado interesar a restaurantes de creciente popularidad como “Frida” o “A toda madre”, ubicados en la famosa 

zona de Beverly Hills. A este evento asistieron: Juan Carlos Sanchez-Alonso, cónsul general de España; José Arturo Rodríguez Díaz, cónsul 

general de Guatemala; Alejandro Letona Alvarado, cónsul general de El Salvador; el actor Roberto Sneider; Ana Valdez, directora de Monex 

USA; Francisco Uribe, director de relaciones gubernamentales de The Home Depot; y la diputada federal migrante Maria Elena Carboney. 

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; EL PAIS SE ENCUENTRA EN UN ESTADO DE INGOBERNABILIDAD 

 

El Coordinador de las y los senadores del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), Julen Rementería del Puerto. Refirió 

que México se encuentra en un estado de ingobernabilidad, así lo muestran los datos y números del propio gobierno. Señalo que no es verdad 

que ahora es mejor que lo que era, en todos los ámbitos podemos hablar de cosas que no están bien, que no hay verdaderamente logros, ojalá 

fuera al revés, todos quisiéramos que a este país le fuera mejor, pero en economía, en salud, en seguridad, tenemos tareas pendientes, enormes 

de resolver. Rementería del Puerto se referio a la inflación, y resaltó que mientras que en otros países con el mismo fenómeno mundial lo han 

podido resolver, en México no se ha hecho lo necesario para dar certeza, confianza, atraer la inversión y generarla, por ello, se encuentra en el 

7.8 por ciento, con vísperas que pudiera llegar incluso a rebasar el 8 por ciento. En el tema de seguridad, tampoco se esta avanzando, indico 

que lo que tiene que ver con migrantes, los hechos en Chihuahua, con los jesuitas y los que han venido dándose, los más de 121 mil personas 

que han cobrado vida de manera violenta en este país, en los últimos años. El coordinador del GPPAN en el Senado señaló que, a cuatro años 

de gobierno, van 99 mil 784 homicidios violentos, contra lo que se tenía hace dos sexenios, que eran 48 mil 500. En el rubro de salud, indicó que 

el desabasto de medicamentos es criminal, porque mata a las personas; la infraestructura hospitalaria está abandonada; el manejo de la 

pandemia ha sido verdaderamente irresponsable y tenemos más índices de mortandad que en ningún país. 
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SENADOR VÍCTOR FUENTES; LLAMA AL GOBIERNO DE AMLO QUE INTERVENGA CON EEUU PARA DESARTICULAR TRÁFICO DE 

PERSONAS  

 

El senador Víctor Fuentes Solís, llamó al Gobierno de México a que intervenga para que Estados Unidos desarticule grupos criminales de tráfico 

de personas que operan en su país. Lamentó la muerte de los 51 migrantes que fueron encontrados en un tráiler abandonado en San Antonio, 

Texas, de los cuales 27 eran mexicanos. Ante estos hechos el legislador señalo que el titular del Ejecutivo federal, por conducto de la Secretaría 

de Relaciones Exteriores, debe solicitar al Gobierno de los Estados Unidos de América trabajar para la ubicación y desarticulación de las bandas 

del crimen organizado que operan al amparo de las autoridades de ambas naciones. No podemos permitir que siga muriendo gente que busca 

una vida mejor al no existir la posibilidad de crecer dentro de sus países, y eso incluye a México. Es urgente y necesario que el Ejecutivo federal 

genere programas y políticas públicas que pongan fin a esta problemática. El senador expresó sus condolencias y su solidaridad para con las 

familias de las víctimas que fallecieron en el interior de un remolque abandonado en Texas, Estados Unidos y reiteró que continuará trabajando 

desde el Senado para que se garantice la vida de todas y todos.  

 

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; PARTICIPA EN FORO “A 10 AÑOS DE LA PROMULGACIÓN DE LA LEY GENERAL DE CAMBIO 

CLIMÁTICO, PRESENTE Y FUTURO” 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, durante el foro “A 10 años de la promulgación de la Ley General de Cambio 

Climático, presente y futuro”, dijo que el cambio climático es uno de los mayores desafíos que está enfrentando la humanidad, es un desafío que 

también nuestro país tiene como reto. Este foro es una invitación a que trabajemos de manera coordinada, a que podamos aprovechar 

oportunidades a plantear o a replantear, quizá, agendas públicas, agendas de gobierno, a poder romper agendas burocráticas que a veces ponen 

frenos a muchos de los planteamientos que se realizan. En esta ruta del combate al cambio climático nuestro país dio un paso importante, cuando 

se habló de la Ley General de Cambio Climático, la que convoca precisamente a este foro. Señalo que México es un país altamente vulnerable, 

datos señalan que hay un aumento de las temperaturas promedio a nivel nacional en 85 °C y temperaturas invernales en 1.3, se ve cada vez, 

esto que de repente estamos en invierno y pues no está haciendo frío o que los fríos se prolongan mucho más allá de lo que debiera ser de 

acuerdo con esos ciclos estacionales a los que estuvimos acostumbrados porque ya no son exactos, ya no son como antes los teníamos, 

advertimos huracanes de muy alta intensidad, sequías, deslaves, estamos padeciendo una problemática en el norte del país y muchas otras 

zonas del país con este asunto de la sequía.Vemos muchos lagos que están bajando su nivel de agua con preocupación, desafortunadamente 

tenemos más de dos mil 500 especies en peligro o riesgo de extinción. En el Senado de la República se han presentado varias iniciativas que 

tienen que ver con esto, que tiene que ver con la lucha contra el cambio climático, algunas de incentivos, para los autos eléctricos, para los autos 

híbridos, otros para renovar el transporte público en las entidades y poder evitar la contaminación. En el Senado estaremos atentos a estos 

resultados y poder trabajar de manera conjunta con los diputados, para de manera coordinada crear acciones que puedan beneficiar a nuestro 

país, pero que al final del día puedan salvar a la humanidad de esta amenaza latente. 

 

MARKO CORTÉS; DIRIGENTES ESTATALES DEL PAN REFRENDARON SU COMPROMISO DE TRABAJAR EN UNIDAD POR UN 

MÉXICO MEJOR 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, informo que los presidentes estatales de Acción Nacional se reunieron para comenzar 

los trabajos rumbo a las elecciones 2023, 2024 y los preparativos para la Asamblea Nacional Ordinaria y Extraordinaria, a realizarse el próximo 

12 y 13 de noviembre. Los dirigentes estatales cerraron filas para los próximos procesos electorales que posicionarán al partido como la mejor 

opción de los mexicanos y refrendaron su compromiso de trabajar en unidad por un México mejor. Marko Cortés puntualizó que la sociedad 

debe elegir estar entre de lado de la oposición y los buenos gobiernos o al servicio del gobierno de López Obrador. Destacó que las coaliciones 

locales vienen a petición de los estados y en breve se instalarán mesas políticas en los estados donde habrá elección a gobernador tanto en 

2023 como en 2024. 

 

GRUPO PARLAMENTARIO DE MC; INDIGNACIÓN POR EL FALLECIMIENTO DE 51 MIGRANTES, PIDEN BRINDAR MEJORES 

CONDICIONES DE VIDA EN MÉXICO 

 

El Grupo Parlamentario de MC externó su solidaridad con las familias de las y los 51 migrantes fallecidos dentro de un remolque en San Antonio, 

Texas, Estados Unidos. Asimismo, exhortó al Gobierno Federal a trabajar en políticas públicas que garanticen mejores condiciones de vida, para 
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evitar que las y los connacionales se vean obligados a abandonar el país en busca de mejores oportunidades. La bancada exhortó a la Secretaría 

de Relaciones Exteriores a colaborar de manera urgente con las autoridades de Estados Unidos y brindar apoyo legal y financiero a las familias 

de las víctimas. El gobierno no sólo debe apoyar con atención y repatriación de los cuerpos. También debe contribuir a investigar a los 

responsables. Este crimen no debe quedar impune; debe ser el punto de partida para reconocer todos los derechos de todas las personas 

migrantes. En el Grupo Parlamentario de MC exigimos al Gobierno Federal y a las autoridades migratorias frenar la criminalización de quienes 

dejan nuestro país para buscar una mejor vida. Seguiremos trabajando por propuestas que atiendan las causas y el respeto a los derechos 

humanos de las personas migrantes que transitan por México. Ninguna persona debe ser ilegal ni recibir un trato inhumano. 

 

JOE BIDEN; ESTADOS UNIDOS REFORZARÁ SU PRESENCIA EN EUROPA PARA CONTENER A RUSIA 

 

El presidente Joe Biden, al llegar a la cumbre de la OTAN en Madrid, informo que Estados Unidos reforzará su presencia en Europa para 

contener a Rusia. Washington elevará su presencia en distintos puntos del continente y Alemania mantendrá una brigada activa para defender 

Lituania. Señalo que será un refuerzo considerable para afrontar el deterioro de la situación de seguridad en el continente provocado por la 

invasión rusa de Ucrania. Además de los planes para elevar de cuatro a seis el número de destructores en la base naval de Rota, Washington 

pretende abrir en Polonia un cuartel general permanente para su Quinto Cuerpo del Ejército y posicionar en territorio polaco un batallón de 

soporte; desplegar una brigada rotatoria dotada con alrededor de 3.000 combatientes en Rumania; reforzar la presencia militar en los países 

bálticos; estacionar dos escuadrones adicionales de aviones de combate F-35 en el Reino Unido; y reforzar el posicionamiento de defensas 

antiaéreas en Alemania e Italia. El departamento de Defensa calcula que este esfuerzo costará unos 3.800 millones de dólares. A este refuerzo 

se va a sumar ya Alemania, asi lo anuncio el secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, en Madrid. Berlín aumentará su presencia en 

Lituania al mandar una brigada que entrenará junto al batallón que ya tiene allí. Además, esta unidad militar ya tendrá el material que precise 

para actuar en el terreno designado y con antelación, de tal forma que su movilización y capacidad de respuesta sea mucho más rápida en caso 

de que haya una agresión. 
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Diputados emiten comentarios sobre situación económica 
y migración en la sesión de la Comisión Permanente 

 
 

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, en el apartado de Agenda Política, 
diputados de Morena, PAN, PRI y PT externaron comentarios sobre la situación económica del país y 
migración. 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/diputados-emiten-comentarios-sobre-situacion-economica-y-migracion-en-la-sesion-de-la-comision-
permanente/ 
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Comisión Permanente del Congreso de la Unión 

externó su consternación por los decesos de los 

migrantes en Texas 

 
MÉXICO (ÓSCAR PALACIOS).- La Comisión Permanente del Congreso de la Unión 

externó su consternación por el fallecimiento de un grupo de migrantes dentro de un 

tráiler localizado en San Antonio, Texas, Estados Unidos.     

En un pronunciamiento, diputados y senadores enviaron sus condolencias a las familias 

de nuestros connacionales y lamentaron el trato inhumano del que fueron objeto 

durante su traslado. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/29/comision-permanente-del-congreso-de-la-union-

externo-su-consternacion-por-los-decesos-de-los-migrantes-en-texas-557297.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/29/comision-permanente-del-congreso-de-la-union-externo-su-consternacion-por-los-decesos-de-los-migrantes-en-texas-557297.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/29/comision-permanente-del-congreso-de-la-union-externo-su-consternacion-por-los-decesos-de-los-migrantes-en-texas-557297.html
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Pronunciamiento de la Comisión de Relaciones Exteriores 
 

La Comisión de Relaciones Exteriores de la LXV Legislatura deploró la tragedia que significó el 
fallecimiento de migrantes en la ciudad de San Antonio, Texas, Estados Unidos. 
 
 

https://www.tv6-online.com/2022/06/29/pronunciamiento-de-la-comision-de-relaciones-exteriores/ 
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Fallecimiento de migrantes en Texas confronta a 

legisladores en Comisión Permanente 

 
MÉXICO (ANTONIO LÓPEZ).- El fallecimiento de 51 personas migrantes, 27 de 

nacionalidad mexicana, encontrados en un tráiler en San Antonio, Texas, Estados 

Unidos, confrontó a legisladoras y legisladores integrantes de la Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión.  

Mientras que la oposición sostuvo que parte de la responsabilidad la tiene el gobierno 

mexicano “porque no ha sabido implementar una efectiva política migratoria” y 

porque “la política económica sigue promoviendo la migración”, los integrantes de 

Morena y sus aliados aseguraron que "hoy hay más oportunidades que nunca" para 

que las personas no abandonen sus lugares de origen. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/fallecimiento-de-migrantes-en-texas-confronta-legisladores-

en-comision-permanente  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/fallecimiento-de-migrantes-en-texas-confronta-legisladores-en-comision-permanente
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/fallecimiento-de-migrantes-en-texas-confronta-legisladores-en-comision-permanente
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Oposición se lanza contra AMLO tras asesinato 

del periodista Antonio de la Cruz 

 
MÉXICO (REDACCIÓN).- Un periodista más fue asesinado en México este miércoles 29 

de junio en Tamaulipas; se trata de Antonio de la Cruz, reportero del Diario Expreso y 

encargado de Comunicación Social de MC en este estado. Algunos miembros de la 

oposición se lanzaron contra el presidente Andrés Manuel López Obrador, a quien le 

exigen se paren estos crímenes. (…) 

Por su parte, Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, hizo un llamado al Gobierno 

Federal, para dar con los responsables y esclarecer estos lamentables hechos. 

 

https://politico.mx/oposicion-se-lanza-contra-amlo-tras-asesinato-del-periodista-

antonio-de-la-cruz  
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Diputadas y diputados respaldan la aprobación 
de dictámenes en la Comisión Permanente 

 
 

Boletín No.2091 

Diputadas y diputados respaldan la aprobación de dictámenes en la Comisión Permanente 

Durante la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, diputadas y diputados, junto con senadoras y 

senadores, externaron su respaldo para la aprobación de dictámenes de la Tercera Comisión: Hacienda y Crédito Público, 

Agricultura y Fomento Comunicaciones y Obras Pública. 

Los dictámenes avalados en votación económica son relativos a temas de refugios de mujeres víctimas de violencia, residuos 

sólidos urbanos, mamíferos marinos, productos agrícolas básicos, refinería de Salina Cruz, infraestructura hidráulica, Selva 

Lacandona y protocolos sanitaros de ganado bovino. 

Refugios de mujeres víctimas de violencia 

El primer dictamen exhorta a la Secretaría de Gobernación a que, a través de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar 

la Violencia Contra las Mujeres, continúe con la vigilancia y ministración en tiempo y forma de los recursos etiquetados en 

el Programa de Apoyo para Refugios Especializados para Mujeres Víctimas de Violencia de Género, sus Hijas e Hijos, del 

Ejercicio Fiscal 2022. 

Al respecto, el diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) resaltó que la situación de violencia que enfrentan las mujeres en 

México y a nivel global refleja una profunda crisis estructural. Refirió que la Organización Mundial de la Salud señala que, 

a nivel mundial, entre 2000 y 2018, una de cada tres mujeres, es decir, el 30 por ciento, ha sufrido violencia física y/o sexual 
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por su pareja, o violencia sexual por alguien que no era su pareja, o ambas, por lo que externó su respaldo al punto de 

acuerdo. 

Residuos sólidos urbanos 

Otro dictamen pide a la Secretaría de Medio Ambiente del Estado de Tlaxcala, que, en coordinación con el gobierno del 

estado y las Comisiones Municipales de Ecología de los 60 ayuntamientos, fortalezcan las acciones derivadas de los 

programas estatal y municipales para la prevención y gestión integral de los residuos sólidos urbanos. 

El diputado Raymundo Atanacio Luna (PT) consideró que la prevención y gestión integral de residuos sólidos urbanos no 

solamente debe fortalecerse en Tlaxcala, sino en las 32 entidades para evitar problemas de salud pública. Anunció su voto 

a favor de fortalecer y proteger el cuidado de nuestro ambiente para que la generación de residuos sólidos urbanos no sea 

un problema que le afecte. 

Que Profeco vigile comercialización de productos agrícolas 

Un dictamen más solicita a la Procuraduría Federal del Consumidor que refuerce e incremente las acciones de vigilancia en 

la comercialización y distribución de los productos agrícolas básicos, a fin de evitar el incremento desmedido de precios 

por parte de intermediarios. 

Muerte de 30 mamíferos marinos 

También se avaló exhortar a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales a que, a través de la Procuraduría 

Federal de Protección al Ambiente, informe de la investigación que se realiza sobre la causa de muerte de los 30 mamíferos 

marinos que fueron encontrados en el Mar de Cortés el 26 de mayo del presente año. De ser el caso, se impongan las medidas 

de seguridad y prevención con la finalidad de evitar más decesos, así como las sanciones administrativas que resulten 

aplicables. 

Refinería de Salina Cruz, Oaxaca 

Del mismo modo, fue avalado un dictamen para exhortar a Petróleos Mexicanos, a que, una vez concluidos los trabajos de 

inspección y evaluación de los accidentes en la refinería de Salina Cruz, Oaxaca, informe los costos de las reparaciones, 

medidas de mantenimiento e inversiones realizadas; las acciones de prevención ante los fenómenos naturales; evaluación 

de los trabajos de las empresas que realicen labores de mantenimiento y de los daños que hayan sufrido los trabajadores de 

la refinería y la población del municipio, así como la compensación asignada, según sea el caso. Además, que se fortalezca 

el control y prevención de los derrames que afectan a la comunidad. 
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Recursos a infraestructura hidráulica en la Comarca Lagunera 

Asimismo, se validó el dictamen que pide a la Comisión Nacional del Agua analice la viabilidad de incorporar en el Proyecto 

de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 recursos destinados a las obras de infraestructura hidráulica en la Comarca 

Lagunera, particularmente el Proyecto de Presa Tunal II. A la Comisión del Agua del Estado de Durango se le solicita 

establezca medidas tendientes a proveer agua a los municipios de Durango azotados por la sequía. 

Selva Lacandona 

Un dictamen más solicita a la Mesa Interinstitucional para la Atención de la Selva Lacandona, conformada por las secretarías 

de Gobernación, de Medio Ambiente y Recursos Naturales, de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el Instituto 

Nacional de los Pueblos Indígenas, la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas, la Procuraduría Agraria, el 

Registro Nacional Agrario y el Fideicomiso de Fondo Nacional de Fomento Ejidal, que informe las acciones implementadas. 

Además, que se analice la viabilidad de incorporar en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de 2023, recursos destinados 

a la atención Integral de la Selva Lacandona. 

Fortalecer protocolos sanitaros de ganado bovino 

Asimismo, se avaló exhortar al Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria, a la Secretaría de 

Relaciones Exteriores, y al Servicio de Administración Tributaria para que fortalezcan los protocolos sanitaros de los puntos 

de verificación e inspección zoosanitaria en las aduanas de El Ceibo, en Tabasco, y en Ciudad Hidalgo, en Chiapas, para 

que el ganado bovino de importación proveniente de Guatemala cumpla con los mayores estándares de control sanitario. 

Asimismo, se fortalezca el punto de verificación e inspección zoosanitaria y fiscal en la aduana de Nuevo Orizaba, en el 

municipio de Benemérito de las Américas, Chiapas. 

Se desecha punto de acuerdo 

Se desechó el punto de acuerdo que exhortaba a diversas autoridades, en relación a retirar la caseta de cobro Puente de lxtla-

lguala, ubicada en el municipio de Iguala de la Independencia, Guerrero. 
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Diputados emiten comentarios sobre situación 
económica y migración en la sesión de la 

Comisión Permanente 

 
 

Boletín No.2088 

Diputados emiten comentarios sobre situación económica y migración en la sesión de la 

Comisión Permanente 

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, en el apartado de Agenda 

Política, diputados de Morena, PAN, PRI y PT externaron comentarios sobre la situación económica 

del país y migración.  

Pobreza y falta de oportunidades provocan migración  

El diputado Jorge Luis Llaven Abarca (Morena) se sumó a la condena de lo ocurrido en San Antonio, 

Texas, así como a la “expresión de dolor que todos sentimos por estos lamentables hechos, donde 

perdieron la vida personas quienes iban a la búsqueda de un mejor futuro y de oportunidades”. 

Consideró necesario ir al fondo de la migración, porque lo que motiva a una persona a abandonar 

su lugar de origen o a su familia es la pobreza y falta de oportunidades. Destacó que el gobierno 

federal apoya a quienes no cuentan con lo suficiente. “Se está avanzando poco a poco en el tema 

de que haya oportunidades para los que menos tienen; eso motiva a las y a los mexicanos, así 

como a los hermanos de Centroamérica a no salir de sus países”.   
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Política económica, un fracaso 

Del PRI, el diputado Eduardo Zarzosa Sánchez comentó que “desgraciadamente el flujo de 

migrantes hacia Estados Unidos no ha dejado de ser permanente”. Aseguró que los legisladores 

de su grupo parlamentario tienen el compromiso de luchar por los derechos de los connacionales 

que “ante la falta de oportunidades y las crisis económicas se ven orillados a salir de sus países”.  

Externó su convicción de que “no sólo la política de seguridad ha sido un fracaso, también la 

política económica ha sido un rotundo fracaso; tenemos los mayores índices de inflación de hace 

muchísimo tiempo; hoy las familias, lamentablemente, compran menos con el mismo dinero que 

reciben”. Consideró que se debe cambiar la política económica.  

Pacto por la migración; economía, por el camino correcto   

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) consideró importante que todos, el gobierno de 

Estados Unidos, México, Guatemala, El Salvador, Honduras, “asumamos el pacto por la migración 

segura, ordenada y regular de las Naciones Unidas; creo que ésa es la ruta que debemos caminar”.  

Al referirse a la situación económica, dijo que, a pesar de la pandemia, “hay una mejor distribución 

de la riqueza en México; se ayuda a los que menos tienen; hay una clara estrategia de distribución 

de nuestra riqueza y de nuestro ingreso; se acabó que los grandes empresarios de México no 

pagaran impuestos”. Reconoció que “es cierto que faltan cosas”, pero sostuvo que se va en el 

camino correcto.  

Exigir un cambio de políticas migratorias de Estados Unidos 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del PT, se manifestó por exigirle al gobierno de los Estados 

Unidos emita visas de trabajo temporales y regularice la situación de millones de personas que no 

son ilegales, pero que no pueden salir de dicho país. “Todos los días mueren migrantes en la 

frontera, en el territorio nacional y en el estadounidense por desplazarse en condiciones 

inhumanas”. 

Añadió que no acabará la migración si no se rompen los niveles de subordinación y rapacidad de 

las economías poderosas. “Si queremos que no vuelva a haber ninguna tragedia como la de San 

Antonio, Texas, tenemos que exigir con firmeza un cambio de las políticas migratorias de Estados 

Unidos; que deje esa rapacidad, voracidad e hipocresía que le está costando la muerte a los 

pueblos que emigran hacia dicho país”.  
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México vive la peor ola de violencia 

El diputado Paulo Gonzalo Martínez López (PAN) dijo que “es evidente que en materia de seguridad 

estamos peor que nunca en nuestro país”. Expresó que “hoy México vive la peor ola de violencia, 

casi el doble de la registrada en el sexenio anterior”.   

Comentó que el Ejecutivo federal, desde que asumió el poder, “hizo a un lado la principal 

obligación del Estado, que es garantizar la seguridad, el derecho a la vida, a la propiedad privada 

y a la libertad de tránsito y de trabajo”.   

También participó el diputado Raymundo Atanacio Luna (PT) para rectificación de hechos, desde 

la tribuna de la Comisión Permanente.  
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La Comisión Permanente realizará Sesión 
Solemne el próximo miércoles 20 de julio 

 
 

Será para conmemorar los cien años del arribo de la maestra y poetisa 
chilena, Gabriela Mistral a México 

Boletín No.2094 

La Comisión Permanente realizará Sesión Solemne el próximo miércoles 20 de julio 

• Será para conmemorar los cien años del arribo de la maestra y poetisa chilena, Gabriela Mistral a México 

Diputadas y diputados respaldaron un acuerdo para que la Comisión Permanente celebre una Sesión Solemne, el próximo 

miércoles 20 de julio de 2022, a las 11:30 horas, en el marco de la conmemoración de los cien años del arribo de la maestra 

y poetisa chilena, Gabriela Mistral a México, y honorar su servicio y su contribución a la función educativa en el país.  

En la Sesión Solemne únicamente tendrán lugar las intervenciones de la senadora Olga Sánchez Cordero, presidenta de la 

Mesa Directiva; del senador Héctor Vasconcelos, presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado de la 

República, y de la senadora Beatriz Paredes Rangel, presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores, América Latina y 

el Caribe. 
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Además, una intervención de un diputado integrante de la Comisión Permanente, y la participación de la senadora Yasna 

Provoste Campillay, presidenta de la Comisión de Educación del Senado chileno. 

El acuerdo precisa que la Mesa Directiva invitará a los titulares de los poderes Ejecutivo y Judicial de la Federación, 

depositados en la Presidencia de la República y la Presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 

respectivamente, así como a los servidores públicos de los órganos constitucionales autónomos y de los diversos órdenes 

de gobierno que estime conveniente; además, a representantes de organizaciones de la sociedad civil e instituciones 

académicas cuya labor sea destacada en el servicio educativo y cultural.  

También se invitará a las presidentas y los presidentes de las comisiones de Cultura, Educación, Relaciones Exteriores y 

Relaciones Exteriores, América Latina y el Caribe del Senado de la República. Asimismo, a los de Cultura y Cinematografía 

y Educación, de la Cámara de Diputados.  

Próxima sesión  

Luego de que la Mesa Directiva de la Comisión Permanente diera trámite a los textos correspondientes a excitativas y de 

efemérides, se levantó la sesión y se citó para la que tendrá lugar el próximo miércoles 6 de julio, a las 11:00 horas, en el 

Senado de la República. 
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Pronunciamiento de la Comisión de Relaciones 
Exteriores 

 
 

Boletín No.2082 

Pronunciamiento de la Comisión de Relaciones Exteriores 

La Comisión de Relaciones Exteriores de la LXV Legislatura deploró la tragedia que significó el 

fallecimiento de migrantes en la ciudad de San Antonio, Texas, Estados Unidos, y al respecto emitió 

el siguiente pronunciamiento:  

Las diputadas y los diputados integrantes de la Comisión de Relaciones Exteriores de la H. Cámara 

de Diputados, condenamos de manera enérgica y lamentamos profundamente la dolorosa 

tragedia que representó el fallecimiento de migrantes, entre ellos 22 mexicanos, 7 guatemaltecos 

y 2 hondureños, y varios aún por identificar, ocurrida el lunes 27 de junio de 2022, quienes fueron 

abandonados dentro de la caja de un tráiler a las afueras de la ciudad de San Antonio, Texas, en 

los Estados Unidos de América, a 250 kilómetros de la frontera con México.  

Expresamos nuestras condolencias y solidaridad con los familiares de quienes perdieron la vida 

en busca de mejores condiciones y oportunidades, y deseamos el pronto restablecimiento de las 

16 personas que fueron rescatadas con vida, incluyendo a cuatro menores, que están 

hospitalizados.  
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Reconocemos la actuación inmediata de la Secretaría de Relaciones Exteriores para coordinarse 

con autoridades estadounidenses para el esclarecimiento de este terrible acto de tráfico de 

personas.  

Al mismo tiempo, apelamos a la responsabilidad compartida en la región; desde los Estados 

Unidos de América, pasando por México y los países de Centroamérica, para que en sus políticas 

migratorias se priorice el derecho a la vida de todas las personas migrantes.  

Es evidente que estamos ante un caso de corrupción transfronteriza, que atraviesa por la debilidad 

institucional y la falta de coordinación entre gobiernos nacionales, entidades fronterizas e 

instituciones migratorias, lo que hace posible que sucedan este tipo de terribles hechos.  

Exhortamos a los gobiernos de los Estados Unidos, de México, Guatemala, Honduras y El Salvador 

a asumir una postura de corresponsabilidad regional y a colaborar de manera estrecha y 

coordinada para respetar, proteger y hacer realidad, de manera irrestricta, los derechos humanos 

de todas las personas migrantes, y aplicar todos aquellos instrumentos internacionales existentes 

en la materia, tales como el Pacto por la Migración Segura, Ordenada y Regular de las Naciones 

Unidas, a fin de evitar que se repita esta tragedia. 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 30/06/2022 LEGISLATIVO 

 

Respaldan diputadas y diputados aprobación de 
diversos dictámenes en la Comisión 

Permanente 

 
 

Boletín No.2094 

Respaldan diputadas y diputados aprobación de diversos dictámenes en la Comisión Permanente 

En la sesión de la Comisión Permanente de hoy, diputadas y diputados, junto con senadoras y senadores, externaron su 

respaldo a la aprobación de diversos dictámenes de la Primera Comisión: Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia. 

Los dictámenes avalados en votación económica se refieren a cuencas hidrológicas, seguridad pública, reducir incidencia 

delictiva, violencia contra las personas juzgadoras e intérpretes en juicios. 

Conflicto por el agua de cuencas hidrológicas 

Uno de los dictámenes exhorta a la Secretaría de Gobernación a que instale una mesa de trabajo con las partes involucradas 

en la problemática sobre el acceso al agua de las cuencas hidrológicas del río del Carmen en los municipios de Villa 

Ahumada y Buenaventura, Chihuahua, a fin de resolver de manera integral el conflicto. 

Ello, agrega, en coordinación con la Comisión Nacional del Agua, la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente, la 

Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, la Comisión Federal de Electricidad y los ejecutivos estatales de Chihuahua y 

municipales de Villa Ahumada y Buenaventura. 
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Garantizar seguridad en Aguascalientes 

 Otro dictamen solicita al gobernador de Aguascalientes ejecutar medidas, planes, programas, acciones y políticas necesarias 

que garanticen la seguridad pública ante el incremento de conductas delictivas en la entidad.  

Al respecto, el diputado Paulo Gonzalo Martínez López (PAN) anunció que “este dictamen no lo vamos a acompañar” y 

pidió que “se atienda verdaderamente la seguridad en este país, que es lo que requieren todos los mexicanos, vivir en un 

Estado de Derecho y transitar de manera tranquila y segura por todas las carreteras federales”.    

En tanto, el diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) dijo que “estamos a tiempo para exhortar a las autoridades de 

Aguascalientes”. Afirmó que “sí está subiendo el índice de violencia y de criminalidad y es mejor que se ponga atención a 

tiempo”. 

Reducir incidencia delictiva en Hidalgo 

Un dictamen más pide al gobernador de Hidalgo que, en coordinación con la Secretaría de Seguridad Pública estatal, 

fortalezca e implemente las medidas necesarias que reduzcan la incidencia delictiva en la entidad. 

Informe de violencia contra las personas juzgadoras  

También se avaló un dictamen para exhortar al Consejo de la Judicatura Federal, al Instituto Nacional de Estadística y 

Geografía (Inegi), y al Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, a elaborar un informe 

pormenorizado semestral relativo a las violencias contra las personas juzgadoras. 

Aumentar intérpretes en juicios  

Del mismo modo, se validó un exhorto al Poder Judicial de Chihuahua para que aumente el número de intérpretes y 

traductores durante los juicios y procedimientos del orden jurisdiccional en los que sean parte los pueblos o las personas 

indígenas de la entidad. 

Se desechan puntos en relación con los comicios  

Asimismo, se desecharon diversas proposiciones en relación con los comicios celebrados el pasado 5 junio. 
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Validan diputadas y diputados seis dictámenes 
de la Segunda Comisión en la Sesión de la 

Permanente 

 
 

Participaron representantes de Morena, PAN y PT 

Boletín No.2092 

Validan diputadas y diputados seis dictámenes de la Segunda Comisión en la Sesión de la Permanente 

• Participaron representantes de Morena, PAN y PT 

• Entre los temas: viruela símica, salud mental, diabetes y vacunación 

En la Sesión de este miércoles de la Comisión Permanente, diputadas y diputados respaldaron la aprobación de seis 

dictámenes de la Segunda Comisión: Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública, en temas de avisos 

epidemiológicos, embarazo, salud mental, prevención de diabetes, protección del sector camaronero y vacunación. 

Viruela símica 

El primero, exhorta a la Secretaría de Salud para que, en coordinación con sus homólogas de las 32 entidades federativas, 

continúe y, en su caso, fortalezca las medidas de vigilancia epidemiológica, investigación, prevención, difusión, 

concientización, diagnóstico y tratamiento de casos sospechosos de la “viruela símica” o “viruela del mono”, vigilando en 

todo momento el respeto irrestricto a los derechos humanos de las personas contagiadas. 
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Además, pide al Comité Nacional para la Vigilancia Epidemiológica (CONAVE) mantener actualizado el aviso 

epidemiológico sobre la viruela símica o "viruela del mono", así como a dar continuidad y generar información que sirva 

de sustento a la vinculación interinstitucional en su prevención y control. 

El diputado Raymundo Atanacio Luna (PT) señaló que la “viruela del mono” no es nueva, pues se descubrió desde 1970, 

pero en las ultimas semana ha tomado relevancia, dado el incremento de casos a nivel mundial. El primer contagio se dio 

el 7 de mayo de 2022 en Reino Unido y actualmente existen cerca de 550 casos confirmados en el mundo. 

En México, añadió, se tienen cinco casos. Se requieren acciones a fin de atender dicha situación por parte de las autoridades 

sanitarias y brindar atención oportuna a las personas contagiadas. 

Cecilia Márquez Alkadef Cortes, diputada de Morena, expuso que en los últimos años los fenómenos sanitarios cada día 

son más comunes y “tienen que ver con la afectación que nosotros hemos hecho del medio ambiente”. 

Llamó a saldar la inquietud de la población sobre la enfermedad llamada “viruela del mono” con información desde los 

diferentes niveles de gobierno, ya que no existe alerta considerable. Sugirió evitar pánico. 

Por el PT, el diputado Reginaldo Sandoval Flores dijo estar a favor de los seis dictámenes de la Segunda Comisión, ya que 

abonan a fortalecer acciones relacionadas con la salud mental, prevención de diabetes, el sector camaronero y sobre los 

estudios de eficiencia de la vacuna contra Covid-19 en niños de dos años en adelante. 

Sobre el exhorto de viruela símica, dijo que es conocido que en las últimas semanas se ha extendido en diversos países del 

mundo. Consideró vital que los tres niveles de gobierno se coordinen en investigación, prevención, atención e información 

sobre el tema. 

Salud mental 

Otro dictamen exhorta a las secretarías de Salud y Educación Pública a que, en coordinación con sus homólogas de las 32 

entidades federativas, promuevan campañas y programas en materia de salud mental enfocadas a niños, niñas y adolescentes 

en todas las instituciones, públicas o privadas. 

La diputada María del Carmen Bautista Peláez (Morena) precisó que la pandemia por Covid-19 ha generado un impacto en 

la vida cotidiana; no obstante, en la población infantil y adolescente ha causado efectos de salud mental: depresión y 

personalidad dispersa, entre otros. 
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“La salud de dichos grupos poblacionales es una prioridad y un compromiso, ya que son el futuro de la nación; hay que 

mejorar su salud mental”, consideró. 

Por el PAN, la diputada Sonia Rocha Acosta destacó la importancia de proteger a niñas, niños y adolescente, principalmente 

en su salud mental, “la cual en los primeros años de la infancia es un factor determinante para su crecimiento y desarrollo 

emocional”.   

Añadió que no atender la salud mental podría generar comportamientos desfavorables, entre ellos, consumo de drogas, 

delincuencia o suicidio. 

Tratamiento de embarazo 

Uno dictamen más exhorta a la Secretaría de Salud a que, en coordinación con sus homólogas de las 32 entidades federativas, 

actualicen los protocolos de atención en salud mental y desarrollar herramientas que permitan el efectivo diagnóstico y 

tratamiento de la mujer durante el embarazo, parto y puerperio, así como de la persona recién nacida, para la implementación 

de medidas de prevención y atención a todos los casos de depresión perinatal. 

Prevenir diabetes 

Se acordó exhortar a las autoridades en materia de salud del gobierno federal, de las 32 entidades federativas, de los 

municipios y de las 16 demarcaciones territoriales de la Ciudad de México a continuar o incrementar las actividades de 

investigación, prevención, difusión, información, concientización, diagnóstico y tratamiento de casos de todos los tipos de 

diabetes y prediabetes, con especial atención en niñas, niños y adolescentes. 

Además, pide a la Secretaría de Salud que, a través del Comité Consultivo Nacional de Normalización de Prevención y 

Control de Enfermedades, actualice de la Norma Oficial Mexicana NOM015-SSA2-2010 para la prevención, tratamiento y 

control de la Diabetes Mellitus. 

Sector camaronero 

También se ratificó el dictamen que exhorta a las secretarías de Economía y de Agricultura y Desarrollo Rural a establecer 

mesas de trabajo con el sector camaronero nacional, a fin de conocer sus inquietudes y abanderarlas en las negociaciones 

del Acuerdo de Integración Productiva que se lleva a cabo entre nuestro país y la República del Ecuador. 

Vacunación contra Covid-19 

Se aprobó el dictamen que exhorta a la Secretaría de Salud y a la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos 

Sanitarios, para que, una vez que se encuentren concluidos los estudios que validen la eficacia de las vacunas que se 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 30/06/2022 LEGISLATIVO 

 

pretendan aplicar a las niñas y niños de 2 años en adelante contra Covid-19, se remita a esta soberanía un informe 

pormenorizado que contenga los eventuales riesgos que pueda generar su aplicación. 
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Legislar con bases científicas permitirá 
enfrentar el cambio climático en México 

 
 

Asisten diputadas, diputados y especialistas a un foro realizado en San 
Lázaro en este tema 

Boletín No.2096 

Legislar con bases científicas permitirá enfrentar el cambio climático en México 

• Asisten diputadas, diputados y especialistas a un foro realizado en San Lázaro en este tema 

Este miércoles se llevó a cabo el foro “A 10 años de la promulgación de la Ley General de Cambio Climático, presente y 

futuro”, impulsado por la Comisión de Cambio Climático, que preside la diputada Edna Gisel Díaz Acevedo (PRD), en el 

que especialistas y legisladores abordaron el presente y los antecedentes de este fenómeno en México. 

Díaz Acevedo destacó la importancia de realizar este tipo de foros a lo largo del país, a fin de acercar a las autoridades 

estatales, municipales y especialistas a la construcción de mecanismos que contribuyan a evitar los efectos del cambio 

climático.  

Adelantó que convocará a un foro internacional, previo a la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático 

(COP27), con el propósito de conocer cuál será la responsabilidad de México en esa área. 

El diputado Gabriel Ricardo Quadri de la Torre (PAN) afirmó que se requiere un andamiaje jurídico avanzado que contenga 

de manera plena los objetivos del Acuerdo de París, además de ordenamientos sectoriales que incorporen otras políticas. 
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Propuso retomar la producción de energía nuclear; tener un inventario de emisiones que incluya el transporte, generación 

de electricidad, hidrocarburos, sector agropecuario, reforestación y manejo de residuos, además de implementar un impuesto 

a las emisiones de carbono que se etiquete para medidas de adaptación y financiar proyectos. 

Ponencia magistral 

Durante su ponencia magistral, Francisco Estrada Porrúa, coordinador del Programa de Investigación en Cambio Climático 

de la Universidad Nacional Autónoma de México, refirió que esta circunstancia impacta directamente en la sociedad y es 

algo que no espera. “El planeta se ha calentado desde 1979 de forma considerable; en la actualidad hay un cambio muy 

significativo en la temperatura atmosférica; lo que tenemos a favor para poder mitigar estos fenómenos es la ciencia y la 

investigación”.  

Explicó que hacia el 2050 el mundo sufrirá un aumento en la temperatura en dos grados centígrados, incluso, en algunas 

partes será superior. “Es nuestra responsabilidad; somos nosotros los que hemos causado este cambio; el aumento tan rápido 

de las temperaturas se ve desde finales de 1960, cuando hubo un mayor crecimiento de la industria y la economía”. 

Consideró que la legislación es fundamental para reducir los fenómenos que generan el cambio climático. Por cada ley que 

se promulga en la materia se puede ver un efecto favorable, siempre y cuando se aplique de manera correcta y esté elaborada 

en base a la ciencia. 

Primer panel: Antecedentes y promulgación de la Ley General de Cambio Climático 

En su turno, la senadora Xóchitl Gálvez Ruiz (PAN) refirió que la Ley General de Cambio Climático es el producto de un 

proceso que llevó a México a posicionarse como un país impulsor a nivel mundial contra este fenómeno; sin embargo, dijo, 

en la actualidad se han retrasado las políticas para mitigarlo; se ha inyectado dinero a los combustibles fósiles y a las 

refinerías. “El rumbo del país se perdió”, consideró.    

Julia Carabias Lillo, del Centro Interdisciplinario de Biodiversidad y Ambiente (CeIBA), aseguró que la frase cambio 

climático no está considerada en el Plan Nacional de Desarrollo, de facto desaparece al Instituto Nacional de Ecología y 

Cambio Climático, así como la presencia de México en foros internacionales, además que nos estamos petrolizando, se 

frenaron las energías renovables, se cambió la matriz energética y no se escucha a la ciencia. 

Alberto Cárdenas Jiménez, ex senador cuando se promulgó la Ley de Cambio Climático, indicó que este fenómeno mata y 

enferma, destruye patrimonios, se traga presupuestos, reduce oportunidades de crecimiento, quita futuro a millones, causa 

desempleo y migración, entre otros, por eso requiere de un tratamiento especial. Sugirió que los congresos Federal y 

estatales busquen dar presupuestos específicos mediante programas sexenales. 

Segundo panel: el presente de la Ley General de Cambio Climático. Acuerdo de París y reformas de 2018 
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La doctora María del Carmen Carmona Lara, del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, indicó que para 

reformar la Ley General de Cambio Climático es necesario analizar diversos temas para conocer el futuro de esta materia 

desde el punto de vista de una política pública. Expresó que esta normatividad necesita ser actualizada. El problema 

fundamental, advirtió, es su cumplimiento, por lo que se debe evaluar la observancia. 

Rosalía Ibarra Sarlat, del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, comentó que el derecho humano al medio 

ambiente sano para el desarrollo de las personas debe de ser promovido y garantizado por todas las autoridades del Gobierno 

e implementado bajo el principio de progresividad, es decir, no puede disminuir, sólo progresar gradualmente.  

A su vez, Carlos Simonelli Salimbene, profesor e investigador de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, dijo 

que el cambio climático sigue avanzando a nivel mundial; sin embargo, existen países que progresan en su mitigación. 

México tiene que responder a los compromisos en la materia, pero parece que va en retroceso, aseveró. “Una alternativa es 

cambiarnos al uso de energías limpias y a la explotación de materiales que impulsen la transición energética”.  

Tercer panel: “¿Qué sabemos del cambio climático en México?” 

Enrique Martínez Meyer, del Instituto de Biología de la UNAM, aseguró que los cambios climáticos profundos tienen el 

potencial de transformar al planeta, un problema complejo que en realidad es por causas sociales como la deforestación que 

provoca alteraciones importantes y extinción de las especies. “Las sociedades se sienten muy ajenas a lo que pasa en la 

naturaleza, pero debemos darnos cuenta que somos biodiversidad, lo que pasa en la naturaleza nos impacta de manera 

directa en el corto, mediano y largo plazo”. 

Guillermo Murray Tortarolo, del Instituto de Investigaciones en Ecosistemas y Sustentabilidad de la UNAM, explicó que 

el cambio climático ha tenido serios impactos en la agricultura; los más preocupantes se reflejan en las sequías extremas, lo 

cual no va a mejorar y empuja a los agricultores y demás población a migrar. Sin estrategias de adaptación veremos un agro 

más afectado, especialmente en la producción agrícola y ganadera, calculó 

Vía la plataforma digital, Martha Concepción Marín Contreras, geóloga de Geodinámica Consultores, comentó que la 

degradación de las zonas marítimas ha sido causa no sólo del cambio climático, sino de una baja en la pesca por la 

contaminación del plástico y la descarga de aguas residuales. Propuso mayor inversión en la ciencia, fomentar la educación 

ambiental, generar sociedades verdes e inclusivas. 
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Iniciarán proceso legislativo para cumplir sentencia sobre 
nueva Ley General de Aguas 

 
 La Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento, presidida por el diputado Rubén 
Gregorio Muñoz Álvarez (Morena), anunció que la próxima semana iniciará el proceso legislativo para 
cumplir la sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) respecto de la obligación del 
Congreso de la Unión en cuanto a expedir la nueva Ley General de Aguas. 
 
 
https://almomento.mx/iniciaran-proceso-legislativo-para-cumplir-sentencia-sobre-nueva-ley-general-de-aguas/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://almomento.mx/iniciaran-proceso-legislativo-para-cumplir-sentencia-sobre-nueva-ley-general-de-aguas/
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Aprueba Primera Comisión de la Permanente 
cinco exhortos a autoridades federales y 

estatales 

 
 

Boletín No. 2083 

Aprueba Primera Comisión de la Permanente cinco exhortos a autoridades federales y estatales 

• A esta instancia se turnó el oficio del Ejecutivo federal sobre el nombramiento de Mauricio Márquez Corona, como 

miembro de la Junta de Gobierno del Inegi 

La Primera Comisión de la Permanente: Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia, que preside la senadora Lucía 

Virginia Meza Guzmán (Morena), aprobó cinco dictámenes a proposiciones con punto de acuerdo para exhortar a diversas 

autoridades federales y estatales, con el objetivo de atender temas como acceso al agua, garantizar la seguridad pública y 

reducir la incidencia delictiva. 

En reunión semipresencial, las y los legisladores aprobaron, por unanimidad, un exhorto a la Secretaría de Gobernación 

para que instale una mesa de trabajo con las partes involucradas en la problemática sobre el acceso al agua de las cuencas 

hidrológicas del río del Carmen en los municipios de Villa Ahumada y Buenaventura, Chihuahua, a fin de resolver de 

manera integral el conflicto.  

Lo anterior, en coordinación con la Comisión Nacional del Agua, la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente, la 

Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, la Comisión Federal de Electricidad y los ejecutivos estatales de Chihuahua y 

municipales de Villa Ahumada y Buenaventura, en el ámbito de sus atribuciones y facultades.  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 30/06/2022 LEGISLATIVO 

 

Asimismo, avalaron en votación económica la segunda proposición con punto de acuerdo para exhortar al gobernador del 

estado de Aguascalientes, a que fortalezca y ejecute todas aquellas medidas, planes, programas, acciones y políticas 

necesarias, que garanticen la seguridad pública ante el incremento en las conductas delictivas en la entidad.  

El tercer exhorto aprobado solicita al gobernador del estado de Hidalgo que, en coordinación con la Secretaría de Seguridad 

Pública estatal, fortalezca e implemente las medidas necesarias que reduzcan la incidencia delictiva en la entidad.  

Las y los legisladores avalaron el cuarto dictamen para exhortar al Consejo de la Judicatura Federal, al Instituto Nacional 

de Estadística y Geografía (Inegi), y al Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, a elaborar un 

informe pormenorizado semestral relativo a las violencias contra las personas juzgadoras.  

De igual forma, validaron el quinto exhorto dirigido al Poder Judicial del estado de chihuahua para que aumente el número 

de intérpretes y traductores durante los juicios y procedimientos del orden jurisdiccional en los que sean parte los pueblos 

o las personas indígenas de la entidad.  

En asuntos generales, la presidenta de la Primera Comisión, senadora Meza Guzmán (Morena), comentó que el pasado 15 

de junio la Mesa Directiva remitió a esta Comisión el oficio del Ejecutivo federal respecto del nombramiento de Mauricio 

Márquez Corona, como miembro de la Junta de Gobierno del Inegi.  

“Hemos trabajado con la Junta Directiva de esta Comisión un acuerdo donde se establece el procedimiento y metodología 

de la comparecencia respecto de la idoneidad para la ratificación, o negativa, del nombramiento de Márquez Corona, 

acuerdo que se les enviará junto con la convocatoria de dicha comparecencia, así como el expediente completo canalizado 

por la Mesa Directiva”, informó. 
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Piden comparezcan titulares de Energía y 

Hacienda por costo de 'Dos Bocas' 
MÉXICO (JAIME OBRAJERO).- El grupo parlamentario 

del PAN en la Cámara de Diputados solicitó la 

comparecencia de los titulares de las Secretarías de 

Energía (Sener); Rocío Nahle y de Hacienda y Crédito 

Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O, para que 

rindan un informe detallado por el aumento en los 

costos de la construcción de la Refinería Olmeca Dos 

Bocas en el municipio de Paraíso, Tabasco, obra 

insignia del gobierno federal. 

El diputado Héctor Saúl Téllez, recordó que 

inicialmente, el presidente López Obrador informó que la obra tendría un costo de ocho mil millones 

de dólares; sin embargo, la titular de la Sener señaló que el costo sería de nueve mil 800 millones de 

dólares y a dos meses antes de su inauguración, que será este viernes, se hablaba de al menos un 

monto superior a los 10 mil 650 millones de dólares, incluso, el propio presidente López Obrador calcula 

que el costo de la obra será de entre 11 mil y 12 mil millones de dólares. 

 

https://wradio.com.mx/radio/2022/06/29/nacional/1656532347_962447.html  

https://wradio.com.mx/radio/2022/06/29/nacional/1656532347_962447.html
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“Otro ridículo internacional”: Gabriel 
Quadri criticó la baja participación de 

México en la Conferencia de los 
Océanos en Lisboa 

 

 

 

 

 

 

 

En el marco de la Conferencia de los Océanos en Lisboa, Gabriel Quadri criticó la baja 
representación por parte del gobierno de México en el evento internacional llevado a cabo del 
27 de junio al 1 de julio. 

Y es que más de una veintena de jefes de Estado participarán en la reunión, así como 
delegaciones de 150 países y unos 130 ministros, aproximadamente, con el fin de debatir y 
plantear alternativas para frenar el deterioro de los mares, así como su sustentabilidad. 

Ante ello, el diputado por el Partido Acción Nacional (PAN) arremetió contra la Secretaría de 
Relaciones Exteriores (SRE) por una supuesta “usurpación de funciones”, en lo que 
consideró como un tema prioritario no solo para México, sino para todo el mundo. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/29/otro-ridiculo-internacional-gabriel-quadri-critico-la-baja-participacion-de-
mexico-en-la-conferencia-de-los-oceanos-en-

lisboa/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1656522260  

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/26/gabriel-quadri-reconocio-buen-gobierno-de-sheinbaum-y-lo-tunden-en-redes/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/29/otro-ridiculo-internacional-gabriel-quadri-critico-la-baja-participacion-de-mexico-en-la-conferencia-de-los-oceanos-en-lisboa/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1656522260
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/29/otro-ridiculo-internacional-gabriel-quadri-critico-la-baja-participacion-de-mexico-en-la-conferencia-de-los-oceanos-en-lisboa/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1656522260
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/29/otro-ridiculo-internacional-gabriel-quadri-critico-la-baja-participacion-de-mexico-en-la-conferencia-de-los-oceanos-en-lisboa/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1656522260
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Aprueban iniciativa de Cecilia Patrón para proteger a 
micro, pequeñas y medianas empresas 

 
 

La Comisión de Economía, Comercio y Competitividad del Congreso de la Unión aprobó la semana pasada 
la reforma el artículo 12 de la Ley para el Desarrollo de la Competitividad de la Micro, Pequeña y Mediana 
Empresa, a iniciativa de la diputada federal Cecilia Patrón, a fin de otorgar créditos y apoyos a este sector 
en caso de emergencia sanitaria, tomando como antecedente la reciente pandemia a causa del COVID-
19. 
 
 
 
https://www.mipuntodevista.com.mx/aprueban-iniciativa-de-cecilia-patron-para-proteger-a-micro-pequenas-y-medianas-
empresas/ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.mipuntodevista.com.mx/aprueban-iniciativa-de-cecilia-patron-para-proteger-a-micro-pequenas-y-medianas-empresas/
https://www.mipuntodevista.com.mx/aprueban-iniciativa-de-cecilia-patron-para-proteger-a-micro-pequenas-y-medianas-empresas/
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Legisladores de oposición exigen cambio a la 

política migratoria 

 

MÉXICO (ÓSCAR PALACIOS).- Ante la tragedia registrada en San Antonio, Texas, donde 

se encontró a un grupo de migrantes muertos en el remolque de un camión, 

legisladores de oposición exigieron un cambio en la política migratoria y económica 

de nuestro país. 
Durante un debate pactado en el marco de la sesión de este miércoles de la Comisión 

Permanente, el diputado por el PRI, Eduardo Zarzosa, advirtió que algo no se está 

haciendo bien en México, ya que los mexicanos están saliendo a buscar sustento a 

otro país. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/29/legisladores-de-oposicion-exigen-cambio-la-politica-

migratoria-557278.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/29/legisladores-de-oposicion-exigen-cambio-la-politica-migratoria-557278.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/29/legisladores-de-oposicion-exigen-cambio-la-politica-migratoria-557278.html
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PRI pide mesa de trabajo en San Lázaro para 

atender problema de la sequía 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

MÉXICO (FERNANDO DAMIÁN).- La bancada del PRI en la Cámara de Diputados urgió 

a las comisiones de Medio Ambiente y de Recursos Hidráulicos en el Palacio de San 

Lázaro a integrar una mesa de trabajo conjunta para atender el problema de la sequía 

en el norte del país y prevenirlo en el resto del territorio nacional.  

 

“De no tomar medidas, el problema de la falta de agua será en breve un tema de 

gobernabilidad en México”, advirtió la legisladora priista Melisa Vargas. La diputada 

remarcó la urgente necesidad de conformar una “agenda del agua” con medidas 

regulatorias para los grandes consumidores, sanciones por su desperdicio, medidas 

preventivas para su ahorro en casas, comercio, gobiernos y empresas, así como 

captación y recarga de mantos acuíferos. 

 

https://www.milenio.com/politica/pri-pide-mesa-san-lazaro-atender-sequia   

https://www.milenio.com/politica/pri-pide-mesa-san-lazaro-atender-sequia
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Alejandro Moreno pide analizar con seriedad 

posibilidad de legalizar armas en los hogares 

El líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, propuso que se analice con seriedad la 

posibilidad de legalizar armas en los hogares y que los militares en días francos las 

puedan seguir portando, aun como civiles, para responder a posibles ataques de las 

bandas criminales.  

Alejandro Moreno afirmó que ante un Estado fallido, la bancada del PRI presentará en 

septiembre una iniciativa que acompañe un foro de consulta con todos los sectores 

de la sociedad, incluso asociaciones de padres de familia para evitar masacres en 

centros escolares. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1LM6gHKzmS2vlE0VsjftuVci6vkf9qP25/view  

https://drive.google.com/file/d/1LM6gHKzmS2vlE0VsjftuVci6vkf9qP25/view
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Diputado niega recibir recursos de Alejandro 

Moreno para su campaña en Colima 

 

 

 

 

 

 

 

 

COLIMA (MARTHA DE LA TORRE).- “Yo no estuve ahí, ni he recibido recurso alguno” fue 

la respuesta del diputado local, Carlos Arturo Noriega García, a la filtración de un audio 

del presidente nacional del PRI Alejandro “Alito” Moreno, en el que le promete “un 

peso” a Noriega para Colima. 

“Yo no sé si involucra a Carlos Noriega, llama a un Noriega y a Colima, pero yo creo 

que sería mucha especulación determinar que es Carlos Arturo Noriega García, como 

algunos medios han estado determinando”, respondió el priista. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/29/diputado-niega-recibir-recursos-de-

alejandro-moreno-para-su-campana-en-colima-417741.html   

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/29/diputado-niega-recibir-recursos-de-alejandro-moreno-para-su-campana-en-colima-417741.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/29/diputado-niega-recibir-recursos-de-alejandro-moreno-para-su-campana-en-colima-417741.html
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Xóchitl Gálvez rechaza propuesta para armar a la 

ciudadanía: "Seguramente votaría en contra" 

MÉXICO (ELIA CASTILLO).- La senadora del PAN, Xóchitl Gálvez, rechazó la propuesta 

del dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, que busca flexibilizar y legalizar el uso 

y portación de armas a la 

ciudadanía con el fin de que 

hagan frente a la inseguridad que 

vive el país, adelantó que votaría 

en contra 
“No comparto esta visión de 

armar a los ciudadanos, ya los 

ciudadanos pueden tener un 

arma para defensa propia en su 

casa, registrada, creo que 

tampoco es lo que los ciudadanos 

quieren es que el gobierno 

cumpla con su facultad de brindarles seguridad, yo no la comparto, como senadora 

de la República probablemente la tenga que estudiar fondo, pero de entrada no lo 

comparto y seguramente votaría en contra de una cosa de esas”, adelantó la panista. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/29/xochitl-galvez-rechaza-propuesta-para-

armar-la-ciudadania-seguramente-votaria-en-contra-417801.html  

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/29/xochitl-galvez-rechaza-propuesta-para-armar-la-ciudadania-seguramente-votaria-en-contra-417801.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/29/xochitl-galvez-rechaza-propuesta-para-armar-la-ciudadania-seguramente-votaria-en-contra-417801.html
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Dulce María Sauri rechaza propuesta de 

Alejandro Moreno para armar a familias 

 

En su cuenta de Twitter, la exdiputada y exdirigente nacional del PRI, Dulce María Sauri, 

señaló que rechaza categóricamente la propuesta de armar a las familias y exigió que 

el Estado cumpla su obligación fundamental de cuidar a todas y a todos. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1B0hSGeqVBNy1eJPbggu5Uquy28EzBTi5/view  

https://drive.google.com/file/d/1B0hSGeqVBNy1eJPbggu5Uquy28EzBTi5/view
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Rechazan Morena y PAN en el Senado, la 

propuesta del líder del PRI, de armar a las familias 

para combatir la inseguridad 

  

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (GERARDO CEDILLO).- Ricardo Monreal y Julen Rementería, 

coordinadores del Morena y el PAN en el Senado, respectivamente, calificaron como 

el “inicio del caos” y una “muy mala idea” la propuesta de Alejandro Moreno, 

presidente del PRI, de armar a los ciudadanos para defenderse de los delincuentes. El 

presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ricardo Monreal, consideró 

que esta no es la mejor opción y sería el inicio del caos. 

 “Nunca ha funcionado eso, no creo que sea la mejor opción, respeto la opinión del 

presidente del PRI. Pero, establecer leyes, ordenamientos jurídicos que permitan 

armarse a los ciudadanos, es el inicio del caos. Yo no podría aceptar”. 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/rechazan-morena-y-pan-en-el-senado-la-propuesta-del-lider-del-

pri-de-armar-a-las-familias-para-combatir-la-inseguridad/  

 

 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/rechazan-morena-y-pan-en-el-senado-la-propuesta-del-lider-del-pri-de-armar-a-las-familias-para-combatir-la-inseguridad/
https://enfoquenoticias.com.mx/rechazan-morena-y-pan-en-el-senado-la-propuesta-del-lider-del-pri-de-armar-a-las-familias-para-combatir-la-inseguridad/
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Rechaza Mancera propuesta de ‘Alito’ sobre libre 

acceso a armas de alto calibre 

 

MÉXICO (XIMENA MEJÍA).- El coordinador 

de los senadores del PRD, se deslindó de 

la propuesta del presidente nacional del 

PRI, Alejandro Moreno, de que la 

población tenga acceso a armas de 

alto calibre, al considerar que la 

propuesta armamentista ha generado 

muertes y lesiones en países como 

Estados Unidos. 

 No es un camino desde mi punto de 

vista la “pistolización” de una sociedad, 

muy por el contrario, lo que se tiene 

registrado es que las sociedades que 

han sido laxas en este sentido en que haya armas de fuego y lo vemos con los vecinos 

de Estados Unidos, lo que generan es mucho más casos de muertes o de lesiones 

graves por armas de fuego, yo no compartiría esa visión”, expresó. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/rechaza-mancera-propuesta-de-alito-sobre-libre-acceso-a-

armas-de-alto-calibre/1523664  

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/rechaza-mancera-propuesta-de-alito-sobre-libre-acceso-a-armas-de-alto-calibre/1523664
https://www.excelsior.com.mx/nacional/rechaza-mancera-propuesta-de-alito-sobre-libre-acceso-a-armas-de-alto-calibre/1523664
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Mesa de Análisis / Hernán Gómez (Periodista) y 

Juan Ignacio Zavala (Periodista) 

“Es verdaderamente ‘estúpido’ el señor ‘Alito’ Moreno, lo que refleja es la crisis que vive 

él en lo personal, ya sin sentido de la realidad y que habla de un PRI que ya está viendo 

si cierra la tapa del ataúd o la deja medio abierta para que salgan los gusanos; el 

Partido Verde se ha distinguido por propuestas inviables, como la pena de muerte, la 

castración química, esto es desconocer la realidad y desconocer la inoperancia del 

estado, la falla de la estrategia del gobierno en ese sentido”, señaló Juan Ignacio 

Zavala.  

"La iniciativa presentada por el presidente del PRI, Alejandro Moreno, de que los 

ciudadanos puedan tener armas de grueso calibre para defenderse no pasará ni en 

su partido y es una señal de lo desacreditado que está, entre otras cosas por sus audios 

en los que es más que evidente la serie de sus corruptelas que ha realizado, considero 

que armar a la gente sería una total barbarie", indicó Hernán Gómez. 

 

https://drive.google.com/file/d/1BY9kkLcp2ek8yPPhf31s8RGQZHd_n8gj/view  

https://drive.google.com/file/d/1BY9kkLcp2ek8yPPhf31s8RGQZHd_n8gj/view
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Comentario / Carlos Loret de Mola (Periodista) 

“En medio de una de las peores olas de violencia que ha vivido México, pues resulta 

que al dirigente nacional del PRI, el vapulado Alejandro, Alito Moreno, tuvo la mala 

idea de que sus legisladores propongan que todos los mexicanos puedan tener armas 

para hacerle frente a la delincuencia. Esto claramente es una patada desesperada, 

patada de ahogado de Alejandro Moreno, que ha sido arrasado en su prestigio 

porque cada semana sale una grabación en donde se le escucha cometiendo un 

delito y ha habido de todo. Y entonces arrinconado, vapuleado, para tratar de 

demostrar que todavía sirve de algo, pues avienta esta barbaridad, esta inaudita 

torpeza, cuasi trompiana de que todo mundo ande armado en este país”. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Bni47vc05pSqRju-BA9wPlZXdGyd319Y/view  

https://drive.google.com/file/d/1Bni47vc05pSqRju-BA9wPlZXdGyd319Y/view
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Dejan solo a Alejandro Moreno en su propuesta 

de armar a la población 

 

Alejandro Moreno, líder del PRI, se queda solo con su propuesta de armar a la 

población para defenderse de la delincuencia organizada; legisladores del PAN, PRD 

y de su propio partido rechazaron lo que calificaron como una ocurrencia y 

coincidieron en que es el Estado mexicano quien debe mantener el monopolio de la 

fuerza y garantizar la seguridad de los ciudadanos. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1rIDEBo2jyqCXIhg1eTliL_KlrBYF2_HS/view  

https://drive.google.com/file/d/1rIDEBo2jyqCXIhg1eTliL_KlrBYF2_HS/view
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“Si pago en efectivo no dejamos rastro”: 
Layda Sansores exhibió nuevo audio de 

Alito Moreno que involucró al INE 
 

 

 

 

 

 

 

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, presentó un nuevo audio en contra 
del presidente nacional del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, el cual involucró al Instituto Nacional 
Electoral (INE) debido a que presuntamente no se facturaron correctamente los gastos de 
campaña del instituto político en el 2021. 

En la nueva grabación que se dio a conocer este martes 28 de junio, se pudo escuchar al 
exgobernador de Campeche preguntar a dos personas de su equipo -una de ellas identificadas 
como Hugo- cómo se estaba distribuyendo el dinero para el desembolse de capital de todos los 
candidatos que participaron en dicho proceso electoral. 

Sin embargo, entre la conversación salió a relucir que muchos gastos con proveedores se 
efectuaron en efectivo para no dejar rastro en los documentos que se tuvieron que enviar al 
órgano electoral. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/29/si-pago-en-efectivo-no-dejamos-rastro-layda-sansores-exhibio-nuevo-audio-
de-alito-moreno-que-involucro-al-ine/  

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/29/sfp-inhabilito-a-subsecretario-de-gobernacion-de-layda-sansores-por-incumplimiento-de-contrato/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/28/exgobernadores-del-pri-pidieron-la-renuncia-de-alito-moreno-a-la-dirigencia-nacional/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/29/el-dinero-de-los-presidenciables-excentricidades-que-aparecen-en-las-declaraciones-patrimoniales/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/29/si-pago-en-efectivo-no-dejamos-rastro-layda-sansores-exhibio-nuevo-audio-de-alito-moreno-que-involucro-al-ine/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/29/si-pago-en-efectivo-no-dejamos-rastro-layda-sansores-exhibio-nuevo-audio-de-alito-moreno-que-involucro-al-ine/
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‘Alito’ Moreno y pagos en ‘cash’ a Televisa: nuevo 

audio del dirigente del PRI, revelado por Sansores 
 

Ayer la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, por la noche reveló otro audio 

en donde se escucha la voz del líder Nacional del PRI, Alejandro Moreno, en el que se 

le escucha coordinando una serie de pagos para campañas políticas de tal forma que 

no habrían quedado registros en los sistemas oficiales, según lo que se puede apreciar. 

En particular Alejandro Moreno habla sobre el pago a Televisa. 
 
https://drive.google.com/file/d/1h42Ka2pYB3x4Z_YE48w1KtEL0EmGk4JD/view  

https://drive.google.com/file/d/1h42Ka2pYB3x4Z_YE48w1KtEL0EmGk4JD/view
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Osorio Chong no descarta que 'Alito' quiera 

expulsarlo del PRI; “nos vemos en tribunales” 
 

Miguel Ángel Osorio Chong le advirtió al dirigente de su partido, Alejandro Moreno, que 

si intenta expulsarlo del PRI se verán en tribunales. En entrevista, el coordinador de los 

senadores priistas rechazó que estén formando un grupo para derrocar a Alejandro 

Moreno de la dirigencia nacional del tricolor o que haya hecho acuerdos en lo oscurito 

con el Gobierno Federal para debilitar al PRI. 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1tNkoqL5art24afFztQBZkdXLjsIdB3t0/view  

 

 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1tNkoqL5art24afFztQBZkdXLjsIdB3t0/view
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Realizan el taller virtual “Reglas de Operación 
del Programa de Abasto Social de Leche, a cargo 

de Liconsa” 

 
 

El objetivo, conocer derechos, obligaciones, requisitos, tiempos legales y 
procedimientos 

Boletín No.2095 

Realizan el taller virtual “Reglas de Operación del Programa de Abasto Social de Leche, a cargo de Liconsa” 

• El objetivo, conocer derechos, obligaciones, requisitos, tiempos legales y procedimientos   

La Comisión de Ganadería, que preside la diputada María del Refugio Camarena Jáuregui (PRI), realizó el tercer taller 

virtual “Reglas de Operación del Programa de Abasto Social de Leche a cargo de Liconsa”, con el objetivo de conocer los 

derechos, obligaciones, requisitos, tiempos legales y procedimientos. 

Camarena Jáuregui dijo que el programa tiene como finalidad apoyar a las personas que viven en condiciones de pobreza 

contribuyendo a promover su acceso a la alimentación por medio de la distribución de leche fortificada. 

Mencionó que el trabajo de los productores de leche es la base social que fortalece la alimentación, por lo que deben ser 

siempre reconocidos y apoyados. 
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La realización del taller, comentó, “es solamente un medio informativo, formativo y de actualización de conocimientos para 

quienes estén interesados y que cumplan los requisitos de las reglas de operación”. 

Precisó que el programa de abasto social es gratuito y tiene 12 mil tiendas de distribución en el país, y de 22 a 25 mil tiendas 

Liconsa; además, mejora el acopio de leche cruda incrementado la captación e industrialización de un lácteo de calidad con 

alto valor nutricional. Añadió que se combate a la corrupción a través de la Contraloría Social. 

“La Comisión de Ganadería siempre será una aliada. Tenemos la idea de colaborar y ser facilitadores para cada una de las 

dependencias. Hay que trabajar de la mano con Sader para capacitar a los pequeños productores, al personal de Liconsa y 

encontrar el camino correcto para avanzar”, comentó. 

El diputado Leobardo Alcántar Martínez (PT) afirmó que este ejercicio es de suma importancia porque permite brindar 

herramientas a las y los productores para acceder a los apoyos del Gobierno Federal dirigidos al sector lechero. 

“Algo que realmente ha sido significativo es que desde el año 2020 se puso fin a la importación de la leche en polvo 

traduciendo no sólo en apoyo para pequeños productores, sino también en el ahorro de divisas en alrededor de dos mil 

millones de pesos”, afirmó. 

Al inaugurar el taller, Leonel Cota Montaño, director general de Seguridad Alimentaria Mexicana, Segalmex, habló sobre 

los requisitos generales para otorgar incentivos; tipos y montos de apoyo, operación del programa, instancias participantes 

y mecánica operativa. 

Dijo que Liconsa atiende a más de cinco millones de habitantes y sectores con menores ingresos. El objeto social es 

beneficiar a niñas, niños, madres embarazadas, adultos mayores y regiones donde el abasto es complicado. 

Destacó la importancia de que las y los legisladores, desde sus regiones, apoyen a la estructura de Liconsa que representa 

muchos millones de litros de leche, por lo que se tiene el deber de fortalecerla. “Pedimos a los legisladores que sean nuestros 

promotores, que nos apoyen en el fortalecimiento y que en esa perspectiva podamos atender a un mayor número de 

ciudadanos en extrema pobreza”. 

Víctor Hugo Pérez-Pelayo Rojas, gerente de Abasto Social de Liconsa, refirió que por el bien de la gente más vulnerable es 

necesario fortalecer a la institución. Puntualizó que con el fin de continuar ampliando la cobertura del padrón de 

beneficiarios es importante el respaldo del Poder Legislativo.   

“Estamos siendo proactivos en los temas de programas sociales con el apoyo de la Secretaría de la Función Pública. 

Queremos hacer de Liconsa una institución más fuerte, transparente y eficaz, cuyo desempeño siga siendo un ejemplo en 

políticas públicas”, aseguró. 
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Participación de ponentes 

José Luis Castillo Herrera, gerente Metropolitano Sur, Tláhuac-Ciudad de México de Liconsa, expresó que tienen presencia 

en los 32 estados de la República. Hay distintos tipos de atención: para beneficiarios, la comunitaria, y mediante actores 

sociales. Indicó que el objetivo es llevar a los sectores más desfavorecidos leche fortificada, de alta calidad y a precio 

accesible. 

Jesús Domínguez Sánchez, gerente metropolitano Norte, Tlalnepantla de Baz- Estado de México Liconsa, puntualizó que 

las unidades administrativas ejecutoras del gasto son las responsables de rendir cuentas y atender a los órganos 

fiscalizadores. El ejercicio de los recursos federales del Programa de Abasto Social de Leche podrá ser auditado por el 

órgano interno en la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), la Secretaría de la Función Pública y la Auditoría 

Superior de la Federación. 

Vía plataforma digital participaron productores e integrantes de uniones y asociaciones lecheras de Guanajuato, 

Aguascalientes, Sinaloa, Veracruz, Colima, Jalisco, Oaxaca, Baja California, Coahuila, Zacatecas, Tamaulipas, Hidalgo, 

Guerrero, Morelos, Tlaxcala y Nayarit. 
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Valida Comisión el dictamen que promueve la 
protección de la salud de turistas 

 
 

Se reforman los artículos 7, 58 y 61 de la Ley General de Turismo 

Boletín No.2087 

Valida Comisión el dictamen que promueve la protección de la salud de turistas 

• Se reforman los artículos 7, 58 y 61 de la Ley General de Turismo 

• Prevén construir agenda de paz, a fin de garantizar la seguridad de visitantes 

La Comisión de Turismo, que preside el diputado Yerico Abramo Masso (PRI), aprobó con 32 votos el dictamen que 

establece lineamientos y estrategias para salvaguardar la salud de los turistas y de la población local que interactúa con 

ellos. 

El presidente de la instancia legislativa explicó que este dictamen integra dos propuestas, una de la diputada Alma Anahí 

González Hernández, de Morena, y del diputado Xavier Azuara Zúñiga, del PAN, toda vez que ambas se refieren al mismo 

tema: velar por la salud de quienes viajan al país y de los prestadores de servicios turísticos.  

Indicó que la propuesta de la diputada González Hernández propone reformar los artículos 7, 58 y 61 de la Ley General de 

Turismo, con el objetivo de que las secretarías de Turismo y de Salud instrumenten acciones que permitan la protección de 

la salud de los turistas y de la población local que interactúa con ellos.  
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En tanto, el diputado del PAN, Azuara Zúñiga, propone adicionar una fracción XVIII al artículo 7 de la Ley General de 

Turismo, para que las secretarías de Turismo y la de Salud establezcan estrategias en materia sanitaria que salvaguarden a 

los turistas.  

Detalló que, para el análisis de ambas propuestas, la Comisión solicitó una evaluación presupuestal al Centro de Estudios 

de la Finanzas Públicas, el cual concluyó que la aprobación de estas iniciativas no generaría impacto al presupuesto.  

Subrayó que, como lo señalan los promoventes, la pandemia generó afectaciones en el turismo, por lo que esta Comisión 

respalda las propuestas, toda vez que impulsan el diseño de políticas públicas que ayuden a garantizar la salud de la 

población local y de los visitantes de zonas turísticas.  

Al respecto, la diputada de Morena, Alma Anahí González Hernández indicó que este dictamen contribuirá a que el Estado 

garantice la protección del derecho a la salud, no sólo a las personas que trabajan en el sector turístico, sino a la población 

local que interactúa con los visitantes.  

Dijo que ante la crisis sanitaria es fundamental que los turistas extranjeros no tengan riesgos, por lo que la aprobación de 

este dictamen envía una buena señal de que México sigue las recomendaciones de la Organización Mundial de la Salud.  

Por el PVEM, la legisladora Ciria Yamile Salomón Durán apuntó que este dictamen promueve el mejor desarrollo del sector 

turístico, ya que las reformas fortalecerán las facultades que tiene la Secretaría de Turismo para salvaguarda la salud.  

Agregó que contribuirá a que la actividad turística sea la mejor palanca del desarrollo económico y social del país.  

Promoverán agenda de paz y promoción turística  

En el apartado de asuntos generales, el diputado de Morena, Manuel Guillermo Chapman Moreno, lamentó lo ocurrido en 

la Sierra Tarahumara, Chihuahua, donde fueron asesinados dos sacerdotes jesuitas y un guía de turistas. Propuso a la 

Comisión redactar un documento que manifieste la solidaridad con el gremio nacional de guías turísticos.  

En este sentido, el presidente de la Comisión, diputado Yerico Abramo Masso, manifestó que la seguridad es un asunto en 

el que los tres ámbitos del gobierno deben trabajar de la mano para devolver la paz y la tranquilidad a todas las entidades y 

municipios.  

Propuso construir una agenda de paz y promoción turística con equilibrio, dignidad, mediante la coordinación de los tres 

ámbitos de gobierno, a fin de que los turistas y trabajadores del sector estén seguros.  

Apuntó que “el trabajo de la Cámara de Diputados es dar todo, sumar con equilibrio, sin ofender, fomentar el diálogo, el 

respeto y no generar estereotipos, polarización. Atender a los miles de mexicanos que sufren a causa de la violencia”.  
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Merary Villegas Sánchez, legisladora de Morena, pidió que el documento que se realice a nombre de la Comisión sea con 

responsabilidad, sin enfoque partidario ni de gobierno. Además, solicitó que se trabaje en las alertas emitidas por el gobierno 

de Los Estados Unidos de América, ya que afecta al sector turístico.  

El también diputado de Morena, Azael Santiago Chepi, se sumó a la solidaridad ante lo ocurrido en Chihuahua. Pidió que 

el documento que se elabore sea un llamado respetuoso a la seguridad, ya que es un tema sensible.  

La legisladora Carolina Beauregard Martínez (PAN) manifestó que con la conducción del presidente de esta Comisión se 

generará un documento propositivo, sin tintes partidistas.  

El diputado Bruno Blancas Mercado (Morena) celebró la buena voluntad para buscar soluciones, especialmente en el sector 

turístico, por lo que se sumará a la construcción de la agenda de paz. 
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Diputados acusan "corrupción transnacional" en 

caso de migrantes muertos en Texas 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (FERNANDO DAMIÁN).- La Comisión de Relaciones Exteriores de la 

Cámara de Diputados condenó enérgicamente los hechos en que murieron 51 

migrantes, entre ellos 27 mexicanos, en San Antonio, Texas, y denunció una evidente 

corrupción trasfronteriza en ese caso. 

 “Es evidente que estamos ante un caso de corrupción transfronteriza que atraviesa 

por la debilidad institucional y la falta de coordinación entre gobiernos nacionales, 

entidades fronterizas e instituciones migratorias, lo que hace posible que sucedan este 

tipo de terribles hechos”, puntualizó la comisión en un pronunciamiento. 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-acusan-corrupcion-transnacional-caso-

migrantes  

https://www.milenio.com/politica/diputados-acusan-corrupcion-transnacional-caso-migrantes
https://www.milenio.com/politica/diputados-acusan-corrupcion-transnacional-caso-migrantes
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La indignación por el fallecimiento de 51 migrantes debe 
sensibilizar al gobierno: MC 

 
El Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano (MC), externó su solidaridad con las familias de los 
51 migrantes fallecidos dentro de un remolque en San Antonio, Texas, Estados Unidos. 
Asimismo, exhortó al Gobierno Federal a trabajar en políticas públicas que garanticen mejores 
condiciones de vida, para evitar que los connacionales se vean obligados a abandonar el país en busca 
de mejores oportunidades. 
 
https://centralmunicipal.mx/politica/2022/06/29/la-indignacion-por-el-fallecimiento-de-51-migrantes-debe-sensibilizar-al-
gobierno-mc/ 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

https://centralmunicipal.mx/politica/2022/06/29/la-indignacion-por-el-fallecimiento-de-51-migrantes-debe-sensibilizar-al-gobierno-mc/
https://centralmunicipal.mx/politica/2022/06/29/la-indignacion-por-el-fallecimiento-de-51-migrantes-debe-sensibilizar-al-gobierno-mc/
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Realizan el foro “A 10 años de la promulgación 
de la Ley General de Cambio Climático, presente 

y futuro” 

 
 

Busca contribuir al debate sobre si es necesario reformar este ordenamiento: 
diputada Díaz Acevedo 

Boletín No.2086 

Realizan el foro “A 10 años de la promulgación de la Ley General de Cambio Climático, presente y futuro” 

• Busca contribuir al debate sobre si es necesario reformar este ordenamiento: diputada Díaz Acevedo 

La Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad, que preside la diputada Edna Gisel Díaz Acevedo (PRD), en 

coordinación con el Programa de Investigación en Cambio Climático de la UNAM, llevó a cabo el foro semipresencial “A 

10 años de la promulgación de la Ley General de Cambio Climático, presente y futuro”. 

Al inaugurar el foro, realizado en el Palacio Legislativo de San Lázaro, la legisladora Díaz Acevedo dijo que se busca 

contribuir al debate urgente y necesario sobre si es suficiente o si se requiere una cirugía de precisión a este ordenamiento.  

Indicó que debe involucrarse a la sociedad y grupos vulnerables en la toma de decisiones sobre las políticas para mitigar 

los efectos del cambio climático, saber si se han emprendido las decisiones correctas o si hubo retrocesos en estos 10 años.  
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Comentó que el marco legal debe proteger el derecho humano a un medio ambiente sano y que la acción por el clima es 

invertir en soluciones sostenibles, asumir todos los riesgos climáticos, así como recuperarnos de la crisis sanitaria.   

Se pronunció por construir una propuesta de reforma a esta ley. Argumentó que hace 10 años México se puso a la vanguardia 

con una legislación de objetivos amplios y ambiciosos, “pero hoy, lo que fue vanguardia no queremos que quede en 

retaguardia”, porque las metas han perdido brújula y se advierte la ausencia de políticas y resultados que impliquen la 

emisión de gases de efecto invernadero al 2030.  

El diputado Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro, coordinador de la bancada del PRD, dijo que es urgente adoptar medidas 

de mitigación que reduzcan fuentes de contaminación para mejorar el medio ambiente y la calidad de vida de las personas. 

“México debe estar preparado para afrontar cualquier circunstancia, garantizando una contundente reducción de 

vulnerabilidad para la población y ecosistemas”.  

Calificó de preocupante las emisiones de gases que hay en distintos puntos de nuestro país, por lo que se necesita tomar con 

seriedad este tema que dejó de ser a futuro y de proyección; ahora es una problemática real y presente.  

El senador Miguel Ángel Mancera Espinoza (PRD) indicó que el cambio climático es de los mayores desafíos que enfrenta 

la humanidad, incluido México, por lo que este foro es una invitación a trabajar de manera coordinada para replantear 

agendas públicas y de gobierno.  

Destacó que nuestro país es altamente vulnerable. Se tienen datos, agregó, sobre un aumento de las temperaturas promedio 

a nivel nacional en .85 grados celsius, mientras que las invernales aumentaron en 1.3 y en distintas zonas del país hay sequía. 
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Luis Armando Melgar se reúne con locatarios de 

Chiapas 

 

El diputado federal del Partido Verde Ecologista, Luis Armando Melgar, se reunió con 

locatarios del mercado Juan Sabines de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, en donde destacó 

que son base importante de la economía local por lo que deben ir apoyos e inversiones 

directas que les permitan reactivar sus negocios y garantizar buenos precios para el 

consumo familiar. Al compartir un desayuno con los locatarios el legislador escuchó sus 

problemáticas y propuestas. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1u3v2TXJ0uKJuGBzcc5pwdO00CRDaPqNh/view  

https://drive.google.com/file/d/1u3v2TXJ0uKJuGBzcc5pwdO00CRDaPqNh/view
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‘Los migrantes se estaban cocinando en el tráiler’, 

rescatistas narran ‘horrible escena 

   

El olor para mí y para muchos de nosotros era ablandador de carne porque de alguna manera se usó 

para enmascarar el olor de los humanos o cosas así”, dijo a ABC Charles Hood, jefe del Departamento 

de bomberos de la ciudad. Texas, describieron la “horrible escena” que encontraron y cómo las 

personas se estaban “cocinando” dentro del remolque.  Bryn Everitt, un médico que trabaja con el 

Departamento de Bomberos de San Antonio y quien llegó el lunes al lugar donde se encontró el tráiler, 

detalló a medios locales que los migrantes que aún respiraban estaban muy cerca de la muerte, débiles 

y con el cuerpo muy caliente por las altas temperaturas. 

 

https://www.zocalo.com.mx/los-migrantes-se-estaban-cocinando-en-el-trailer-rescatistas-narran-horrible-escena/ 
 
 
 

 

 

 

 

https://www.zocalo.com.mx/los-migrantes-se-estaban-cocinando-en-el-trailer-rescatistas-narran-horrible-escena/
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Asesinan al periodista Antonio de la Cruz en Victoria, 

Tamaulipas 

 

El periodista Antonio de la Cruz, reportero en Tamaulipas que trabajaba para el medio Expreso, fue 

asesinado esta mañana en Ciudad Victoria. El diputado del Congreso de Tamaulipas por Movimiento 

Ciudadano, Gustavo Cárdenas, dio a conocer la noticia debido a que el comunicador era vocero del 

partido. 

 

https://www.milenio.com/policia/asesinan-a-periodista-en-tamaulipas-antonio-de-la-cruz 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/temas/movimiento-ciudadano
https://www.milenio.com/temas/movimiento-ciudadano
https://www.milenio.com/policia/asesinan-a-periodista-en-tamaulipas-antonio-de-la-cruz
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Realizan nueva inspección en motel por caso Debanhi 

 

Luego de que Mario Escobar, padre de Debanhi, aseguró que hay nuevas evidencias en la muerte de su 

hija, agentes de la Fiscalía acudieron al Motel Nueva Castilla, en Escobedo, para realizar una 

inspección. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/realizan-nueva-inspeccion-en-

motel-por-caso-debanhi/ar2428415?v=8 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/realizan-nueva-inspeccion-en-motel-por-caso-debanhi/ar2428415?v=8
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/realizan-nueva-inspeccion-en-motel-por-caso-debanhi/ar2428415?v=8
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Enfrenta Municipio de Chihuahua ola de violencia con 

apoyo de 300 elementos de fuerzas federales 

El alcalde Marco Antonio Bonilla Mendoza, destacó que con el apoyo del Gobierno de México, y el 

destacamiento de más de 300 elementos federales, que se suman a estatales y federales, se podrá 

contrarrestar la ola de violencia para poder brindar los mejores resultados. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/enfrenta-municipio-de-chihuahua-ola-de-violencia-con-apoyo-de-

300-elementos-de-fuerzas-federales-8523655.html 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/enfrenta-municipio-de-chihuahua-ola-de-violencia-con-apoyo-de-300-elementos-de-fuerzas-federales-8523655.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/enfrenta-municipio-de-chihuahua-ola-de-violencia-con-apoyo-de-300-elementos-de-fuerzas-federales-8523655.html
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El Salto: más casas de seguridad y tres detenidos 

 

Dos días después del tiroteo que finalizó con cuatro policías asesinados y 8 sospechosos abatidos en la 

Colonia San Lorenzo, de El Salto, tres casas de seguridad fueron aseguradas en el mismo Municipio, 

pero en las colonias Las Lilas y La Azucena. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/el-salto-mas-casas-de-

seguridad-y-tres-detenidos/ar2428492 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/tras-balacera-en-el-salto-silencio-miedo-e-incertidumbre/ar2425142?v=2
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/el-salto-mas-casas-de-seguridad-y-tres-detenidos/ar2428492
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/el-salto-mas-casas-de-seguridad-y-tres-detenidos/ar2428492
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Próxima semana,  seguramente en la Junta de Coordinación Política, la Cámara de Senadores inicia 

revisión en la estrategia de seguridad que implementa el gobierno de la República, adelanta el 

presidente de ese órgano de gobierno en la sede del Paseo de la Reforman, número 135. 

-“Plural, primero nosotros, primero es una reunión entre senadores que me han planteado varios y 

que la semana que entra, estaremos convocándonos, de todos los grupos parlamentarios, porque 

hay la preocupación”, resalta Ricardo Monreal Ávila. 

Del análisis que hagan, denota, definen a qué funcionario o funcionarios del gabinete de seguridad, 

convocan a comparecer para que expliquen situación en de violencia y delincuencia. 

Tras rechazar establecer leyes u ordenamientos jurídicos que permitan que los ciudadanos 

adquieran armas, porque “es el inicio del caos”, el senador, fue puntual: 

-“¡No!, lo que tenemos que hacer es tener mayor cuidado, mayor eficacia de los órganos que 

legítimamente están facultados para combatir la delincuencia y el crimen”. 

-“El Estado, tiene una obligación y un fin primordial, que es el de otorgar seguridad pública a las 

personas, a sus bienes, a sus propiedades. Es una obligación del Estado y el Estado, debe de 

garantizar que sea efectivo ese derecho fundamental a la seguridad pública y por eso, creo que el 

Senado no puede mantenerse ajeno, dado que también es una facultad constitucional el analizar 

anualmente los planes nacionales de la Guardia Nacional”. 

Institucional, para que esa revisión a su política en materia de seguridad pública, “ysq”, no lo tome 

como provocación o rebeldía en el Senado, el político de Zacatecas, es propositivo: 

-“Estamos ya trabajando, vamos a trabajar la semana que entra a reunirnos y tratar de sugerir de 

manera respetuosa lo que nosotros consideramos pertinente adecuar a los planes de seguridad 

pública en el país”. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SENADO, ALISTA REVISAR ESTRATEGIA DE SEGURIDAD; MORENA: EDOMÉX Y GUANAJUATO, 

DEVUELVEN RECURSOS, ¡PARA SEGURIDAD PÚBLICA! 
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“Por si las moscas”, aclara: 

-“Aunque la materia de seguridad pública es una materia del Ejecutivo Federal el Senado analiza y 

aprueba el Plan Nacional de Seguridad Pública, en materia de Guardia Nacional. No queremos 

confrontación. No deseamos de ninguna manera, que eso se entienda como un guiño contrario al 

Ejecutivo Federal”. 

-“Lo que nosotros estamos planteando es colaborar con el Ejecutivo Federal para mejorar este 

servicio público fundamental, que es la seguridad pública y varios senadores me lo han planeado y 

creo que dialogar sobre este tema clave, no es ajeno a nuestra responsabilidad”. 

Conciliador, Ricardo Monreal, hace alusión a la participación de la sociedad civil, en esa revisión que 

alistan para ese flagelo que levanta severas críticas al gobierno del presidente Andrés Manuel López 

Obrador y el gabinete de seguridad. 

Abre posibilidad, que participen representantes del Episcopado Mexicano, académicos, 

empresarios, para que aporten, mejorar la estrategia, no destruir, porque la seguridad pública, es 

un servicio público.  

-“Es un fin del Estado primordial, el garantizar no sólo la seguridad de las personas, sino también en 

las posesiones y propiedades de los ciudadanos libres de este país”. 

-“Enfocarlo más a la seguridad humana, al fin humanitario, a evitar que se dañe a la persona en su 

integridad, que no sea presa de la extorsión, del secuestro, del homicidio, del robo, de la agresión 

de grupos al  margen de la ley. Eso es lo que intentamos hacer y de ninguna manera, renunciar a 

nuestra obligación constitucional”. 

Por separado, en la sesión de la Comisión Permanente, el diputado, Jorge Luis Llaven Abarca, replicó 

ó críticas de la oposición, en materia de seguridad.  

Directo, admite que hay un problema con el tema de seguridad que los adversarios del gobierno y 

del partido en el poder, exigen revisar estrategia de seguridad, y muchos lo atribuyen a falta de 

recursos en los estados. 

-“Y les voy a dar datos, aquí están”, ofreció el legislador chiapaneco. 

-“Voy a poner  el ejemplo de cuáles son los estados que, en materia de seguridad, se les ha otorgado 

recursos, pero que, o  no saben gastar el dinero o no quieren gastarlo”. 

-“Les pongo un ejemplo, el Estado de México, hasta el día de hoy, ha regresado a la Tesorería de la 

Federación, 193 millones 648 mil 202 pesos”. 
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Mostró disposición a revisar estrategia de seguridad, ¡por supuesto! que estamos dispuestos a 

revisarla; ¡claro!, que podeos revisar la estrategia de seguridad, pero empecemos por los estados 

que tienen mayor incidencia delictiva”. 

-“Esto nos demuestra que hay estados que o están gastando el recurso que la Federación les ha 

otorgado. Aquí está el Estado de México, como lo dije hace rato, 193 millones de pesos, ha 

regresado el Estado de México, el estado que tiene la mayor tasa de feminicidios, de violencia contra 

las mujeres”. 

Esos recursos, añadió, puede destinarse a la creación de unidades de atención a la violencia contra 

la mujer, ¡por supuesto!, que puede también destinarse a mayor equipamiento para los cuerpos de 

seguridad que prevengan los feminicidios”. 

-“También tenemos por decir, el estado de Guanajuato, que es el que tiene mayor incidencia 

delictiva del país, que ha retornado 69 millones de pesos”. 

Con ese fundamento, el petista  acusó en la tribuna de la Permanente, sin mencionar nombre de los 

gobernadores, Alfredo del Mazo Maza y Diego Sinhue Rodríguez Vallejo: 

-“Creo que lo que no quieren estos estados, es coordinarse con la Federación. Esto nos demuestra 

que el discurso de pedir más recursos para los estados, es simplemente un discurso de tribuna”. 

En la sesión de la Comisión Permanente, en el apartado de agenda política, se habló de la situación 

económica del país y los migrantes. 

Lo que permitió al senador del Grupo Plural, Emilio Álvarez Icaza Longoria, denunciar: 

-“Desde el centro de la República, no se aprecia la crisis humanitaria que se vive en la frontera sur, 

hay una bomba de tiempo que está a punto de estallar con expresiones de xenofobia 

extremadamente preocupante, donde se califica, estereotipa y maltrata a la gente, por su 

nacionalidad, en principal perjuicio, por ejemplo, de las poblaciones afro de Haití o de África. 

Sin ambages, acusó detenciones arbitrarias e ilegales, militarización de la frontera sur y de todo el 

país, en particular, la presencia de la Guardia Nacional, contraviniendo lo que esta soberanía 

mandató, está dedicada a perseguir migrantes y no a perseguir delincuentes. 

Señaló que lo que el país reclama a Estados Unidos, lo hacemos en la frontera sur, y puyó: 

-“Nos guste o no nos guste admitirlo, hoy, México, es el muro de Trump, con la Guardia Nacional y 

con el Ejército desplegado. Hoy, Chiapas es una gran estación migratoria y se detiene a los migrantes 

en todo el país, en condiciones de indignidad, es inaceptable”. 
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Vergonzante, reprobable, inmoral,  denuncia que hizo el senador Álvarez Icaza, en la tribuna: 

-“Pero debo decirle que, en el albergue que mantiene o el centro de operaciones de Comar, 

“Laureles”, marcan a los migrantes en el brazo, como si fueran presa de los nazis; marcan a los 

migrantes en el brazo, les anotan un número en el brazo”. 

Contexto en el que la senadora de Morena, Imelda Castro Castro, observó: 

-“Los dolorosos hechos que se registraron en San Antonio, Texas, nos recuerdan de la urgente 

necesidad de discutir y acordar un plan migratorio con los Estados Unidos, que es un tema que 

hemos traído desde hace tiempo, por eso compañeros, la decisión del presidente Andrés Manuel 

López Obrador, de incorporar a la agenda en la próxima visita del 12 de julio en esta visita a 

Washington. 

Duele, que en la tribuna de la Comisión Permanente, denuncien que nuestro país, trata a los 

migrantes que cruzan la frontera sur, como los gringos tratan a nuestros compatriotas y de otros 

países, cuando cruzan la frontera norte. 

¡Caramba! 

Migrantes de todo el mundo que llegan, permanecen o atraviesan nuestro país, no merecen ese 

trato. 

EN EL CHACALEO 

¿A poco ya frenaron al senador Ricardo Monreal, para que aparezca en la pasarela de los 

presidenciables de Morena?... Para que detallen sobre costo final que tendrá construir la refinería 

en el municipio de Paraíso, Tabasco, la bancada panista en la Permanente, presentó Punto de 

Acuerdo, para hacer comparecer a la titular de Energía, Rocío Nahle y de Hacienda, Rogelio Ramírez 

de la O… Deben rendir informe detallado por el aumento de los costos de esta obra “insignia” del 

gobierno federal, considera en su propuesta, el representante popular del PAN, Héctor Saúl Téllez 

Hernández… La Cámara de Diputados tiene el compromiso con la diversidad sexual, ofrece el 

presidente de la directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna. El imperativo, expone, debe ser eliminar 

cualquier acto de discriminación, para que todas las personas, gocen de sus derechos 

fundamentales. “Debe ser el imperativo y no solo legislativo, sino ético; en nuestra forma de vida y 

nuestra cotidianidad”, afirma.… En memoria de los 27 mexicanos que perdieron la vida en la 

tragedia de migrantes en San Antonio, Texas, el pleno de la Comisión Permanente guardó minuto 

de silencio… En pronunciamiento, la mesa directiva del órgano colegiado, exhortó al Instituto 

Nacional de Migración, revisar sus políticas públicas, para atender tanto a los migrantes en  nuestro 

país como a los connacionales que cruzan nuestras fronteras… “Nos pronunciamos por intensificar 
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y redoblar los trabajos conjuntos entre México y Estados Unidos, en el ámbito de la diplomacia 

parlamentaria y de las relaciones bilaterales, a fin de lograr un efectivo respeto de los derechos 

humanos de los migrantes”, resalta el documento que suscribió la directiva de la Permanente… De 

igual manera, el pleno del órgano que legisla en el receso de 4 meses (mayo-agosto), aprobó exhorto 

a Profeco, para que vigile comercialización y distribución de los productos del campo, a fin de evitar 

incremento desmedido de precios por los intermediarios… Por el impacto inflacionario mundial en 

México, considera el dictamen, muchas empresas se aprovechan para subir precios de los 

productos, a fin de obtener grandes utilidades. De acuerdo con la Comisión Federal de Competencia 

Económica, refiere, las empresas que proveen la canasta básica, los venden con sobreprecios de, al 

menos 91 por ciento en la fruta, pan y lácteos; 29% en verduras y 26 por ciento en tortillas… Todo 

ello, propicia que, inflación de la canasta básica, registre más de 12 por ciento, casi el doble de la 

general, que registra 7.72 por ciento, por lo que muchos de los hogares mexicanos, se obligan a 

reducir sus compras… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; VIAJARA A WASHINGTON ABORDARÁ TEMAS DE MIGRACION, INFLACIÓN, ARMAS Y 

SEGURIDAD CON JOE BIDEN  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, informo que viajará un día antes del 12 de junio a Washington donde será su encuentro con Joe 

Biden. Destacó que tendrá una reunión con el embajador de Estados Unidos en México Ken Salazar, para afinar la agenda. Indico que en el 

encuentro con su homólogo de Estados Unidos Joe Biden además del tema migratorio abordará cómo enfrentar la inflación de manera conjunta, 

la cooperación para el desarrollo, la integración de América, el combate a la corrupción, el tema las armas, la seguridad. Reiteró que con la 

administración Biden trabajara de manera conjunta por las características políticas del presidente de Estados Unidos. El Mandatario viajará 

acompañado por su esposa, la doctora Beatriz Gutiérrez Müller, y el Canciller Marcelo Ebrard Casaubon. Me va acompañar mi esposa porque 

está programada una reunión con la esposa del presidente Biden.  Jill Biden tiene una buena amistad con mi esposa Beatriz, van a visitar 

escuelas y bibliotecas. 

 

SENADORA OLGA SANCHEZ CORDERO; CONFIA EN QUE NO QUEDE IMPUNE MUERTE DE MIGRANTES EN TEXAS 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, y el presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, 

hicieron un llamado para que no quede impune la muerte de 50 personas migrantes, que fueron localizadas en un tráiler en Texas, Estados 

Unidos. Sánchez Cordero confió en que las autoridades de ambos lados de la frontera eviten que estas conductas criminales queden impunes 

y se pronunció porque se establezcan políticas públicas para una migración ordenada, segura y, sobre todo, regular. La legisladora asentó que 

se requiere, mejorar la coordinación entre quienes se dedican a combatir al crimen organizado: las secretarías de la Defensa Nacional y de 

Marina, la Guardia Nacional, las policías estatales y municipales, así como las labores de inteligencia. Incluso, agregó, es necesario, con la 

sociedad civil y expertos, buscar soluciones alternativas para el principal problema que está pendiente en México. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; LEGISLADORES SE REUNIRAN PARA ANALIZAR Y APORTAR IDEAS PARA RESOLVER LA 

INSEGURIDAD 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, manifestó su preocupación por garantizar la seguridad de las y los 

mexicanos. El legislador indico que el Presidente Lopez Obrador está preocupado por la seguridad, Dijo: lo conozco muy bien. Monreal Avila 

informó que los legisladores de la Cámara Alta se reunirán la próxima semana para analizar el tema y aportar ideas, la idea es que sea una 

opinión unánime de todos los que participaran. Señalo que para resolver el fenómeno de la delincuencia es necesario un esfuerzo de 

colaboración, de coordinación y de mejoría a la estrategia, por lo que se debe analizar integralmente este problema y el Senado no puede 

mantenerse ajeno a este problema, sin el ánimo de confrontarse con el Ejecutivo Federal, sino colaborar para mejorar el combate contra la 

delincuencia organizada; dialogar sobre este tema clave no es ajeno a nuestra responsabilidad. Subrayó que la seguridad pública es una 

obligación del estado, por lo que el gobierno debe garantizar este derecho, sin descartar la participación de la sociedad civil, así como integrantes 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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de la academia, analistas, religiosos, universitarios y partidos políticos en la discusión sobre la estrategia; todos podemos presentar una propuesta 

seria para ayudar a que esta situación tenga soluciones prontas y responsables. Indico que los empresarios lo han hecho, y todos han coincidido 

en cómo aportar para mejorar, y no cómo destruir, porque es un servicio público el de la seguridad. Aseveró que la Guardia Nacional es una 

institución que fue concebida y ejecutada de manera correcta; es un cuerpo de élite que cuenta con una gran aceptación por parte de la 

ciudadanía, por lo que es necesario revisar los lineamientos y estrategias para mejorar su actuación.   

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; TEPJF VULNERA ATRIBUCIONES CONSTITUCIONALES DE LA CÁMARA ANTE RESOLUCION DE 

INTEGRACIÓN DE LA COMISIÓN PERMANENTE 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, afirmó que las resoluciones dictadas por la Sala Superior 

del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), sobre la integración de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, 

vulnera las atribuciones de la Cámara de Diputados y del Poder Legislativo. Refirió que los magistrados que votaron a favor de este proyecto 

evidencian su profundo y pernicioso desconocimiento que tienen sobre el derecho parlamentario y el derecho constitucional. El Tribunal vulnera 

las facultades de la Cámara de Diputados al pretender que sea la Junta de Coordinación Política dé cumplimiento a dicho ordenamiento. Si la 

Jucopo cumpliera dicha orden, violaría la Constitución al ejercer indebidamente sus atribuciones. El legislador por Puebla manifestó que todo 

órgano jurisdiccional debe ser estricto en la motivación, fundamentación y argumentación de sus resoluciones. El legislador sostuvo que los 

argumentos en los que se basó la Sala Superior son absolutamente falsos, ya que afirman que se hace indispensable que todas las fuerzas 

políticas estén representadas en la Comisión Permanente por la característica de sus funciones para declarar un Presidente provisional ante la 

ausencia de un Presidente de la República. Mier Velazco comentó que desde la reforma constitucional publicada en el DOF el 9 de agosto de 

2012, la Comisión Permanente ya no tiene facultad para nombrar a un Presidente provisional, cargo que ocuparía el Secretario de Gobernación 

en tanto el Congreso nombra a un sustituto en el plazo de 60 días, de acuerdo con el artículo 84 constitucional. Ignacio Mier, indico que la 

efectividad de la Constitución y la legitimidad del sistema de impartición de justicia descansa en la racionalidad con la que ejercen sus funciones. 

A esos elevados objetivos son a los que le han fallado la mayoría de los magistrados electorales de la Sala Superior del Tribunal Electoral. Todos 

los errores e incongruencias de las resoluciones de la mayoría de los magistrados de la Sala Superior del TEPJF en esta materia son de tal 

magnitud que sólo pueden explicarse de dos maneras: una incompetencia injustificable o una parcialidad manifiesta. 

 

ADAN AUGUSTO LOPEZ; POR INSTRUCCIONES DE AMLO DA POSESIÓN DE NUEVOS CARGOS A RABINDRANATH SALAZAR Y 

CÉSAR YÁÑEZ 

 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández,  por instrucciones del presidente de la República, Andrés Manuel López 

Obrador, dio posesion a Rabindranath Salazar Solorio como coordinador general de Política y Gobierno de la Presidencia de la República. 

Salazar Solorio se desempeñó como subsecretario de Desarrollo Democrático, Participación Social y Asuntos Religiosos de la Secretaría de 

Gobernación (Segob). El primer mandatario nombró a César Alejandro Yáñez Centeno como subsecretario de Desarrollo Democrático, 

Participación Social y Asuntos Religiosos de Segob. Yáñez Centeno se desempeñó como coordinador general de Política y Gobierno de la 

Presidencia de la República. El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, dio posesión del cargo a ambos servidores 

públicos. Rabindranath Salazar Solorio, fungió como subsecretario de Desarrollo Democrático, Participación Social y Asuntos Religiosos de 

Segob. Se desempeñó como director general del Banco del Bienestar. Fue senador de la República por Morelos y diputado local en la misma 

entidad. Fue presidente municipal de Jiutepec, Morelos. César Alejandro Yáñez Centeno, fungió como coordinador general de Política y 

Gobierno de México de la Presidencia de la República. Se desempeñó como secretario de Comunicación, Prensa y Propaganda del partido 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena); y como director general de Comunicación Social del gobierno del Distrito Federal. 

 

MARCELO EBRARD; FGR ABRE CARPETA DE INVESTIGACION POR TRAGEDIA OCURRIDA EN SAN ANTONIO, TEXAS 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, informó que la Fiscalía General de la República (FGR) abrió una carpeta de investigación 

por la tragedia ocurrida en San Antonio, Texas, donde al menos 51 personas murieron dentro de un tráiler entre ellas 27 mexicanos, siete 

guatemaltecos y dos hondureños, según cifras preliminares, mientras otras 16 personas, 12 adultos y cuatro niños, fueron trasladadas a 

hospitales con heridas de distinta gravedad. Marcelo Ebrard informó que la FGR investigará la tragedia de San Antonio en lo que hace a los 

hechos relacionados con el territorio nacional. Destacó que dialogó con el titular del Departamento de Seguridad Nacional del país del norte, 

Alejandro Mayorkas, para trabajar juntos, a fin de ubicar y sancionar a los responsables de la muerte de los migrantes. El Senado formuló un 

llamado a las autoridades de México y Estados Unidos a fin de que se regule la migración y se investigue y sancione a los responsables de la 
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muerte de los migrantes. Asimismo Diputados de PRI, PT y PRD lamentaron los fallecimientos de más de medio centenar de personas y pugnaron 

por atender las causas que provocan la movilidad de indocumentados, mientras la Comisión de Relaciones Exteriores de San Lázaro guardó un 

minuto de silencio por la tragedia. Por su parte, los presidentes de la mesa directiva del Senado, Olga Sánchez Cordero, y de la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo), Ricardo Monreal Ávila, coincidieron en que esa tragedia no debe quedar impune y se requiere combatir 

frontalmente a las bandas criminales que llevan a la muerte a migrantes.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; LAMENTA MUERTE DE ALFREDO HERNÁNDEZ RAIGOSA 

 

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, envió todo su cariño a familiares y amigos de Alfredo Hernández Raigosa, 

político y dirigente de Ciudad de México que se encontraba laborando en la Secretaría de Movilidad (Semovi). Secretarios, alcaldes y líderes de 

partidos políticos dieron su pésame a su familia y reconocieron su trayectoria. Claudia Sheinbaum, lamentó la muerte de Hernández Raigosa 

y mencionó que fue un compañero de lucha y servidor de la capital. Lamento profundamente el fallecimiento de nuestro compañero de lucha y 

servidor de nuestra Ciudad, Alfredo Hernández Raigosa.  

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; INAGURAN “EXPO CHIAPAS EN LOS ÁNGELES”, CALIFORNIA 

 

El senador Eduardo Ramírez Aguilar, acompañado de la embajadora y cónsul de México en Los Ángeles, Marcela Celorio, inauguró la “Expo 

Chiapas en Los Ángeles”, California. En esta expo se podrán apreciar artesanías, textiles, espacios turísticos y encuentros entre empresarios del 

estado de Chiapas con extranjeros interesados en los productos que se presentaron. En la inauguración, Eduardo Ramírez agradeció el espacio 

brindado por la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y a la representación de México en Los Ángeles, la embajadora y cónsul Marcel 

Celorio; así como a los expositores que hicieron un gran esfuerzo por nutrir este evento, además de los empresarios locales que se dieron cita 

con gran ánimo de hermandad, lo cual genera beneficios bilaterales. Celebró la importancia de generar este tipo de eventos que llenan de orgullo 

a la comunidad mexicana en los Estados Unidos y que acerca las oportunidades de intercambio cultural y económico, como los que se están 

presentando en esta oportunidad. Destacaron el diseñador Alberto López, de Kuxul Pok, quien cautivó a los asistentes con su creatividad; 

además de José Luis Solorzano, uno de los empresarios hispanos más grandes en la importación de artesanías. Francisco Alvarado Nazar, 

de Café Cuatro Tierras, quien ha logrado interesar a restaurantes de creciente popularidad como “Frida” o “A toda madre”, ubicados en la famosa 

zona de Beverly Hills. A este evento asistieron: Juan Carlos Sanchez-Alonso, cónsul general de España; José Arturo Rodríguez Díaz, cónsul 

general de Guatemala; Alejandro Letona Alvarado, cónsul general de El Salvador; el actor Roberto Sneider; Ana Valdez, directora de Monex 

USA; Francisco Uribe, director de relaciones gubernamentales de The Home Depot; y la diputada federal migrante Maria Elena Carboney. 

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; EL PAIS SE ENCUENTRA EN UN ESTADO DE INGOBERNABILIDAD 

 

El Coordinador de las y los senadores del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), Julen Rementería del Puerto. Refirió 

que México se encuentra en un estado de ingobernabilidad, así lo muestran los datos y números del propio gobierno. Señalo que no es verdad 

que ahora es mejor que lo que era, en todos los ámbitos podemos hablar de cosas que no están bien, que no hay verdaderamente logros, ojalá 

fuera al revés, todos quisiéramos que a este país le fuera mejor, pero en economía, en salud, en seguridad, tenemos tareas pendientes, enormes 

de resolver. Rementería del Puerto se referio a la inflación, y resaltó que mientras que en otros países con el mismo fenómeno mundial lo han 

podido resolver, en México no se ha hecho lo necesario para dar certeza, confianza, atraer la inversión y generarla, por ello, se encuentra en el 

7.8 por ciento, con vísperas que pudiera llegar incluso a rebasar el 8 por ciento. En el tema de seguridad, tampoco se esta avanzando, indico 

que lo que tiene que ver con migrantes, los hechos en Chihuahua, con los jesuitas y los que han venido dándose, los más de 121 mil personas 

que han cobrado vida de manera violenta en este país, en los últimos años. El coordinador del GPPAN en el Senado señaló que, a cuatro años 

de gobierno, van 99 mil 784 homicidios violentos, contra lo que se tenía hace dos sexenios, que eran 48 mil 500. En el rubro de salud, indicó que 

el desabasto de medicamentos es criminal, porque mata a las personas; la infraestructura hospitalaria está abandonada; el manejo de la 

pandemia ha sido verdaderamente irresponsable y tenemos más índices de mortandad que en ningún país. 
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SENADOR VÍCTOR FUENTES; LLAMA AL GOBIERNO DE AMLO QUE INTERVENGA CON EEUU PARA DESARTICULAR TRÁFICO DE 

PERSONAS  

 

El senador Víctor Fuentes Solís, llamó al Gobierno de México a que intervenga para que Estados Unidos desarticule grupos criminales de tráfico 

de personas que operan en su país. Lamentó la muerte de los 51 migrantes que fueron encontrados en un tráiler abandonado en San Antonio, 

Texas, de los cuales 27 eran mexicanos. Ante estos hechos el legislador señalo que el titular del Ejecutivo federal, por conducto de la Secretaría 

de Relaciones Exteriores, debe solicitar al Gobierno de los Estados Unidos de América trabajar para la ubicación y desarticulación de las bandas 

del crimen organizado que operan al amparo de las autoridades de ambas naciones. No podemos permitir que siga muriendo gente que busca 

una vida mejor al no existir la posibilidad de crecer dentro de sus países, y eso incluye a México. Es urgente y necesario que el Ejecutivo federal 

genere programas y políticas públicas que pongan fin a esta problemática. El senador expresó sus condolencias y su solidaridad para con las 

familias de las víctimas que fallecieron en el interior de un remolque abandonado en Texas, Estados Unidos y reiteró que continuará trabajando 

desde el Senado para que se garantice la vida de todas y todos.  

 

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; PARTICIPA EN FORO “A 10 AÑOS DE LA PROMULGACIÓN DE LA LEY GENERAL DE CAMBIO 

CLIMÁTICO, PRESENTE Y FUTURO” 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, durante el foro “A 10 años de la promulgación de la Ley General de Cambio 

Climático, presente y futuro”, dijo que el cambio climático es uno de los mayores desafíos que está enfrentando la humanidad, es un desafío que 

también nuestro país tiene como reto. Este foro es una invitación a que trabajemos de manera coordinada, a que podamos aprovechar 

oportunidades a plantear o a replantear, quizá, agendas públicas, agendas de gobierno, a poder romper agendas burocráticas que a veces ponen 

frenos a muchos de los planteamientos que se realizan. En esta ruta del combate al cambio climático nuestro país dio un paso importante, cuando 

se habló de la Ley General de Cambio Climático, la que convoca precisamente a este foro. Señalo que México es un país altamente vulnerable, 

datos señalan que hay un aumento de las temperaturas promedio a nivel nacional en 85 °C y temperaturas invernales en 1.3, se ve cada vez, 

esto que de repente estamos en invierno y pues no está haciendo frío o que los fríos se prolongan mucho más allá de lo que debiera ser de 

acuerdo con esos ciclos estacionales a los que estuvimos acostumbrados porque ya no son exactos, ya no son como antes los teníamos, 

advertimos huracanes de muy alta intensidad, sequías, deslaves, estamos padeciendo una problemática en el norte del país y muchas otras 

zonas del país con este asunto de la sequía.Vemos muchos lagos que están bajando su nivel de agua con preocupación, desafortunadamente 

tenemos más de dos mil 500 especies en peligro o riesgo de extinción. En el Senado de la República se han presentado varias iniciativas que 

tienen que ver con esto, que tiene que ver con la lucha contra el cambio climático, algunas de incentivos, para los autos eléctricos, para los autos 

híbridos, otros para renovar el transporte público en las entidades y poder evitar la contaminación. En el Senado estaremos atentos a estos 

resultados y poder trabajar de manera conjunta con los diputados, para de manera coordinada crear acciones que puedan beneficiar a nuestro 

país, pero que al final del día puedan salvar a la humanidad de esta amenaza latente. 

 

MARKO CORTÉS; DIRIGENTES ESTATALES DEL PAN REFRENDARON SU COMPROMISO DE TRABAJAR EN UNIDAD POR UN 

MÉXICO MEJOR 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, informo que los presidentes estatales de Acción Nacional se reunieron para comenzar 

los trabajos rumbo a las elecciones 2023, 2024 y los preparativos para la Asamblea Nacional Ordinaria y Extraordinaria, a realizarse el próximo 

12 y 13 de noviembre. Los dirigentes estatales cerraron filas para los próximos procesos electorales que posicionarán al partido como la mejor 

opción de los mexicanos y refrendaron su compromiso de trabajar en unidad por un México mejor. Marko Cortés puntualizó que la sociedad 

debe elegir estar entre de lado de la oposición y los buenos gobiernos o al servicio del gobierno de López Obrador. Destacó que las coaliciones 

locales vienen a petición de los estados y en breve se instalarán mesas políticas en los estados donde habrá elección a gobernador tanto en 

2023 como en 2024. 

 

GRUPO PARLAMENTARIO DE MC; INDIGNACIÓN POR EL FALLECIMIENTO DE 51 MIGRANTES, PIDEN BRINDAR MEJORES 

CONDICIONES DE VIDA EN MÉXICO 

 

El Grupo Parlamentario de MC externó su solidaridad con las familias de las y los 51 migrantes fallecidos dentro de un remolque en San Antonio, 

Texas, Estados Unidos. Asimismo, exhortó al Gobierno Federal a trabajar en políticas públicas que garanticen mejores condiciones de vida, para 
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evitar que las y los connacionales se vean obligados a abandonar el país en busca de mejores oportunidades. La bancada exhortó a la Secretaría 

de Relaciones Exteriores a colaborar de manera urgente con las autoridades de Estados Unidos y brindar apoyo legal y financiero a las familias 

de las víctimas. El gobierno no sólo debe apoyar con atención y repatriación de los cuerpos. También debe contribuir a investigar a los 

responsables. Este crimen no debe quedar impune; debe ser el punto de partida para reconocer todos los derechos de todas las personas 

migrantes. En el Grupo Parlamentario de MC exigimos al Gobierno Federal y a las autoridades migratorias frenar la criminalización de quienes 

dejan nuestro país para buscar una mejor vida. Seguiremos trabajando por propuestas que atiendan las causas y el respeto a los derechos 

humanos de las personas migrantes que transitan por México. Ninguna persona debe ser ilegal ni recibir un trato inhumano. 

 

JOE BIDEN; ESTADOS UNIDOS REFORZARÁ SU PRESENCIA EN EUROPA PARA CONTENER A RUSIA 

 

El presidente Joe Biden, al llegar a la cumbre de la OTAN en Madrid, informo que Estados Unidos reforzará su presencia en Europa para 

contener a Rusia. Washington elevará su presencia en distintos puntos del continente y Alemania mantendrá una brigada activa para defender 

Lituania. Señalo que será un refuerzo considerable para afrontar el deterioro de la situación de seguridad en el continente provocado por la 

invasión rusa de Ucrania. Además de los planes para elevar de cuatro a seis el número de destructores en la base naval de Rota, Washington 

pretende abrir en Polonia un cuartel general permanente para su Quinto Cuerpo del Ejército y posicionar en territorio polaco un batallón de 

soporte; desplegar una brigada rotatoria dotada con alrededor de 3.000 combatientes en Rumania; reforzar la presencia militar en los países 

bálticos; estacionar dos escuadrones adicionales de aviones de combate F-35 en el Reino Unido; y reforzar el posicionamiento de defensas 

antiaéreas en Alemania e Italia. El departamento de Defensa calcula que este esfuerzo costará unos 3.800 millones de dólares. A este refuerzo 

se va a sumar ya Alemania, asi lo anuncio el secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, en Madrid. Berlín aumentará su presencia en 

Lituania al mandar una brigada que entrenará junto al batallón que ya tiene allí. Además, esta unidad militar ya tendrá el material que precise 

para actuar en el terreno designado y con antelación, de tal forma que su movilización y capacidad de respuesta sea mucho más rápida en caso 

de que haya una agresión. 
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fuente: https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/737157/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.06.29.pdf 

Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 
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   30 DE JUNIO DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Quinta ola pega duro con subvariantes de Ómicron.- México reportó esta semana más de 84 mil 500 

casos de Covid, 66 por ciento más que la semana anterior. Sin embargo, las autoridades sanitarias del 

país no han declarado oficialmente la quinta ola de contagios, pese a que al incremento de casos 

coincide con el ingreso de los nuevos linajes de Ómicron, las variantes BA.4 y BA.5, causantes de 

contagios masivos en Estados Unidos, China y Sudáfrica. [MILENIO / p10] 

Prevén más picos.- Especialistas en salud pública prevén que esta sea la segunda ola más agresiva, 

únicamente detrás de la cuarta, pues en solo cuatro días, la quinta ola de Covid-19 superó los picos 

de contagios de la primera y segunda olas. Estiman que más de la mitad de la población se infecte de 

cualquiera de las variantes de Ómicron. El aumento más reciente se dio este miércoles, al registrar en 

24 horas 23 mil 148 nuevos contagios, 10 por ciento más que el pico de la segunda ola, que fue de 21 

mil 43. [HERALDO / p6] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_N_MIL_10_QUINTAOLAPEGA_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/300622_N_HER_6_PREVENMASPICOS_NACIONAL_.pdf
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A year after LAPD fireworks 
blast, families still shattered 

U.S. aims to boost military presence 
in Europe 

 

NATO, U.S. send message to Putin 

 

NATO retools for Moscow’s 

aggression 

Lois, réformes: les chantiers 
suspendus de l’exécutif 

La OTAN se pertrecha para una 
época de choque entre potencias 

Central bank chiefs declare end to era 
of low inflation 

Toru privatization linked to increase 
in NHS death rates 

Castillo dirigiría presunta mafia 
junto a 18 personas, según 

Fiscalización 

Presidente Boric afirma el futuro del 
programa de gobierno no depende del 
plebiscito y se distancia de dichos del 

ministro Jackson 

Por la falta de gasoil y de 
fertilizantes, el campo llama a parar 

el 13 de julio 

Denúncias de assédio sexual 

derrumbam presidente da Caixa 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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fTEMAS MEDIÁTICOS 

• Los líderes de la OTAN aprueban multiplicar sus tropas en el este de Europa 

• La OTAN invita formalmente a Suecia y Finlandia a integrarse en la Alianza 

• Texas establece más puntos de control de camiones tras la muerte de 53 migrantes 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Diputada trans denunció ante la Conapred exclusión por parte de Morena.- A través de un video en 

su cuenta de Facebook, María Clemente García, legisladora trans, denunció que Salma Luévano, 

Ignacio Mier y Sergio Gutiérrez Luna no han impulsado reformas que permanecen congeladas, como 

matrimonio igualitario, identidad de género, transfeminicidio o propuestas para incluir la 

discriminación por daño moral. [INFOBAE] 

“Tu desvergüenza es inaudita”: así defendió Noroña a AMLO de las críticas de Santiago Creel.- 

Gerardo Fernández Noroña, diputado federal por el Partido del Trabajo (PT), salió en defensa del 

presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), esto tras la difusión de un video en el que Santiago 

Creel, diputado del Partido Acción Nacional (PAN), condena la estrategia de seguridad del gobierno 

federal. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

PAN 

“Otro ridículo internacional”: Gabriel Quadri criticó la baja participación de México en la Conferencia 

de los Océanos en Lisboa.- En el marco de la Conferencia de los Océanos en Lisboa, Gabriel Quadri 

criticó la baja representación por parte del gobierno de México en el evento internacional llevado a 

cabo del 27 de junio al 1 de julio. [INFOBAE] 

PRI 

“Si pago en efectivo no dejamos rastro”: Layda Sansores exhibió nuevo audio de Alito Moreno que 

involucró al INE.- La gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, presentó un nuevo 

audio en contra del presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Alito 

Moreno Cárdenas, el cual involucró al Instituto Nacional Electoral (INE) debido a que presuntamente 

no se facturaron correctamente los gastos de campaña del instituto político en el 2021. [INFOBAE] 

 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador promete suscribir acuerdos con Biden y un plan antiinflación.- El presidente mexicano, 

Andrés Manuel López Obrador, prometió el miércoles suscribir nuevos acuerdos con Estados Unidos y 

presentar un plan contra la inflación en la próxima reunión que tendrá el 12 de julio con el mandatario 

estadounidense, Joe Biden. [EFE] 

Es un reto, pero refinería de Dos Bocas va a producir en pleno en 2023: AMLO.- A dos días de que se 

inaugure la primera etapa de la refinería Olmeca, en Paraíso, Tabasco, conocida como Dos Bocas, 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/29/diputada-trans-denuncio-ante-la-conapred-exclusion-por-parte-de-morena/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1656477164
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/29/tu-desverguenza-es-inaudita-asi-defendio-norona-a-amlo-de-las-criticas-de-santiago-creel/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1656467602
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/29/otro-ridiculo-internacional-gabriel-quadri-critico-la-baja-participacion-de-mexico-en-la-conferencia-de-los-oceanos-en-lisboa/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1656522260
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/29/si-pago-en-efectivo-no-dejamos-rastro-layda-sansores-exhibio-nuevo-audio-de-alito-moreno-que-involucro-al-ine/
https://www.efe.com/efe/america/economia/lopez-obrador-promete-suscribir-acuerdos-con-biden-y-un-plan-antiinflacion/20000011-4841548
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el presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que este complejo petroquímico producirá a su 

máxima capacidad en 2023, es decir, 340 mil barriles diarios. [FORBES] 

México busca médicos de Cuba y Europa para resolver déficit de personal.- El presidente mexicano, 

Andrés Manuel López Obrador, anunció el miércoles que su Gobierno busca contratar a médicos de 

Cuba y Europa para resolver el déficit de personal sanitario en los hospitales públicos, pese a las 

críticas de la oposición. [EFE] 

Prohibido reprobar: los alumnos de educación básica de México tienen garantizado este ciclo 

escolar.- Según un acuerdo de la Secretaría de Educación Pública publicado en el Diario Oficial de 

la Federación, sólo podrán asignarse calificaciones numéricas en la escala de 6 a 10 a alumnos de 

primaria y secundaria. [EL PAÍS] 

POLÍTICA 

Sobornos que recibió García Luna del narco involucran a Calderón: AMLO.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador comentó el miércoles que el dinero que recibió el exsecretario de Seguridad 

Pública, Genaro García Luna, por parte del Cártel de Sinaloa, fue a parar a Los Pinos, durante la 

gestión de Felipe Calderón. [FORBES] 

JUDICIAL 

La Fiscalía de México indaga el homicidio de periodista en Tamaulipas.- La Fiscalía General de la 

República (FGR) mexicana inició el miércoles una investigación por el asesinato del periodista Antonio 

de la Cruz, quien murió en un ataque a balazos en Ciudad Victoria, la capital del norteño estado de 

Tamaulipas. [EFE] 

GENERAL 

Matan a periodista en el norteño estado mexicano de Tamaulipas.- El reportero mexicano Antonio de 

la Cruz fue asesinado a balazos el miércoles en Ciudad Victoria, capital del norteño estado de 

Tamaulipas, según denunció el periódico Expreso, medio en el que trabajaba. [EFE, EUROPA PRESS, 

AP, RT, UNIVISIÓN, EL PAÍS, FRANCE 24, REUTERS] 

SIP condena nuevo asesinato de periodista en México, 12 en lo que va de año.- La Sociedad 

Interamericana de Prensa (SIP) expresó el miércoles su consternación por el asesinato en México del 

reportero Antonio de la Cruz, con lo que la cifra de periodistas asesinados en este país en el ejercicio 

de su labor asciende ya a 12 en lo que va de año. [EFE] 

  

TRAGEDIA DE MIGRANTES EN TEXAS 

Suben a 53 los migrantes muertos en camión abandonado en Texas.- La cifra de migrantes fallecidos 

tras estar expuestos a altas temperaturas y hacinados dentro de un camión descubierto el lunes en 

San Antonio (Texas) aumentó a 53 el miércoles, en su mayoría mexicanos, según fuentes oficiales. [EFE, 

UNIVISIÓN] 

EEUU, México, Guatemala y Honduras crean un grupo contra el tráfico de personas.- Los Gobiernos 

de Estados Unidos, México, Guatemala y Honduras anunciaron el miércoles la creación de un grupo 

de trabajo para combatir el tráfico de personas, tras la muerte de 51 inmigrantes hacinados en un 

camión en San Antonio (Texas). [EFE] 

https://www.forbes.com.mx/es-un-reto-pero-refineria-de-dos-bocas-va-a-producir-en-pleno-en-2023-amlo/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/mexico-busca-medicos-de-cuba-y-europa-para-resolver-deficit-personal/50000545-4841573
https://elpais.com/mexico/2022-06-29/prohibido-reprobar-los-alumnos-de-educacion-basica-de-mexico-tienen-garantizado-este-ciclo-escolar.html
https://www.forbes.com.mx/sobornos-que-recibio-garcia-luna-del-narco-involucran-a-calderon-amlo/
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EEUU: Se necesita un enfoque colectivo respecto a flujos migratorios.- El secretario de Estado de EEUU, 

Antony Blinken, admitió el miércoles que "se necesita un enfoque colectivo" para abordar los flujos 

migratorios, cuando fue preguntado sobre si la OTAN debería prestar atención a este fenómeno en 

sus fronteras. [EFE] 

Texas establece más puntos de control de camiones tras la muerte de 53 migrantes.- El gobernador 

de Texas, Greg Abbott, ordenó el miércoles establecer más puntos de control de camiones en todo 

el estado, además de otras medidas, para evitar tragedias como la muerte de 53 personas en un 

camión hallado el lunes. [EFE, EL PAÍS, REFORMA] 

Vinculan a dos mexicanos con la muerte de 51 migrantes en Texas.- El Gobierno mexicanos reconoció 

el miércoles que dos ciudadanos del país de un total de tres detenidos estarían relacionados con la 

muerte de al menos 51 migrantes asfixiados dentro de un tráiler el lunes en la ciudad estadounidense 

de San Antonio (Texas). [EFE] 

Chófer de tráiler en Texas se hizo pasar por migrante para evadir justicia: INM.- Francisco Garduño 

Yáñez, titular del Instituto Nacional de Migración (INM), informó que las autoridades estadounidenses 

identificaron a Homero “N”, como el chófer del tráiler que transportaba migrantes y que murieron por 

asfixia en San Antonio, Texas. [FORBES] 

Embajador de EEUU en México culpa a "gobiernos que no trabajan" de migración.- El embajador de 

Estados Unidos en México, Ken Salazar, responsabilizó el miércoles del histórico flujo migratorio a 

"gobiernos que no trabajan", como Cuba, Nicaragua y Venezuela, tras la tragedia de 53 migrantes 

muertos en la ciudad estadounidense de San Antonio, Texas. [EFE] 

ONU pide justicia para migrantes muertos en tráiler en Texas.- La Organización Internacional para las 

Migraciones (OIM) y la Agencia de la ONU para los Refugiados (ACNUR) pidieron justicia para los más 

de 50 migrantes mexicanos y centroamericanos que viajaban en un tráiler en condiciones inhumanas 

y donde fueron hallados muertos en San Antonio (Texas, Estados Unidos). [FORBES, SWISS INFO, EFE] 

  

CUMBRE DE LA OTAN EN MADRID 

Los líderes de la OTAN aprueban multiplicar sus tropas en el este de Europa.- Los líderes de la OTAN 

se comprometieron el miércoles a desplegar más fuerzas "robustas" y "listas para el combate" en el 

flanco oriental de la Alianza, para ampliar los actuales batallones desplegados en ocho países del 

este de Europa. [EFE, DW] 

Joe Biden anunció que EEUU reforzará la presencia militar en toda Europa.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, anunció el miércoles que su país reforzará el contingente de la OTAN en Europa, 

por “tierra, aire y mar”, al inicio de la cumbre de la Alianza en Madrid. [INFOBAE, TELEMUNDO, DW, 

UNIVISIÓN] 

La OTAN afirma que defenderá "cada centímetro" del territorio de los aliados.- El nuevo Concepto 

Estratégico de la OTAN aprobado el miércoles en la cumbre de la Alianza recoge el compromiso 

explícito de defender "cada centímetro" del territorio de cada uno de sus socios. [EFE, EUROPA PRESS] 

Los líderes de la OTAN invitan a Finlandia y Suecia a entrar en la OTAN.- Los líderes de la OTAN 

acordaron el miércoles en su cumbre de Madrid invitar a Finlandia y Suecia a convertirse en miembros 
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de la OTAN, después de que Turquía haya levantado su veto a la entrada de los dos países nórdicos 

en la organización transatlántica. [EFE, DW, EUROPA PRESS, FRANCE 24] 

La OTAN ve a la UE como un "socio esencial" pero insta a evitar duplicidades.- La OTAN considera a 

la Unión Europea (UE) como "un socio único y esencial", con el que mejorará "la asociación 

estratégica e incrementará la cooperación" pero en un marco en el que se eviten "duplicidades 

innecesarias", según se indica en el Concepto Estratégico de la Alianza, aprobado en la cumbre de 

Madrid. [EFE] 

Biden considera "esencial" la cooperación con Seúl y Tokio frente a Pionyang.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, consideró el miércoles "esencial" la cooperación trilateral entre su país, 

Corea del Sur y Japón en asuntos regionales, especialmente en lo que respecta a Pionyang y sus 

recientes pruebas de misiles. [EFE, SWISS INFO] 

Los líderes de Japón y Corea del Sur rompen el hielo en la cumbre de la OTAN de Madrid.- El 

presidente surcoreano, Yoon Suk Yeol, y el primer ministro de Japón, Fumio Kishida, mantuvieron una 

conversación de unos minutos en el marco de la cumbre de la OTAN en Madrid, algo impensable 

hasta hace unos días debido a las tensas relaciones bilaterales. [EUROPA PRESS] 

Tokio y Seúl solicitan a Biden "actualizar" su alianza frente a Pionyang.- El primer ministro japonés, 

Fumio Kishida, y el presidente surcoreano, Yoon Suk-Yeol, solicitaron el miércoles al mandatario de 

Estados Unidos, Joe Biden, "actualizar" su alianza para afrontar las amenazas de Corea del Norte. 

[SWISS INFO] 

  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

El presidente ucraniano Zelenskyy pide más armas a la OTAN.- El presidente ucraniano Volodymyr 

Zelenskyy deploró el miércoles que la OTAN no permitiera la incorporación de su país y pidió más 

armas a la alianza. [AP] 

Zelenski pide a la OTAN acabar con las "zonas grises" en el flanco oriental para dar una "respuesta 

firme" a Rusia.- El presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, pidió el miércoles a la OTAN acabar con 

las "zonas grises" en el flanco oriental para dar una "repuesta firme a las acciones de Rusia", algo 

"necesario para Ucrania, toda la Alianza y la comunidad euroatlántica". [EUROPA PRESS] 

El presidente indonesio se reúne con Zelensky en Ucrania.- El presidente de Indonesia, Joko Widodo, 

se reunió el miércoles con su homólogo ucraniano, Volodímir Zelensky, en Kiev en un intento de mediar 

en la guerra de Ucrania y lograr un alto el fuego entre las fuerzas ucranianas y rusas. [EFE] 

El alcalde de Kiev reclama más armas a la OTAN y recuerda que están luchando por "los valores" de 

los aliados.- El alcalde de Kiev, Vitali Klitschko, insistió en solicitar a los aliados más armamento 

"defensivo" porque están peleando no solo por ellos, sino también por "los valores compartidos" con 

gran parte de la comunidad internacional. [EUROPA PRESS] 

Rusia y Ucrania realizan el mayor intercambio de prisioneros y liberan a casi 290 soldados.- Las 

autoridades de Rusia y Ucrania informaron el miércoles del mayor intercambio de prisioneros de 

guerra desde el inicio de la invasión rusa el 24 de febrero, por lo que 144 militares de cada bando han 

sido liberados. [EUROPA PRESS] 
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Rusia acusa a Bulgaria de expulsar a algunos de sus diplomáticos "por orden de fuerzas externas".- El 

Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia denunció que la decisión adoptada por el Gobierno de 

Bulgaria para expulsar a 70 diplomáticos de la Embajada rusa de Sofía es una medida ordenada por 

"fuerzas externas". [EUROPA PRESS] 

Australia dice que la guerra en Ucrania "debe ganarse" porque es una "violación" del Derecho 

Internacional.- El primer ministro de Australia, Anthony Albanese, subrayó que la guerra en Ucrania 

"debe ganarse" porque no solo es un conflicto entre rusos y ucranianos, sino que se trata de si se 

seguirá aplicando el Derecho Internacional. [EUROPA PRESS] 

SANCIONES A RUSIA 

Duro golpe a Rusia: se desploman 90% las exportaciones de chips por restricciones.- Las 

exportaciones mundiales de semiconductores a Rusia se han desplomado en un 90% desde que 

Estados Unidos y sus aliados impusieron controles de exportación a Moscú por su invasión de Ucrania, 

dijo la secretaria de Comercio estadounidense, Gina Raimondo. [FORBES] 

EEUU y sus aliados congelan 30.000 millones de dólares de oligarcas rusos.- Un grupo de trabajo que 

EEUU creó con sus aliados en Asia y Europa, ha logrado congelar bienes de oligarcas rusos valorados 

en 30.000 millones de dólares desde que comenzó a operar hace 100 días, anunció en un 

comunicado el Departamento del Tesoro. [EFE] 

Suiza se adhiere al sexto paquete de sanciones de la Unión Europea contra Rusia.- El Gobierno de 

Suiza confirmó el miércoles su adhesión a la sexta ronda de sanciones aplicadas por la Unión Europea 

contra Rusia como respuesta a su invasión de Ucrania, iniciada el 24 de febrero por orden del 

presidente ruso, Vladimir Putin. [EUROPA PRESS] 

Rusia denuncia el bloqueo noruego al envío de mercancías al archipiélago de Svalbard.- Rusia 

convocó al encargado de negocios de Noruega, Solveig Rossebø, para protestar por el bloqueo de 

los suministros de mercancías con destino a los ciudadanos rusos que trabajan en el archipiélago 

ártico de Svalbard. [EFE] 

GENERAL 

La Unión Interparlamentaria enviará una misión a Ucrania para bregar por la paz.- Una delegación 

de la Unión Interparlamentaria (UIP) viajará próximamente a Ucrania y Rusia para bregar por el fin de 

la guerra, a lo que el organismo espera que su mediación contribuya "a la paz en Europa y en el 

mundo". [EFE] 

  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS defiende el derecho de mujeres a decidir sobre su cuerpo y su salud.- La Organización Mundial 

de la Salud (OMS) sostuvo que todas las mujeres tienen derecho a decidir sobre su cuerpo y su salud, 

ante la prohibición del aborto decidida en Estados Unidos, que consideró como un "retroceso". [EFE] 

El mundo no logrará el hambre cero en 2030 con el contexto actual, avisó la ONU.- El reto de lograr 

el hambre cero en 2030, uno de los principales objetivos de desarrollo sostenible de la ONU, "no se 

alcanzará si se mantiene la situación actual", marcada por los efectos del cambio climático, la 

pandemia de coronavirus y la guerra en Ucrania, alertó la FAO. [EFE] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

El Gobierno de EEUU confirma el retroceso económico en el primer trimestre.- El Gobierno de Estados 

Unidos confirmó el miércoles el retroceso económico en el primer trimestre de 2022, que fue del 0,4% 

con respecto al trimestre anterior, y elevó en una décima el ritmo anual de esta caída, hasta el 1,6 %. 

[EFE, SWISS INFO] 

Encuesta: Mayoría desaprueba de manejo económico de Biden.- Una abrumadora mayoría de 

estadounidenses cree que el país va por la dirección equivocada, incluyendo un 80% de los 

demócratas, dice una encuesta que refleja una profunda desaprobación hacia el manejo de la 

economía por parte del presidente Joe Biden. [AP] 

Powell dice que la economía estadounidense está en buena forma para las subidas de los tipos de 

interés.- El presidente de la Reserva Federal (Fed), Jerome Powell, dijo el miércoles que la economía 

estadounidense está en buena forma para las subidas de los tipos de interés que llevan a cabo en 

estos momentos. [EFE] 

EEUU ofrecerá vacunas contra la viruela del mono a las personas de mayor riesgo y comunidades con 

mayor número de casos.- Ante el aumento de los casos del virus de la viruela del mono en Estados 

Unidos, el Gobierno de Biden comenzará a distribuir la vacuna contra esta enfermedad en todo el 

país, centrándose en las personas de mayor riesgo y en las comunidades con mayor número de casos, 

según anunciaron funcionarios de la Casa Blanca. [TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

JUDICIAL 

Nueva York denuncia a las grandes minoristas de armas de Estados Unidos.- La fiscal general de 

Nueva York, Letitia James, presentó una denuncia contra diez empresas minoristas de armas en 

Estados Unidos a las que acusa de "avivar la crisis de violencia armada y poner en peligro a los 

neoyorquinos". [EFE] 

MIGRACIÓN 

Rescatan a 43 migrantes encerrados en un vagón de tren en Texas.- Un total de 43 migrantes 

encerrados en un vagón de tren fueron rescatados por agentes de migración en la ciudad Del Río, 

en el estado de Texas (EEUU), un día después de que 51 personas procedentes de México y 

Centroamérica fueran encontradas muertas en un tráiler en la misma entidad. [RT] 

CANADÁ 

La Policía de Canadá reconoce que usa "spyware" para intervenir celulares.- La Policía Montada de 

Canadá utiliza "spyware", o programas informáticos espía, para intervenir teléfonos celulares en 

investigaciones que afectan a la seguridad nacional, o casos delictivos graves, según reconoció en 

documentos remitidos al Parlamento canadiense. [EFE] 

 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Crece bancarización en Latinoamérica: el 73% de adultos tenía una cuenta en 2021.- En 

Latinoamérica y el Caribe, el 73% de los adultos tenía cuentas en instituciones financieras de algún 
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tipo en 2021, un incremento de 18 puntos porcentuales desde 2017, el mayor entre las regiones del 

mundo en desarrollo, indicó el miércoles el Banco Mundial. [INFOBAE] 

CUBA 

El canciller cubano acusa a EEUU de fomentar la migración irregular.- El ministro cubano de 

Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez, acusó a Estados Unidos de fomentar la migración irregular al 

presionar económicamente a su país y manejar políticamente el tema. [EFE] 

EL SALVADOR 

"Van a pagar caro": Bukele promete arreciar la guerra contra las pandillas tras el asesinato de tres 

policías.- El presidente de El Salvador, Nayib Bukele, anunció que arreciará la "guerra" contra la 

pandillas luego del asesinato de tres policías durante una emboscada, presumiblemente perpetrado 

por estas organizaciones. [UNIVISIÓN] 

NICARAGUA 

El Parlamento de Nicaragua disuelve las Misioneras de la Caridad y otras 100 ONG.- La Asamblea 

Nacional (Parlamento) de Nicaragua, de mayoría gubernamental, canceló el miércoles las 

personalidades jurídicas de otras 101 ONG, incluida la Asociación Misioneras de la Caridad de la 

Orden Madre Teresa de Calcuta. [EFE] 

REPÚBLICA DOMINICANA 

La República Dominicana recibe la presidencia semestral del SICA.- República Dominicana recibió el 

miércoles la presidencia semestral del Sistema de la Integración Centroamericana (SICA) y ratificó su 

compromiso con el fortalecimiento económico, social e institucional de la región. [EFE] 

TRINIDAD Y TOBAGO 

Perturbación tropical causa apagones en Trinidad y Tobago.- Trinidad y Tobago reportaron el 

miércoles apagones relacionados con una perturbación tropical que se desplaza por el Caribe con 

dirección a Centroamérica. [AP] 

 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 

Bolsonaro sufre una nueva derrota judicial tras las ofensas machistas a una periodista.- El presidente 

de Brasil, Jair Bolsonaro, perdió el miércoles el proceso promovido por la premiada periodista Patricia 

Campos Mello, del diario Folha de Sao Paulo, por haberla ofendido con descalificaciones de tinte 

machista y sexual. [EFE] 

CHILE 

Las organizaciones criminales mexicanas CJNG y el Cártel de Sinaloa ya están en Chile: "Implica más 

violencia, más homicidios".- Chile se ha convertido en un país para el establecimiento de grandes 

organizaciones criminales mexicanas como el Cartel de Sinaloa y el Cartel Jalisco Nueva Generación 

(CJNG), según el subsecretario del Interior, Manuel Monsalve. [RT] 

COLOMBIA 

Petro se reúne por primera vez como presidente electo con Álvaro Uribe.- El presidente electo de 

Colombia, Gustavo Petro, y su antagonista en la política nacional, el expresidente Álvaro Uribe, se 

https://www.infobae.com/america/agencias/2022/06/29/crece-bancarizacion-en-latinoamerica-el-73-de-adultos-tenia-una-cuenta-en-2021/
https://www.efe.com/efe/america/portada/el-canciller-cubano-acusa-a-ee-uu-de-fomentar-la-migracion-irregular/20000064-4841465
https://www.univision.com/noticias/america-latina/bukele-lucha-pandillas-asesinato-policias-barrio18-salvador
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/el-parlamento-de-nicaragua-disuelve-las-misioneras-la-caridad-y-otras-100-ong/20000013-4841662
https://www.efe.com/efe/america/politica/la-republica-dominicana-recibe-presidencia-semestral-del-sica/20000035-4841742
https://apnews.com/article/noticias-741d8a02223ad10f3c758a33932e7723
https://www.efe.com/efe/america/portada/bolsonaro-sufre-una-nueva-derrota-judicial-tras-las-ofensas-machistas-a-periodista/20000064-4841545
https://actualidad.rt.com/actualidad/434138-chile-denunciar-cartel-jalisco-sinaloa-presencia
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reunieron el miércoles en Bogotá como parte del "gran acuerdo nacional" que quiere construir el 

próximo gobierno. [SWISS INFO, EL PAÍS] 

ECUADOR 

El presidente de Ecuador se salva de ser destituido por el Parlamento.- El presidente de Ecuador, el 

conservador Guillermo Lasso, se salvó de ser destituido por la Asamblea Nacional (Parlamento), al no 

prosperar una moción para sacarlo del poder, promovida por la opositora bancada parlamentaria 

de Unión por la Esperanza (Unes), afín al expresidente Rafael Correa. [EFE, DW] 

Guillermo Lasso declara estado de excepción en cuatro provincias de Ecuador por las protestas.- El 

presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, declaró el miércoles estado de excepción en cuatro 

provincias del país, debido a las protestas antigubernamentales que se desarrollan desde el pasado 

13 de junio. [RT] 

El Gobierno de Ecuador acepta regresar a la mesa de diálogo con el movimiento indígena.- El 

Gobierno de Ecuador aceptó el miércoles volver a la mesa de diálogo con el movimiento indígena y 

con mediación de la Conferencia Episcopal, tras 17 días de un paro nacional indefinido. [RT] 

PERÚ 

Perú: Comisión del Congreso recomienda acusar por corrupción al presidente Castillo.-  La Comisión 

de Fiscalización del Congreso de Perú recomendó acusar constitucionalmente al presidente Pedro 

Castillo por su presunta participación en distintos delitos. [FRANCE 24] 

Perú Libre le pide al presidente Castillo su “renuncia irrevocable” al partido.- El partido oficialista Perú 

Libre, de tendencia marxista, le pidió al presidente peruano Pedro Castillo que renuncie de manera 

"irrevocable" a su militancia, tras acusarlo de haber promovido la disidencia interna en la agrupación 

e implementado un "programa neoliberal perdedor". [DW, RT] 

El presidente de Perú responderá "en las próximas horas" sobre la renuncia a su partido.- El presidente 

de Perú, Pedro Castillo, aseguró el miércoles que "en las próximas horas" responderá al pedido del 

partido oficialista Perú Libre de que renuncie de manera "irrevocable" a su militancia, tras acusarlo de 

haber promovido la disidencia interna e implementado un "programa neoliberal perdedor". [EFE] 

El Poder Judicial de Perú niega apoyar la destitución del presidente y recrimina al primer ministro sus 

acusaciones.- La presidenta del Poder Judicial de Perú, Elvia Barrios, desmintió que la institución 

apoye una posible destitución al presidente del país, Pedro Castillo, y recriminó al primer ministro, 

Aníbal Torres, sus acusaciones al respecto. [EUROPA PRESS] 

 

EUROPA 

Bruselas destina 5.400 millones a infraestructuras de transporte clave en Europa, incluidos siete 

españoles.- La Comisión Europea invertirá 5.400 millones de euros en 135 proyectos de infraestructuras 

clave de transporte para mejorar la red infraestructuras y la conectividad en Europa, lo que se 

traducirá en fondos en conexiones ferroviarias, redes de carreteras y estructuras portuarias, incluidas 

siete españolas. [EUROPA PRESS] 

 

 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/colombia-transici%C3%B3n_petro-se-re%C3%BAne-por-primera-vez-como-presidente-electo-con-%C3%A1lvaro-uribe/47714654
https://elpais.com/america-colombia/2022-06-29/alvaro-uribe-y-gustavo-petro-se-sientan-en-la-misma-mesa.html
https://www.efe.com/efe/america/politica/el-presidente-de-ecuador-se-salva-ser-destituido-por-parlamento/20000035-4840868
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https://esrt.press/actualidad/434186-lasso-declara-excepcion-cuatro-provincias
https://actualidad.rt.com/actualidad/434198-gobierno-ecuador-acepta-regresar-mesa-dialogo
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-poder-judicial-peru-niega-apoyar-destitucion-presidente-recrimina-primer-ministro-acusaciones-20220629150048.html
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ALEMANIA 

Alemania tendrá el mayor ejército convencional de Europa.- Alemania está forjando el mayor ejército 

convencional de Europa dentro de la OTAN, dijo el jefe de gobierno Olaf Scholz, al referirse a las 

grandes inversiones realizadas tras la invasión rusa de Ucrania. [DW] 

ESPAÑA 

La inflación se desboca en junio hasta el 10,2%, el mayor nivel en 37 años.- El índice de precios al 

consumo (IPC) ascendió en junio al 10,2% en comparativa anual, el mayor nivel desde abril de 1985, 

según la primera lectura del Instituto Nacional de Estadística (INE) difundida el miércoles. La cifra, 

mucho mayor de lo previsto, es también sustancialmente más alta a la registrada en mayo (8,7%) y 

en abril (8,3%). En términos mensuales, los precios subieron un 1,8%. [EL PAÍS] 

FRANCIA 

Francia condena a cadena perpetua a Abdeslam, principal acusado por los atentados de París en 

2015.- Francia condenó el miércoles a penas de entre dos años de prisión y cadena perpetua a los 

acusados por los atentados islamistas del 13 de noviembre de 2015 en París y Saint-Denis. [EL PAÍS, 

FRANCE 24] 

REINO UNIDO 

Reino Unido anuncia casi seis millones de euros para apoyar su programa cibernético con Georgia.- 

El primer ministro de Reino Unido, Boris Johnson, anunció el miércoles, en el marco de la cumbre de la 

OTAN que se celebra en Madrid, cinco millones de libras (5,7 millones de euros) en fondos adicionales 

para su programa cibernético con Georgia. [EUROPA PRESS] 

RUSIA 

Rusia adopta nueva ley de "agentes extranjeros" para reprimir a críticos del Kremlin.- La Duma, la 

cámara baja del Parlamento ruso, adoptó el miércoles una ley que refuerza las restricciones contra 

los individuos y organizaciones calificados como "agentes de extranjero", un estatuto para reprimir las 

voces críticas del Kremlin. [DW, AP, SWISS INFO] 

TURQUÍA 

Biden a Erdogan: Está haciendo un gran trabajo, quiero agradecérselo.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, felicitó el miércoles a su homólogo turco, Recep Tayyip Erdogan, al que le dijo que 

está llevando a cabo "un gran trabajo" y que por eso quiere agradecérselo. [EFE] 

Turquía solicitará la extradición de más de una treintena de presuntos terroristas desde Suecia y 

Finlandia.- El ministro de Justicia turco, Bekir Bozdag, expresó el miércoles que el país tiene previsto 

solicitar la extradición de 33 presuntos terroristas que se encuentran actualmente en Suecia y Finlandia 

tras el memorando firmado por las partes en el marco de la cumbre de la OTAN para allanar el 

camino a la adhesión de Estocolmo y Helsinki a la Alianza. [EUROPA PRESS, DW] 

VATICANO 

El papa pide acabar con las polémicas y el uso ideológico de la liturgia.- El papa Francisco publicó 

una carta apostólica en la que reflexiona sobre la necesidad de una liturgia comprensible y que 

involucre a los fieles y pidió acabar con las polémicas y con el uso "ideológico" de esta cuestión. [EFE] 
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https://elpais.com/economia/2022-06-29/la-inflacion-se-desboca-al-102-en-junio-el-mayor-nivel-en-37-anos.html
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-turquia-solicitara-extradicion-mas-treintena-presuntos-terroristas-suecia-finlandia-20220629121905.html
https://www.dw.com/es/turqu%C3%ADa-reclama-extradiciones-a-finlandia-y-suecia-tras-acuerdo-sobre-otan/a-62306846
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/el-papa-pide-acabar-con-las-polemicas-y-uso-ideologico-de-la-liturgia/20000013-4841143
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ASIA 

AFGANISTÁN 

Un hombre recientemente repatriado a Afganistán denuncia torturas durante su detención en 

Guantánamo.- El ciudadano afgano Asadulá Harun Gul, conocido como Harun al Afghani, denunció 

que sufrió torturas durante sus 15 años de detención en Guantánamo, menos de una semana después 

de que Estados Unidos le repatriara a Afganistán. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

Cancillería china: "La democracia a la estadounidense equivale a la democracia de unos pocos, a 

la democracia del dinero".- El portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores de China, Zhao Lijian, 

declaró el miércoles que la democracia al estilo de Washington es una democracia falsa que se basa 

en el dinero y sirve a "unos pocos". [RT] 

COREA DEL SUR 

Corea del Sur aprueba vacuna propia contra COVID-19.- Las autoridades de salud de Corea del Sur 

aprobaron el miércoles la primera vacuna de elaboración nacional contra el COVID-19 para 

personas mayores de 18 años, una nueva herramienta de la salud pública para combatir la 

prolongada pandemia. [AP] 

ISRAEL 

El Parlamento israelí se apresura a aprobar leyes pendientes antes de disolverse.- El Parlamento israelí 

se reúne de nuevo en el pleno en otra jornada maratoniana en la que se espera que apruebe gran 

cantidad de proyectos de ley en el último momento, ante los planes para su disolución el miércoles, 

una votación que podría realizarse a última hora de la noche o incluso de madrugada. [EFE, INFOBAE] 

JAPÓN 

Japón califica de "preocupante" la estrecha relación entre Rusia y China.- El papel de China en el 

conflicto ucraniano y su estrecha relación con Rusia, a pesar de las continúas llamadas a Pekín a 

actuar de forma más responsable, es un asunto "bastante preocupante" para Japón, aseguró a EFE 

Koichiro Matsumoto, director de comunicación internacional del Gabinete del primer ministro nipón, 

Fumio Kishida. [EFE] 

SIRIA 

Siria anuncia la incautación de una cifra récord de 2,3 toneladas de la droga Captagon.- Las 

autoridades de Siria anunciaron el miércoles la incautación de una cifra récord de 2,3 toneladas de 

Captagon, un psicoestimulante que está hecho de una combinación de anfetamina y teofilina. 

[EUROPA PRESS] 

 

ÁFRICA 

ARGEL 

Argel afirma que Marruecos "tira la piedra al vecino" al acusar a Argelia del asalto a la valla de 

Melilla.- El Gobierno argelino reprochó a Marruecos sus recientes declaraciones en las que acusaba 

a Argelia de haber orquestado el asalto del pasado viernes a la valla de Melilla que se saldó con la 

muerte de 23 subsaharianos y aseguró que Rabat "tira la piedra a traición al vecino". [EUROPA PRESS] 
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LIBIA 

Violan a migrantes a cambio de comida en Libia.- Los migrantes detenidos en Libia enfrentan atroces 

abusos y las mujeres son especialmente vulnerables a la violencia sexual y habitualmente son violadas 

a cambio de comida o agua, denunciaron el miércoles investigadores de la ONU. [REFORMA] 

Hallados en Libia los cadáveres de 20 migrantes que murieron de sed intentando cruzar el desierto 

desde Chad.- Las autoridades de Libia confirmaron el miércoles el hallazgo de los cadáveres de 20 

migrantes que habrían muerto de sed cerca de la frontera con Chad después de que el vehículo en 

el que viajaban sufriera una avería en el desierto del Sáhara. [EUROPA PRESS] 

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/violan-a-migrantes-a-cambio-de-comida-en-libia/ar2428219
https://www.europapress.es/internacional/noticia-hallados-libia-cadaveres-20-migrantes-murieron-sed-intentando-cruzar-desierto-chad-20220629171947.html
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